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Le Président de la République, en visite à Tindouf, 
reçoit son homologue mauritanien

Le Président de la 
République, Abdelmadjid 
Tebboune, s’est rendu 

jeudi dernier  dans la wilaya de 
Tindouf pour une visite officielle. 
Cette visite a été marquée par 
la rencontre entre le Président 
Tebboune et son homologue 
mauritanien, Mohammed Ould 
Ghazouani.
En effet, le Président Tebboune 
a accueilli chaleureusement 
son homologue mauritanien à 
l’aéroport de Tindouf, marquant 
ainsi le début d’une visite de 
travail en Algérie. Les deux 
chefs d’État ont eu l’occasion de 
discuter de questions bilatérales 
et de renforcer les liens entre 
l’Algérie et la Mauritanie.
De plus, lors de cette rencontre, 
le Président Tebboune et le 

Président Ghazouani ont échangé 
sur divers sujets d’intérêt 
commun, tels que la coopération 
économique, la sécurité régionale 

et la lutte contre le terrorisme. 
Les deux dirigeants ont aussi 
exprimé leur volonté de renforcer 
la coopération entre les deux 

pays et de travailler ensemble 
pour relever les défis auxquels la 
région est confrontée.
Des discussions constructives

En outre, les discussions entre 
les deux chefs d’État ont été 
fructueuses et ont permis 
d’identifier des domaines de 
coopération, et le Président 
Tebboune s’est félicité de la visite 
de son homologue mauritanien 
et a souligné l’importance de 
renforcer les liens entre les deux 
pays.
Pour conclure, à l’issue de la 
rencontre, le Président Tebboune 
et le Président Ghazouani ont 
convenu de travailler ensemble 
pour renforcer la coopération 
bilatérale dans divers domaines, 
tels que l’économie, la sécurité 
et la culture. Les deux dirigeants 
ont exprimé leur engagement 
à œuvrer pour le bien-être de 
leurs peuples respectifs et pour la 
stabilité de la région.

ALGÉRIE-MAURITANIE :

Lancement de nouveaux projets pour consolider un 
partenariat stratégique

Une nouvelle pierre a 
été portée à l’édifice 
des relations algéro-

mauritaniennes avec plusieurs 
projets stratégiques communs 
dont l’inauguration et le 
lancement ont été donnés, jeudi 
dans la wilaya frontalière de 
Tindouf, par le président de la 
République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, et son frère le 
président de la République 
islamique de Mauritanie, pays 
frère, M. Mohamed Ould Cheikh 
El Ghazouani.
Il s’agit de deux postes frontaliers 
fixes, du projet de réalisation de la 
route reliant Tindouf à Zouerate 
et du projet de réalisation de la 
zone de libre-échange.
Arrivés en début d’après-midi 
à Tindouf, les deux présidents 
ont procédé au lancement de ces 
projets conçus pour permettre à 
la région de gagner en prospérité.
Sur place, ils ont suivi un exposé 
détaillé sur l’activité des deux 
postes frontaliers fixes entre les 
deux pays avant de procéder à 
leur inauguration.
Le poste frontalier du côté 
algérien dispose de toutes les 
commodités nécessaires et 
devrait consacrer une dynamique 
économique entre les deux 
pays à même d’impulser le 

développement au niveau des 
régions frontalières.
Par la suite, les deux présidents 
ont donné le coup d’envoi du 
projet de réalisation de la route 
reliant Tindouf à Zouerate, 
longue de 840 km, et qui est 
intervenue pour annoncer une 
nouvelle étape dans les relations 
historiques entre l’Algérie et la 
Mauritanie et devra ouvrir des 
axes routiers internationaux 
importants pour permettre aux 
opérateurs algériens d’accéder 
aux marchés africains, via la 
Mauritanie.
Ce projet stratégique permettra 
également de consolider la 
coopération économique 
entre les opérateurs des deux 
pays et relancer la dynamique 
économique et la fluidité des 
échanges commerciaux.
Une dizaine d’entreprises 
algériennes participent à la 
réalisation de ce projet vital, ainsi 
qu’un bureau d’études algérien 
qui est chargé de son suivi.
Ce projet offre ainsi à l’Algérie, 
pour la première fois depuis 
son indépendance, de réaliser 
une infrastructure d’importance 
majeure en dehors de ses 
frontières.
Le président de la République 
a insisté, à l’occasion, sur 

l’impératif de passer à la vitesse 
supérieure dans la réalisation de 
ce projet à travers l’adoption d’un 
système de travail en continu, 
affirmant que la réalisation de ce 
projet devra ouvrir de nouvelles 
perspectives de coopération entre 
les deux pays.
Pour sa part, le président 
mauritanien a remercié le 
président de la République pour 
son engagement à concrétiser ce 
projet vital de la route Tindouf-
Zouerate, félicitant les deux pays 
pour cet exploit majeur.
Les deux présidents ont procédé, 
par la suite, à la pose de la 
première pierre du projet de 
réalisation de la zone de libre-
échange entre les deux pays, 
appelée à constituer un trait 
d’union en matière d’échanges 
commerciaux et industriels entre 
l’Algérie et les pays d’Afrique 
de l’Ouest, selon les explications 
fournies sur place.
Cette zone fait partie des 5 zones 
de libre-échange prévues à Tin 
Zaouatine, Timiaouine, Bordj 
Badji Mokhtar et Debdeb, dans 
l’extrême-sud du pays.
Ce projet important devrait 
contribuer également à 
augmenter le volume des 
échanges commerciaux qui 
connait actuellement une 

croissance continue entre 
l’Algérie et la Mauritanie, pays 
frère.
Compte tenu de sa position à 
proximité du poste-frontière, 
cette zone franche devrait 
aussi apporter une plus-value 
et insuffler un fort élan aux 
échanges commerciaux entre 
l’Algérie et la Mauritanie, 
ainsi qu’avec tous les pays de 
la région qui enregistrent un 
volume important en termes 
d’importations et d’exportations.
Le président de la République 
a affirmé, dans ce contexte, 
que “les marchandises et 
biens mauritaniens d’origine 
claire sont les bienvenus” et 
seront “exonérés de taxes”, 
de même pour les produits 
algériens, invitant les opérateurs 
économiques mauritaniens à 
“investir dans la zone franche 
et à tirer profit des exonérations 
fiscales et douanières”.
Il a, en outre, relevé avoir 

convenu avec son homologue 
mauritanien d’une prochaine 
rencontre entre les ministres du 
Commerce des deux pays pour 
“renforcer la coopération et les 
échanges bilatéraux à travers 
la création de banques et la 
facilitation de l’accès des biens 
et marchandises”, soulignant 
que la route Tindouf-Zouerate 
facilitera les échanges de biens 
mauritaniens et algériens entre 
les deux pays.
Pour sa part, le président 
mauritanien a souligné 
l’importance de cette route qui 
reliera les deux pays frères, 
estimant que la zone franche sera 
“une zone de rencontre et un trait 
d’union en matière d’échanges”.
Le Président Mohamed Ould 
Cheikh El Ghazouani a, par 
ailleurs, salué les efforts 
de l’Algérie en faveur du 
renforcement de la coopération 
bilatérale entre les deux pays.
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PRÉSIDENT DE LA RÉPUBLIQUE:

Impératif d’accélérer la réalisation de la route Tindouf-Zouerate

ALGÉRIE-MAURITANIE:

Pose de la première pierre du projet de réalisation 
de la zone franche à Tindouf

TINDOUF:

Investisseurs et exportateurs saluent l’inauguration des projets 
économiques dans la région frontalière

Le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune 
a insisté, jeudi dernier ,à 

Tindouf, sur l’impératif de passer 
à la vitesse supérieure dans la 
réalisation du projet de la route 
Tindouf-Zouerate reliant l’Algérie 
et la Mauritanie.
S’exprimant en marge du 
coup d’envoi de la réalisation 
du projet de la route entre 
Tindouf (Algérie) et Zouerate 
(Mauritanie), donné avec son 
frère le président de la République 
islamique de Mauritanie, pays 
frère, M. Mohamed Ould Cheikh 
El Ghazouani, le président 
de la République a insisté sur 
l’impératif de passer à la vitesse 

supérieure dans la réalisation de 
ce projet, en adoptant un système 
de travail en continu, ajoutant que 
la réalisation de ce projet devra 
ouvrir de nouvelles perspectives 
de coopération entre les deux pays.
Pour sa part, le président 
mauritanien a remercié le président 
de la République pour son 
engagement à concrétiser ce projet 
vital de la route Tindouf-Zouerate, 

félicitant les deux pays pour cet 
exploit majeur.
Selon les explications fournies 
sur place, cette route stratégique 
de 840 km, est réalisée par des 
entreprises algériennes, ce qui 
permet à l’Algérie, pour la première 
fois depuis son indépendance, 
de réaliser une infrastructure 
d’importance majeure en dehors 
de ses frontières.
L’accord de réalisation de ce projet 
frontalier a été signé en marge 
de la visite d’Etat du président 
mauritanien, M. Mohamed Ould 
Cheikh El Ghazouani, en Algérie, 
à l’invitation du président de la 
République, M. Abdelmadjid 
Tebboune en décembre 2021.

Une dizaine d’entreprises 
algériennes participent à la 
réalisation de ce projet vital, ainsi 
qu’un bureau d’études algérien qui 
est chargé de son suivi.
Après le parachèvement de 
cet important projet, dont 
l’exploitation sera assurée par 
l’Algérie sous forme de concession 
pour une durée de 10 années avec 
reconduction tacite, le contrat de 
réalisation de cette infrastructure, 
tant rêvée par les habitants des 
régions qu’elle traverse, entrera 
en vigueur une fois les travaux 
parachevés.
Quant aux multiples stations-
services implantées tout au long 
du tracé de la route, elles seront 

réalisées et exploitées par la 
société Naftal.
Le lancement de la réalisation de 
ce projet stratégique est intervenu 
pour annoncer une nouvelle étape 
dans les relations historiques entre 
l’Algérie et la Mauritanie, lequel 
devra ouvrir des axes routiers 
internationaux importants et 
permettre aux opérateurs algériens 
d’accéder aux marchés africains, 
via la Mauritanie.
Il permettra également de 
consolider la coopération 
économique entre les opérateurs 
économiques des deux pays et de 
relancer la dynamique économique 
et la fluidité des échanges 
commerciaux.

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, 

et son frère, le président de 
la République islamique de 
Mauritanie, pays frère, M. 
Mohamed Ould Cheikh El 
Ghazouani, ont procédé, jeudi 
après-midi, à la pose de la 
première pierre du projet de 

réalisation de la zone de libre-
échange entre les deux pays.
Cette zone franche constituera 
un trait d’union en matière 
d’échanges commerciaux et 
industriels entre l’Algérie et les 
pays d’Afrique de l’Ouest, selon 
les explications fournies sur place.
Elle fait partie des 5 zones de 
libre-échange prévues à Tin 

Zaouatine, Timiaouine, Bordj 
Badji Mokhtar et Debdeb, dans 
l’extrême sud du pays.
Ce projet important devrait 
contribuer à augmenter le volume 
des échanges commerciaux 
qui connaissent actuellement 
une croissance continue entre 
l’Algérie et la Mauritanie, pays 
frère.

Compte tenu de sa position à 
proximité du poste-frontière, cette 
zone franche devrait apporter une 
plus-value et insuffler un fort 
élan aux échanges commerciaux 
entre l’Algérie et la Mauritanie, 
ainsi qu’avec tous les pays 
de la région qui enregistre un 
volume important en termes 
d’importations et d’exportations.

Des promoteurs, 
exportateurs et 
représentants de la société 

civile de la wilaya de Tindouf 
ont salué la visite du président de 
la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, effectuée jeudi dans 
cette région frontalière lors de 
laquelle il a donné le coup d’envoi 
et l’inauguration de projets 
économique susceptibles de 
booster les échanges commerciaux 
entre l’Algérie et le marché de 
l’Afrique de l’Ouest.
Approchés par l’APS, des 
représentants de la société civile 
ont exprimé leur satisfaction quant 
à la cadence de développement que 
connait dernièrement la wilaya de 
Tindouf, amorcée par le lancement 
par le président de le république 
des deux projets structurants à 
importance économique locale 
et nationale, en l’occurrence 
l’exploitation du gisement minier 
de Gara-Djebilet et de la ligne 
ferroviaire.
Le président de la chambre du 
commerce et de l’industrie “CCI-
Tafagoumt” de la wilaya de 
Tindouf, NouhAbiri, a souligné 
que “l’Algérie connaît, à travers 
le lancement de ces projets, 
une ouverture et diversification 
économique grâce à la sagesse 
politique du président de la 

république, qui s’est employé 
à mettre en oeuvre ces projets, 
un rêve tant attendu depuis 
l’indépendance, qui devient réalité.
Le même responsable s’est 
dit “fier de voir inaugurer les 
deux postes frontaliers algéro-
mauritanien concrétisés selon des 
normes internationales répondant 
aux exigences des promoteurs 
économiques, exportateurs et 
transporteurs et qui”, a-t-il ajouté, 
“devrait réunir, à la satisfaction 
de ses usagers algériens et 
mauritaniens, les conditions 
nécessaires et appropriées à 
des services commerciaux 
mutuellement rentables pour les 
économies des deux pays frères”.
“La pose de la première pierre 
du projet de la zone franche de 
libre-échange commercial entre 
les deux pays constitue un acquis 
stratégique national et international 
ouvrant de larges perspectives 
des échanges commerciaux entre 
les exportateurs et promoteurs 
algériens et ceux de l’Afrique de 
l’Ouest”, a indiqué le président 
de la CCI, avant d’ajouter que la 
réalisation de la route reliant les 
deux villes de Tindouf (Algérie) 
et Zouerate (Mauritanie) devrait 
aplanir les contraintes rencontrées 
par ses usagers, exportateurs 
et transporteurs, d’impulser les 

échanges commerciaux dans la 
région et d’atteindre une nouvelle 
cadence de développement 
répondant aux attentes du 
développement social des deux 
pays.
Pour sa part, le promoteur 
BighaYahyaoui de la wilaya de 
Tindouf a également salué cette 
démarche à meme de jeter les 
bases d’une nouvelle dynamique 
de libre-échange commercial 
à la faveur de la zone de libre 
échange, qu’il qualifiée d’”espace 
idoine à la satisfaction des attentes 
des promoteurs industriels pour 
écouler leurs produits”, ajoutant 
que “cette zone constitue un levier 
économique à même de raffermir 
des relations communes entre les 
commerçants algériens et leurs 
homologues mauritaniens et ceux 
de l’Afrique de l’Ouest, et ouvrir 
des opportunités de concurrence 

commerciale”.
Abondant dans le même sens, la 
membre de l’observatoire national 
de la société civile à Tindouf, 
Aicha Ramdani, a estimé que “les 
mégaprojets lancés par le président 
de la république lors de cette 
seconde visite devraient conforter 
les perspectives d’intégration 
socioculturelle des deux peuples 
frères, liés par de profonds et 
historiques liens fraternels, de 
positions et lutte communes contre 
le colonialisme et la défense des 
questions justes et de libération de 
par le monde”.
“Cette visite constitue également 
un nouveau jalon dans le 
développement et la relance de 
la zone frontalière, de facilitation 
de la circulation et le mouvement 
des personnes, d’intensification 
des échanges commerciaux 
entre les deux pays, un facteur 

de consécration des relations 
socioculturelles et de consolidation 
des relations commerciales 
stratégiques rentables pour les 
deux pays et l’Afrique de l’Ouest”, 
a indiqué Mme. Ramdani.
Pour sa part, Mohamed Bouali, 
enseignant au centre universitaire 
“Ali Kafi” de Tindouf, a affirmé 
que “les installations frontalières 
dont a bénéficié cette région de 
l’extrême-Ouest du pays constitue 
un renforcement “qualitatif” des 
relations de coopération bilatérale 
dans divers domaines entre 
l’Algérie, et la Mauritanie et les 
pays de l’Afrique de l’Ouest.
Selon l’universitaire, ces projets 
traduisent la démarche de l’Etat 
dans la mise en forme d’une 
nouvelle stratégie économique 
tendant à encourager les 
exportations et promouvoir le 
produit national.
Ces projets devraient, a indiqué 
M. Bouali, contribuer largement 
à tracer de nouveaux contours de 
développement local et atteindre 
un bond dans la diversification des 
ressources de l’économie nationale 
hors-hydrocarbures à la hauteur 
des attentes des citoyens et les 
objectifs des pouvoirs publics.
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Le secteur de la formation 
et de l’enseignement 
professionnels offre, 

en prévision de la prochaine 
rentrée (session février) prévue 
dimanche, plus de 300.000 
nouvelles places pédagogiques 
dans différents modes et 
dispositifs de formation, a fait 
savoir le sous-directeur des 
examens et des concours au 
ministère, Mohamed Azzoug.
Dans une déclaration à l’APS, 
le responsable a précisé que les 
nouvelles places pédagogiques 
assurées pour cette rentrée 
incluent notamment les 
formations par apprentissage, 
en présentiel et à distance, ainsi 
que les formations de la femme 
au foyer, en milieu rural, outre 
les bénéficiaires de l’allocation 
chômage et les personnes aux 
besoins spécifiques.
En prévision de cette rentrée, 

“le ministère a mobilisé 
tous les moyens nécessaires, 
techniques et pédagogiques, les 
sections ouvertes au niveau des 
établissements de formation, en 
sus des spécialités inscrites dans 
le programme pédagogique de 
la formation professionnelle au 
nombre de plus de 400”.
L’ensemble de ces spécialités 
couvrent “23 filières 
professionnelles inscrites dans 
la nomenclature des spécialités 
de la formation professionnelle, 
établie selon les spécificités de 
chaque région et les exigences de 
l’économie nationale”.
Concernant les nouvelles 
spécialités, l’intervenant a 
indiqué que le secteur a prévu 
au titre de la prochaine rentrée 
professionnelle, “des spécialités 
dans certaines wilayas liées aux 
domaines de l’informatique, la 
numérisation, l’agriculture et la 

maintenance ferroviaire.
En prévision de la prochaine 
rentrée, plusieurs activités 
d’information et de journées 
portes ouvertes ont été 
organisées pour faire connaître 
les spécialités et les offres de 
formation programmées, ainsi 
que les modalités d’inscription 
pour ceux qui souhaitent 
rejoindre les établissements de 
formation, a ajouté M. Azzoug.
Il a expliqué que le secteur 
met l’accent notamment sur 
“les filières professionnelles 
prioritaires, notamment 
l’agriculture et l’industrie 
alimentaire, la numérisation, 
le bâtiment et les travaux 
publics (BTP), l’électricité, 
la restauration, l’hôtellerie, 
l’artisanat, l’eau et 
l’environnement, ainsi que les 
énergies renouvelables”.
Le même intervenant a rappelé 

les mesures et les procédures 
prises par le secteur afin de 
“garantir une formation dans 
des spécialités correspondant 
aux exigences de l’économie 
nationale et répondant aux 
besoins exprimés par les 
entreprises en termes de main-
d’œuvre qualifiée”.
M. Azzoug a indiqué, par 
ailleurs, que les inscriptions pour 

la formation professionnelle 
pour la prochaine rentrée, qui 
étaient prévues du 7 janvier au 
17 février, ont été prolongées 
concernant certains modes de 
formation, tels que la formation 
par apprentissage, la formation à 
distance, ainsi que dans différents 
dispositifs de formation, entre 
autres, la formation en cours du 
soir.

 FORMATION PROFESSIONNELLE :        

Plus de 300.000 nouvelles places pédagogiques pour la 
prochaine rentrée de ce dimanche

Le ministre de l’Education 
nationale, Abdelhakim 
Belaabed, a déclaré jeudi 

à Khenchela que le report de 
la présentation du projet de loi 
fondamentale sur les statuts 
et le régime indemnitaire des 
corps spécifiques de l’éducation 
nationale, décidé en Conseil des 
ministres le 18 février dernier, 
est motivé par la nécessité d’en 
améliorer le contenu.
Les améliorations à apporter 
devront être en adéquation avec 
les aspirations de la communauté 
éducative, et de l’enseignant 
en particulier, a ajouté le 
ministre lors d’une conférence 

de presse organisée à l’Ecole 
primaire “Bachir-Ghandous” 
du groupement d’habitations 
secondaire d’Igouban, dans la 
commune de Chelia.
M. Belaabed a souligné, dans le 
même contexte, que la nouvelle 
loi organique des travailleurs 
de l’éducation constituera 
“un acquis stratégique pour le 
secteur et conférera davantage de 
stabilité à l’école algérienne”.
Le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, “suit 
personnellement l’élaboration 
du projet de loi organique 
et du régime indemnitaire 
des travailleurs du secteur 

de l’Education nationale” et 
“attache une grande importance 
à cette corporation afin qu’elle 
soit à la place qui lui sied dans 
la société”, a encore indiqué le 
ministre.
S’agissant des examens de fin 
d’année scolaire, M. Belaabed 
a indiqué que les préparatifs 
“battent leur plein en prévision 
de ces échéances nationales 
selon un calendrier précis après 
la numérisation des inscriptions”, 
et espéré que les résultats soient 
“à la hauteur des aspirations et 
des efforts consentis par l’Etat”.
Le ministre, révélant par 
ailleurs que des réunions avec 

les syndicats du secteur de 
l’Education nationale seront 
“bientôt programmées”, a 
affirmé n’avoir “jamais cessé 
de rencontrer les partenaires 

sociaux qu’il considère comme 
une force d’accompagnement 
et de propositions pour garantir 
le progrès de ce secteur 
stratégique”.

La présentation du projet de loi sur les statuts des 
travailleurs de l’éducation reportée

Lors d’une intervention 
récente, Abdelrazek 
Bouamra, à la tête de 

l’Institut National de la Santé 
Publique en Algérie, a exprimé 
sa préoccupation face à la 
montée de l’obésité infantile 
dans le pays.
Il a partagé des données 
alarmantes du ministère de la 
Santé, révélant que l’obésité 
affecte désormais 14% des 
enfants algériens. Cette 
situation marque un tournant, 
transformant l’obésité en une 
maladie indépendante et un 
enjeu majeur de santé publique, 
alors qu’elle était auparavant 
considérée comme un facteur de 
risque pour d’autres conditions 
médicales telles que le diabète et 
les maladies cardiovasculaires.

Le ministère de la Santé a organisé 
un événement scientifique 
réunissant des experts en 
endocrinologie, nutrition, 
psychologie et éducation. Ils ont 
abordé la progression inquiétante 
de l’obésité parmi les jeunes 
Algériens, notant une escalade 
significative de la prévalence de 
cette condition de 9% en 2007 à 
14% à ce jour.
Cette tendance croissante a 
conduit à l’adoption d’une 
stratégie de prévention par le 
ministère, visant à inverser la 
courbe de l’obésité qui se solidifie 
en tant que maladie autonome et 
défi de santé publique.
Mesures contre l’obésité et ses 
répercussions sur les enfants
Le ministère de la Santé a 
réagi à cette crise sanitaire 

en développant un manuel de 
prévention et de lutte contre 
l’obésité. Ce travail, réalisé en 
collaboration avec l’Association 
Algérienne de Lutte contre 
l’Obésité et les Maladies 
Métaboliques, détaille une 
approche réfléchie pour combattre 
l’obésité chez les enfants. Une 
étude particulière cible les 
enfants de 5 à 11 ans, considérés 
comme essentiels dans la lutte 
préventive contre l’obésité, 
selon les recommandations 
internationales.
L’objectif est de les familiariser 
dès leur plus jeune âge avec des 
habitudes alimentaires saines.
L’éducation à une alimentation 
équilibrée est cruciale, en 
témoigne le conseil de remplacer 
les snacks industriels par 

des alternatives plus saines 
comme le pain à l’huile d’olive. 
Les associations de parents 
soutiennent cette initiative et 
ont exprimé leur préoccupation 
quant à la qualité des collations 
scolaires, souvent peu nutritives.
Elles mènent des campagnes de 
sensibilisation auprès des parents 
sur l’importance de fournir des 

en-cas sains à leurs enfants, dans 
l’espoir de contrer les effets 
néfastes de l’obésité qui va au-
delà des problèmes de santé 
physique pour inclure également 
des impacts psychologiques 
significatifs, comme souligné 
par des experts en psychologie 
présents lors de la conférence.

OBÉSITÉ DES ENFANTS EN ALGÉRIE :        

Les spécialistes tirent la sonnette d’alarme
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RAMADAN 2024 –DISPONIBILITÉ PRODUITS HALIEUTIQUES:

Des mesures pour assurer l’approvisionnement
 du marché national

LOGEMENTS:

La répartition des programmes de 2024 à travers les wilayas 
s’achèvera le deuxième trimestre

CNEP-BANQUE:

Lancement de trois nouveaux produits de la finance islamique

Le ministre de la Pêche et des 
Productions halieutiques, 
Ahmed Badani, a récemment 

pris des mesures décisives pour 
assurer l’approvisionnement 
adéquat du marché national en 
produits de la mer pendant le 
mois sacré. Cette initiative vise à 
répondre aux besoins croissants 
des consommateurs pendant cette 
période spéciale.
En effet, lors d’une réunion de 
coordination spéciale, le ministre 
a souligné l’importance cruciale 
de réunir toutes les conditions 
nécessaires pour satisfaire la 
demande en produits halieutiques 
sur le marché national. Cette 
déclaration fait écho à l’engagement 
ferme du gouvernement à garantir 
un approvisionnement stable et 

suffisant en produits de la mer.
De plus, une des mesures majeures 
annoncées par le ministre est la 
préparation et l’équipement des 
points de vente directs, qu’ils 
soient gérés par les chambres de 
wilayas ou situés dans les marchés 
locaux et les ports de pêche, et cette 
initiative vise à faciliter l’accès 
des consommateurs aux produits 
halieutiques frais et de qualité.
Ahmed Badani a également 
souligné l’importance d’impliquer 
les professionnels du secteur 
dans des campagnes de solidarité 
pendant le mois sacré, du coup 
cette approche collaborative 
est essentielle pour assurer une 
distribution équitable des produits 
de la mer et répondre aux besoins 
de toutes les couches de la société.

Mobilisation pour garantir 
l’abondance des produits
En outre, dans le même ordre 
d’idées, le ministre a insisté sur 
la nécessité de mobiliser tous les 
acteurs concernés afin de garantir 
une offre abondante de produits 
halieutiques sur le marché. 
Cette mobilisation collective 
est cruciale pour assurer la 
disponibilité des produits et créer 
les conditions optimales pour leur 
commercialisation dans toutes les 
régions du pays.
Une coordination étroite entre 
les différentes parties prenantes 
du secteur, y compris les 
directions, les chambres de 
commerce, les établissements 
d’approvisionnement et les 
éleveurs aquacoles, est essentielle 

pour atteindre ces objectifs. Cette 
approche collaborative permettra 
une mise en œuvre efficace des 
instructions du président de 
la République, Abdelmadjid 
Tebboune.
Pour conclure, les mesures prises 
par le ministre Ahmed Badani 
démontrent l’engagement du 

gouvernement à assurer un 
approvisionnement adéquat en 
produits de la mer pendant le 
mois de Ramadan. Ces actions 
visent à garantir la satisfaction des 
besoins des consommateurs tout 
en favorisant le développement 
durable du secteur de la pêche en 
Algérie.

La répartition des 
programmes de logements 
inscrits au titre de la loi de 

finances 2024 à travers les wilayas 
s’achèvera le deuxième trimestre 
de l’année en cours, a indiqué jeudi 
à Alger le ministre de l’Habitat, 
de l’Urbanisme et de la Ville, 
Mohamed Tarek Belaribi.
Lors d’une plénière consacrée aux 
questions orales à l’Assemblée 
populaire nationale (APN), 
présidée par le vice-président 
Hani Ahcene, en présence de la 
ministre des Relations avec le 
Parlement, BasmaAzouar, M. 
Belaribi a précisé que les nouveaux 
programmes de logements inscrits 
au titre de la loi de finances 2024 
seront répartis à travers les wilayas 
en deux étapes, afin de donner aux 
cadres locaux suffisamment de 
temps pour identifier les assiettes 
foncières nécessaires et préparer 
les listes des souscripteurs.
L’opération s’achèvera le 
deuxième trimestre de l’année en 
cours, a annoncé le ministre qui 
répondait à une question du député 
AbdelhakBelfar (Indépendants).

La répartition des programmes de 
logements à travers les wilayas est 
tributaire du taux de consommation 
des programmes précédents, 
a-t-il souligné, assurant que son 
département ministériel veillera 
à suivre le lancement effectif des 
programmes dans les wilayas.
La loi de finances 2024 prévoit 
l’inscription de 460.000 logements, 
tous types confondus, dont 
230.000 logements ruraux, “sans 
compter le programme AADL 3, 
dont le lancement est prévu avant 
la fin du premier semestre 2024, 

conformément aux instructions 
du président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune”, a 
poursuivi le ministre.
Répondant à une question sur 
la possibilité de bénéficier du 
logement rural dans les zones 
semi-urbaines de la wilaya de 
Bordj Bou Arreridj, M. Belaribi a 
fait remarquer que la loi algérienne 
ne mentionnait pas l’expression 
“zones semi-urbaines” dans la 
classification des zones et que les 
zones rurales étaient classées selon 
le nombre d’habitants (moins de 

5.000 habitants) et en fonction de 
leur caractère socioéconomique.
Cela étant, les zones non classées 
“rurales” sont concernées par 
toutes les formules de logement 
public urbain, a-t-il poursuivi, 
assurant qu’il sera procédé, avec 
les autorités locales, à l’examen 
des solutions appropriées pour 
certains cas en suspens.
Répondant à une question 
du député Abdelaziz Kacemi 
(Indépendants) sur l’arrêt de la 
réalisation de l’hôpital de 120 
lits à Abadla (wilaya de Béchar), 
M. Belaribi a noté que la fin des 
travaux dans cet hôpital était 
tributaire de l’approbation, par 
le ministère des Finances, de la 
demande de réévaluation présentée 
par le wali en juin 2023.
Il a en outre précisé que, concernant 
les projets réalisés à 60-75% mais 
à l’arrêt dans le secteur de la santé, 
il a été convenu avec le ministère 
de tutelle de les transférer au 
secteur de l’Habitat pour leur 
parachèvement.
Quant à la question du député 
Moussa Kherfi (Mouvement 

de la société pour la paix) sur 
l’augmentation du quota de 
logements au profit de Touggourt, 
M. Belaribi a rappelé que cette 
wilaya avait bénéficié d’un 
programme de logements durant la 
période 2020-2024, doté de 28.578 
unités, dont 12.730 unités ont été 
parachevées et 15.848 unités sont 
en cours de réalisation.
A la question du député Salim 
Tebboub (Mouvement de la société 
pour la paix) sur la situation des 
souscripteurs du projet “CNEP-
Immo” à Mezghitane (Jijel), 
auxquels il a été proposé d’être 
intégrés dans le programme 
AADL en raison de l’arrêt du 
projet en question, le ministre 
a affirmé que 38 souscripteurs 
avaient effectivement signé 
des engagements pour migrer 
vers la formule AADL, lesquels 
bénéficieront de leur logements, 
alors que 37 souscripteurs ont été 
exclus car ayant déjà bénéficié 
d’un logement selon le fichier 
national et 71 autres ne se sont pas 
du tout prononcés.

La CNEP-Banque a annoncé, 
jeudi, le lancement de trois 
(03) nouveaux produits 

de la finance islamique selon la 
formule “Mourabaha”.
“La CNEP-Banque franchit 
une nouvelle étape dans le 
domaine de la finance islamique 
avec le lancement de trois (03) 
nouveaux produits suivant la 
formule Mourabaha”, a-t-elle 
affirmé dans un communiqué, 
précisant qu’il s’agit de “Tamwil 
MASKANE pour l’achat d’un 

logement, Tamwil MAHALLAT 
et Tamwil ARADI pour l’achat 
d’un local à usage commercial ou 
professionnel ou pour l’achat d’un 
terrain”. 
“Cette nouvelle offre confirme 
notre engagement à fournir, à notre 
clientèle, des solutions financières 
conformes aux principes de la 
Chariaa Islamique”, ajoute la 
banque publique, en assurant 
qu’elle reste déterminée à fournir 
des services financiers de qualité et 
à promouvoir une finance éthique.

“Nous invitons ainsi nos clients à 
découvrir notre nouvelle gamme de 
produits de la finance islamique et 
à bénéficier de solutions adaptées 
à leurs besoins et convictions”, 
ajoute la même source.
Pour de plus amples informations 
sur ses produits de la finance 
islamique, la Cnep-Banque invite 
ses clients à visiter son site web 
sur www.cnepbanquez.dz ou de 
se rapprocher de ses agences et 
guichets de la finance islamique 
repartis sur le territoire national.



ANNABA / 4ÈME SESSION ORDINAIRE DE L'APW :

Le secteur de la santé sous la loupe
Le wali, Abdelkader Djellaoui, exige plus d'efforts 

pour faire face aux lacunes

ANNABA :

Célébration de la journée nationale de la fraternité

Lors de cette quatrième 
session ordinaire de 
l'APW,  tenue jeudi 

dernier, au nom du martyr 
«Kabbar Adra», sous la 
présidence du wali, Djellaoui 
Abdelkader, assisté  du président 
de l'APW  et en présence de 
plusieurs élus et responsables, 
l'ordre du jour a été consacré à 
l’examen des recommandations 
issues de la troisième session 
ordinaire de l'Assemblée 
populaire de wilaya (septembre 
2023) tenue le 16 novembre 
2023 ainsi qu’à la présentation 
de l'état du secteur de la santé 
et divers autres dossiers. Le 
Directeur de la Santé et de 
la population, a présenté et 
commenté en détail l’activité  

de son secteur, qui après débat 
et évaluation, a été suivi de 
recommandations en vue de 
pallier les lacunes en trouvant 
des solutions appropriées. Le 
Président de la commission 
santé, hygiène et environnement 
a également présenté un rapport 
pour le même secteur ainsi que 
les résultats issus des visites 
effectuées sur le terrain par 
la commission de plusieurs 
établissements de santé. 
Le wali, Abdelkader Djellaoui, a 
instruit le principal responsable 
concerné sur la nécessité de 
déployer davantage d’efforts 
à travers une coordination 
étroite, en vue d'identifier toutes 
les lacunes et les besoins, et 
d'organiser les priorités sur 
le territoire de la wilaya, afin 

d'assurer l'amélioration des 
prestations de santé publique, 
notamment en ce qui concerne 
la fourniture des soins de santé 
optimaux aux citoyen. Le 
président de L'APW, Chellali, a 
par ailleurs fait part des résultats 
positifs résultant de la mise en 
application du programme et 
les engagements du Président 
de la République, Abdelmadjid 
Tebboune, insistant sur des 
règles de transparence et 
de bonne gouvernance. Les 
recommandations et décisions 
du Conseil des Ministres 
ont été suivies et mises en 
œuvre au niveau  local dans la 
programmation de plusieurs 
projets stratégiques, tels que 
le projet d'extension du port 
d'Annaba, le réseau ferroviaire, 

la récupération de l'immobilier 
industriel excédentaire et les 
assurances sociales pour tous 
les patients atteints de cancer.
Le Conseil populaire de la 
wilaya présidée par Chellali 
Abdelaziz continue de 
contribuer et de coopérer 
avec tous les partenaires, 
de manière consciente et 
responsable, pour faire avancer 
le rythme de développement 
de la wilaya. Au terme des 
interventions des membres et 
élus, le wali  a affirmé que le 
travail de terrain est au cœur 
de ses priorités pour favoriser 
l’élan de développement. 
Le wali, a également insisté 
sur l'importance d'accélérer 
le lancement des projets 
stratégiques en application 

des directives du Président 
de la République, comme 
le projet d'extension du port 
d'Annaba dont les travaux 
débuteront prochainement sous 
la supervision de l'Agence 
Nationale d'achèvement des 
Ports et le suivi des comité de 
direction pour éliminer tous 
les obstacles.  Le projet de 
réalisation de la mosquée d'El 
Bouni a fait également l’objet 
d’un examen dont les travaux 
seront lancés après le choix du  
sol. Par ailleurs, il a été question 
de l’habitat précaire, pour 
lequel un dossier complet est 
actuellement en préparation à 
l’effet d’élaborer un programme 
spécial visant à éliminer ce fléau 
à Annaba.

Sous l’égide de la Direction 
de la Culture d'Annaba 
et   de l'association pour la 

‘’Promotion et l'intégration de la 
Jeunesse’’ (‘’APIJ’’) d’Annaba, 
ainsi que sous le haut patronage 
du wali, Abdelkader Djellaoui,  
en relation avec  la Direction de la 
Culture, et en collaboration avec 
la Coordination Nationale pour 
la Préservation de la Mémoire 
Nationale et du Patrimoine 
Historique, la ville d’Annaba, a 
été marquée par la célébration  
de la Journée nationale de la 
fraternité et de convergence 
entre le peuple et l’armée pour 
la démocratie. Cette célébration 
a eu lieu à la Maison de la 
Culture ‘’Mohamed Boudiaf’’, 
en présence de la Directrice de 
la Culture, du directeur de la 

Maison de la Culture,  qui a ouvert 
l'activité après l’entonnement de 
l'hymne national et la récitation 
de la sourate ‘’Fatiha’’. En 
terme d’animation, les enfants 
de l'école ‘’Al-Khansaa’’  ont 
divertis l’assistance avec des 
chants,  alors que l'école primaire 
‘’Hamzaoui Abdelaziz’’, 
a interprété des chants  
enthousiastes à travers lesquels 
ils exprimaient la cohésion entre 
l'armée et le peuple. Puis ce fut 
au tour des interventions,dont 
la première fut présentée par le 
professeur : Mohamed Charqi, 
professeur d'histoire, à l'occasion 
de la « Journée nationale de la 
fraternité et de la cohésion entre 
l'armée et son peuple ». Suivra 
ensuite l’intervention du colonel 
à la retraite, Brik Moubarek, 
intitulée : « Le rôle de l'Armée 
nationale populaire dans les 

catastrophes naturelles et sa 
cohésion avec le peuple». Autre 
intervention présentée, fut celle 
du Dr Abdelmajid Naamane  
intitulée : « Cohésion entre le 
peuple et son armée ».
En marge de la journée, une 
exposition de photos a été 
organisée par la Direction de la 
Culture d'Annaba, montrant la 
cohésion de l'armée avec son 
peuple, en sus d’un atelier de 
dessin pour les enfants institué 
par la Maison de la Culture, 
suivi des lectures de poésie 
révolutionnaire du poète et 
écrivain : Benyaghla Mohamed 
Saleh, qui a été très créatif, 
artistique et expérimenté en 
lecture. Pour conclure, des 
photos souvenirs ont été prises 
pour marquer la célébration de 
cet évènement ; riche en couleurs 
et en animations. 

S.F

S.F
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La direction du commerce et de 
la promotion des exportations 
d’Annaba se mobilise activement 

en vue de l’ouverture imminente des 
marchés ‘’Errahama’’ prévue pour le lundi 
26 février 2024 et ce en prévision du mois 
sacré de Ramadhan. Les préparatifs se 
sont accélérés dans le but d’assurer le bon 
déroulement de cet événement essentiel. 
Selon notre source, les responsables de la 
cellule de communication et des relations 
publiques, supervisent la mise en place 
des stands en vue d’accueillir les visiteurs 
durant le mois de Ramadhan. Un marché 
Errahama sera situé sur la route nationale 

44 à Sidi Achour. Des stands variés seront 
mis en place pour répondre aux besoins 
des visiteurs.
Ce marché de Ramadan revêt une 
importance particulière, non seulement 
en tant que lieu d’approvisionnement en 
produits essentiels pendant le mois sacré, 
mais aussi en tant que lieu de rencontres 
sociales et de partage. Les autorités 
locales travaillent de concert pour garantir 
une variété de produits de qualité et une 
organisation fluide pour répondre aux 
besoins de la population locale.
L’annonce de l’ouverture prochaine des 
marchés ‘’Errahama’’  a été favorablement 
accueillie par les pères et mères de 
familles. 

Une large campagne de nettoiement   
du marché des fruits et légumes 
a été lancée au niveau de la 

Ménadia, hier  vendredi, en  matinée par 
l’APC en collaboration   avec   l’EPIC 
Annaba propre, et ce, dans le cadre de la 
campagne  de nettoyage décidée par les 
autorités locales. Dans une déclaration 
à  Seybouse Times, notre interlocuteur 
a indiqué que l’opération s’inscrit dans 
le cadre de la campagne d’envergure  de 
nettoiement de l’environnement  et des 

lieux publics,  et ce sur instruction du 
wali, Abdelkader Djellaoui. C’est ainsi 
que  plusieurs  agents   ont été mobilisés 
pour collecter   les    déchets, en sus 
des bouteilles en plastique, des cartons 
d’emballages,  diverses ordures ménagères 
sources de la pollution de l’environnement  
au sein de ce marché des fruits et légumes. 
On apprend, enfin, que l’opération se 
poursuivra  par une vaste action de 
sensibilisation sur les recommandations 
portant sur l’importance du tri sélectif, le 
respect des horaires de sortie des ordures 
ménagères.

ANNABA / SÛRETÉ DE DAÏRA EL BOUNI

Saisie et destruction de produits 
alimentaires impropres

 à la consommation

ANNABA / LUTTE CONTRE 
LES BRACONNIERS DE CORAIL :

Arrestation de 05 individus et 
saisie d’une quantité de corail

ANNABA / COMMERCE

Préparatifs intensifs des 
marchés Errahama du mois 

sacré de Ramadhan

ANNABA / ENTRETIEN 
DES ESPACES COMMERCIAUX

Vaste opération de nettoyage 
au marché des fruits et légumes 

de la Ménadia

Lors d’une intervention visant à 
préserver la santé publique et à 
bannir les pratiques commerciales 

frauduleuses, les éléments de la sûreté de 
daïra d’El Bouni ont constaté plusieurs 
défaillances dans un établissement 
de restauration rapide, sur le plan de 
l’hygiène, pouvant mettre en danger 
la santé des consommateurs.  C’est au 
cours d’une inspection, que le constat a 
été fait au niveau  d’un local infesté de 
cafards, où les règles d’hygiène  n’étaient 
pas du tout respectées. À l’intérieur de 
cet établissement, les autorités ont saisi 
plusieurs denrées alimentaires impropres 
à la consommation, mettant ainsi fin à 
des pratiques préjudiciables à la santé 
publique.
La marchandise confisquée était constituée 
de 172 kg de tomates avariée, destinées à 
être utilisées dans la préparation de pizzas, 
en sus de plus de 10 kg de pâte à pizza, 1 
kg de viande hachée, 21 kg de pommes 
de terre et 2 kg de laitue. L’ensemble de 
ces produits ont été jugés non seulement 
impropres à la consommation mais 
également dangereux pour la santé des 
consommateurs.
Afin de prévenir tout risque potentiel 

pour la santé publique, les autorités 
compétentes ont coordonné la destruction 
de ces produits avec les services sanitaires 
locaux. Cette action rapide et décisive 
témoigne de l’engagement des autorités à 
assurer la sécurité alimentaire et à mettre 
un terme aux pratiques commerciales 
illicites mettant en danger la santé des 
citoyens. Notons que des mesures légales 
nécessaires ont été prises à l’encontre des 
contrevenants afin de garantir que de telles 
infractions ne puissent se reproduire. 

Le braconnage du corail rouge 
ou «el mordjane» continue de 
rapporter gros, du fait de son coût 

sur le marché local. Encore une fois, les 
forces de sécurité ont réussi à mettre hors 
d’état de nuire une bande spécialisée dans 
la pêche illicite du corail. 
 Au cours de la semaine écoulée, la 
brigade de recherche et d’intervention 
a réalisé des opérations fructueuses 
conduisant à l’arrestation de cinq (5) 
individus âgés entre 29 et 39 ans. Les 
opérations, menées avec succès, ont 
permis la saisie impressionnante de 3110 
grammes de corail brut, mettant en lumière 

l’importance de ce  commerce illicite de 
cette ressource marine. En plus du corail, 
les forces de l’ordre ont également mis 
la main sur du matériel de pêche sous-
marine, des stupéfiants, 531 comprimés 
psychotropes, et une somme d’argent 
provenant des activités criminelles.
Après avoir complété les formalités 
légales nécessaires, les cinq suspects ont 
été présentés par devant le procureur de 
la république. Des dossiers judiciaires 
distincts ont été constitués, couvrant 
des infractions telles que la possession 
illégale de substances psychotropes, le 
trafic de drogue, la pêche illégale de 
corail, ainsi que le transport non autorisé 
de cette précieuse matière.

Sara.Y

Sara.Y
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Jeudi dernier, une 
campagne de nettoyage 
et de désinfection a été 

organisée par l’APC et l’EPIC 

‘’Annaba propre’’  au niveau 

de la commune d’El Bouni. 
Cette démarche s’inscrit dans 
la continuité des campagnes de 
propreté déjà entreprises dans 
plusieurs localités et espaces 
publics de la wilaya. L’objectif 
principal de cette opération était 

d’instaurer un environnement 
propre et sain, offrant ainsi un 
milieu agréable aux habitants 
Des équipes d’employés et 
ouvriers issus de l’APC  et 
de l’EPIC Annaba propre 
ont contribué ensemble pour 

procéder à un nettoyage 
approfondi de la commune.
Les résidents locaux ont accueilli 
favorablement cette initiative, 
reconnaissant l’impact positif 
qu’elle aurait sur la qualité de vie 
dans la commune.

  ANNABA / ASSAINISSEMENT        

Campagne de nettoyage à la commune d’El Bouni 
S.F

C’est toujours le même 
problème qui se 
pose, les distributeurs 

automatiques de billets ne sont 
pas fonctionnels pour épuisement 
De liquidités. Les citoyens 
doivent patienter des heures pour 
voir la panne réparée ou bien 
décider de s’orienter vers un 
autre distributeur. Ces machines 

censées être utilisées pour 
atténuer quelque peu la pression 
sur le bureau de poste, font 
figure d’une simple décoration. 
Comment expliquer cette panne 
du distributeur automatique de 
billets de banques au niveau 
la poste de Sidi Amar qui ne 
fonctionne pas depuis presque 
deux mois.   Plusieurs personnes 
ne pouvant plus supporter 

d’attendre la chaîne  ont voulu 
utiliser leur carte magnétique, 
mais peine perdue, le DAB était 
‘’ hors service ‘’. Les citoyens 
rencontrés ont déclaré que  ça 
fait des mois que le DAB est en 
panne…pas la peine d’attendre. 
Il en est également de même 
pour d’autres distributeurs 
comme celui d’El Hadjar,  après 
avoir effectué les opérations 

habituelles pour extraire une 
somme, l’écran magique a affiché 
les formules de politesse que 
l’on connait… vous demandant 
de retirer la carte ensuite les 
billets, mais à la grande surprise 
point de billets. Les distributeurs 
des banques société générale et 
CPA de la gare sont toujours en 
panne et en manque de liquidités. 
Certains banquiers ont recours à 

des astuces techniques, faisant 
croire aux usagers que le DAB 
est en service, mais au moment 
de la saisie du code, les touches 
du clavier ne répondent pas. 
Comment faire ? S’interroge une 
cliente ?, alors que nous sommes à 
l’approche du mois de Ramadhan 
et au moment où tout le monde 
a réellement besoin de retirer de 
l’argent pour les dépenses. 

ANNABA / ALGÉRIE POSTE ET BANQUES     

Le distributeur (DAB) de la poste de Sidi Amar 
en panne depuis deux mois 

S.F

Les participants à une 
conférence organisée, 
mardi à Alger, par le 

Conseil national des droits 
de l’Homme (CNDH) sur: 
“Caractère social de l’Etat : 
acquis, enjeux et défis pour un 
développement durable”, ont 
mis en exergue l’importance 
du caractère social de l’Etat, 
consacré par l’amendement 
constitutionnel de 2020 et classé 
dans ses dispositions comme 
intangible.
Lors de cette conférence, 
organisée à l’occasion de 
la Journée mondiale de la 
justice sociale, en présence 
de la ministre de la Solidarité 
nationale, de la Famille et de la 
Condition de la femme, Kaouter 
Krikou, de représentants de 
nombreux secteurs ministériels 
et de la société civile ainsi 

que de la représentante du 
Programme des Nations Unies 
pour le développement (PNUD), 
les participants ont souligné 
les efforts consentis par l’Etat 
algérien pour préserver le 
caractère social en vue de 
“réaliser un développement 
humain durable et une justice 
sociale renforcée”.
A cette occasion, le président du 
CNDH, Abdelmadjid Zaalani, a 
rappelé les actions entreprises par 
l’Etat algérien pour préserver son 
caractère social, dont la référence 
est “la Déclaration du 1 novembre 
et consacré par l’amendement 
constitutionnel de 2020 et classé 
dans ses dispositions comme non 
révisable”.
L’objectif est de “réaliser un 
développement humain durable 
et une justice sociale renforcée”, 
a expliqué M. Zaalani ajoutant 

que l’Algérie célèbre cet 
événement à l’instar des pays du 
monde dans une dynamique où 
le triptyque Soins sanitaires pour 
les Algériens, Logement décent 
et Vie décente constitue une 
priorité que l’Etat a placée dans 
le cadre du processus de réforme 
global et profond”.
De son côté, la ministre de la 
Solidarité nationale a mis en 
avant les efforts fournis par l’Etat 
en vue d’atteindre le caractère 
social, à travers les différents 
mécanismes, relevant que les 
Hautes autorités du pays sont 
attachées à “la préservation du 
caractère social de l’Etat (...), 
par la consolidation du système 
de protection sociale qui repose 
sur le principe de justice et 
d’égalité des chances, en vue de 
relancer le développement socio-
économique”.

Cet attachement se traduit par 
l’affectation annuellement, 
a-t-elle dit, de “montants 
considérables aux transferts 
sociaux destinés à l’amélioration 
du cadre de vie du citoyen, à 
l’instar des secteurs de l’habitat, 
du travail, de la santé, de 
l’hydraulique et de la solidarité 
nationale.
De son côté, le Secrétaire général 
(SG) du ministère de l’Intérieur, 
des Collectivités locales et de 
l’Aménagement du territoire, 
Merzouk Larbi, a indiqué que 
le caractère social est “ parmi 
les principes essentiels de 
l’Etat algérien, souligné par le 
président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, à travers 
les instructions et les orientations 
visant à prendre en charge les 
préoccupations et les aspirations 
des citoyens”.

Il a, en outre, relevé que le 
ministère de l’Intérieur a focalisé 
sur les régions isolées, en sus 
de la réalisation de l’équilibre 
entre les wilayas, la relance et 
le développement de l’économie 
locale, à travers l’inscription de 
programmes complémentaires 
pour les régions qui ont accusé 
un retard dans certains domaines.
De son côté, la représentante 
résidente du Programme 
des Nations unies pour le 
développement (PNUD) 
en Algérie, Blerta Aliko, a 
souligné le nécessité d’oeuvrer 
inlassablement à l’éradication 
de toutes formes de ségrégation 
dans le monde et permettre 
l’émergence d’un monde 
empreint de justice sociale où 
tout un chacun puisse vivre 
et travailler dans la liberté, la 
dignité et l’égalité.

JOURNÉE / JUSTICE SOCIALE        

Importance du caractère social de l’Etat consacré 
par le dernier amendement constitutionnel

La Société algérienne 
d’obésité et maladies 
métaboliques (SAOMM) 

a organisé, jeudi à Alger, sa 
5ème journée de formation 
médicale continue, sous l’intitulé 
“Améliorons nos pratiques”.
Plusieurs thématiques sont à 
l’ordre du jour de cette rencontre 
scientifique d’une journée qui 
abordera les maladies de Gaucher, 
de Fabry, les actualités liées aux 
biosimilaires, à l’hypertension 
artérielle, ainsi que la thématique 
du “diabète et le jeûne”.

A ce propos, le président de la 
SAOMM, Pr Amar Tebaibia, 
a souligné la nécessité pour 
les malades chroniques, du 
“changement des habitudes 
alimentaires, de la vie sociale 
et du rythme de travail 
durant le mois sacré”, lequel 
impose une “adaptation” du 
traitement, de l’alimentation, 
etc, afin, a-t-il argumenté, 
d’”éviter des complications 
telles que l’hypoglycémie 
ou l’hyperglycémie chez les 
diabétiques”.

Par ailleurs chef de service 
de médecine interne à l’EPH 
de Birtraria, le Pr Tebaibia a 
expliqué, qu”’il arrive que ces 
derniers ne mangent pas comme 
à leur habitude durant la journée 
et lorsque le reste de la famille 
rompt le jeûne, ils s’oublient et 
mettent leur santé en danger”, 
rappelant l’impératif de “s’en 
remettre au médecin traitant 
avant de décider de jeûner ou 
pas”.
Il a recommandé aux praticiens 
d’assurer à ces derniers 

une “bonne préparation 
psychologique, quelques 
semaines avant le mois de jeûne, 
et d’éviter de leur interdire de 
jeûner mais de les convaincre, les 
sensibiliser et les conseiller” sur 
la façon la plus sûre de le faire et 
sur les éventuels risques qui en 
découlent sur leur santé.
“Toutefois, l’on ne peut conseiller 
le jeûne aux sujets dont les 
maladies chroniques sont +non 
équilibrées+, comme le diabète, 
l’hypertension artérielle (HTA), 
l’insuffisance rénale, l’asthme 

sévère, etc.”, a-t-il mis en garde, 
préconisant de “ rééquilibrer au 
préalable” ces pathologies.
Et d’expliquer que pour le cas des 
diabétiques, une hypoglycémie 
sévère induite par le jeûne 
entraînera des complications 
pouvant, à leur tour, provoquer 
le décès. Ce pourquoi, a-t-il 
poursuivi, “le grand défi pour eux 
est de savoir à quel moment faut-il 
rompre le jeûne en étant attentifs 
aux symptômes annonciateurs 
de cette évolution de leur état de 
santé”.

LA SOCIÉTÉ ALGÉRIENNE D’OBÉSITÉ ET MALADIES MÉTABOLIQUES:      
5ème journée de formation continue



Gaza: nouvelles frappes contre Rafah, pourparlers en cours 
pour une trêve

NUCLÉAIRE:

 l’Iran invite le chef de l’AIEA en mai

TERRITOIRES 
PALESTINIENS: Israël 
a lancé dans la nuit de 

nouvelles frappes aériennes 
contre Rafah dans le sud de 
la bande de Gaza, selon un 
journaliste de l’AFP, au moment 
où s’amorcent au Caire des 
pourparlers compliqués pour 
tenter d’instaurer une trêve sur 
le territoire palestinien.
Un envoyé spécial américain 
est attendu dans la journée en 
Israël pour tenter de relancer 
des discussions jusqu’à présent 
dans l’impasse.
Déclenché le 7 octobre par 
une attaque sans précédent de 
commandos du Hamas contre 
le territoire israélien, le conflit 
entre Israël et le mouvement 
islamiste a plongé la bande 

de Gaza dans une situation 
humanitaire catastrophique.
Selon l’ONU, 2,2 millions 
de personnes, soit l’immense 
majorité de la population, y 
sont menacées de famine. La 
communauté internationale 
s’inquiète notamment du 

sort de près de 1,5 million de 
Palestiniens massés dans la 
ville de Rafah, située contre la 
frontière fermée avec l’Egypte.
Rafah est le “dernier bastion” 
du Hamas aux yeux du Premier 
ministre israélien Benjamin 
Netanyahu déterminé, malgré 

les protestations internationales, 
à y lancer une offensive 
terrestre.
Dans la nuit de mercredi à 
jeudi, l’aviation israélienne y a 
conduit une dizaine de frappes, 
a constaté un journaliste de 
l’AFP.
Selon le ministère de la Santé 
du Hamas, 99 personnes ont été 
tuées dans la nuit dans la bande 
de Gaza.
“Nous attendons la mort, jour 
après jour”, témoignait ces 
derniers jours un habitant, 
Wissam Lafi, auprès de l’AFP.
Le conseiller du président 
américain Joe Biden pour le 
Moyen-Orient, Brett McGurk, 
est attendu jeudi en Israël 
après une étape en Egypte 
où se tiennent de nouveaux 

pourparlers en vue d’une trêve.
“Nous voulons qu’un accord soit 
trouvé (...) le plus rapidement 
possible”, a dit à la presse le 
porte-parole du département 
d’Etat, Matthew Miller.
Le chef du bureau politique du 
Hamas, Ismaïl Haniyeh, installé 
au Qatar, se trouve actuellement 
au Caire.
Au menu des discussions, 
la première phase d’un plan 
conçu par les pays médiateurs 
--Qatar, Etats-Unis et Egypte--, 
qui prévoit une trêve de six 
semaines, associée à un échange 
d’otages contre des prisonniers 
palestiniens détenus par Israël 
et à l’entrée à Gaza d’une 
importante quantité d’aide 
humanitaire.

TEHERAN: Le gouvernement 
iranien a annoncé mercredi 
avoir invité le chef de 

l’Agence internationale de 
l’énergie atomique, Rafael Grossi, 
à venir à Téhéran en mai après des 
critiques du gendarme onusien sur 
son programme nucléaire.
“Nous avons invité M. Grossi 
à prononcer un discours lors de 
la conférence internationale sur 
l’énergie nucléaire” qui se tiendra 
du 6 au 8 mai en Iran, a annoncé 
le président de l’Organisation 
iranienne de l’énergie atomique 
(OIEA), Mohammad Eslami.
M. Grossi a récemment exprimé 

sa volonté d’effectuer une visite 
en Iran alors que l’AIEA peine à 
contrôler le programme nucléaire 
iranien, qui ne cesse de monter 
en puissance bien que Téhéran 
nie vouloir fabriquer une bombe 
atomique.
Au cours de sa dernière visite, 
en mars 2023, M. Grossi avait 
rencontré le président Ebrahim 
Raïssi et salué des “discussions 
constructives” avec les autorités 
iraniennes.
Mais il a depuis déploré, en 
janvier, le fait que l’Iran a restreint 
“d’une manière sans précédent” 
la coopération avec l’instance 

onusienne, dénonçant une “prise 
en otage” par le gouvernement 
iranien.
En amont de son déplacement 
potentiel à Téhéran, M. Grossi 
a rencontré mercredi à Vienne 
l’émissaire spécial des Etats-Unis 
pour l’Iran, Abram Paley.
Le haut diplomate américain a 
déclaré au chef de l’AIEA que 
les Etats-Unis “demeuraient 
profondément inquiets de 
l’expansion continue par l’Iran 
de son programme nucléaire, 
réalisée sans buts civils crédibles, 
et notamment de sa production 
constante d’uranium enrichi”, a 

déclaré à Washington lors d’une 
conférence de presse le porte-
parole du département d’Etat 
Matthew Miller.
L’Iran est soumis à de sévères 
sanctions économiques imposées 
par les Etats-Unis de Donald Trump 
qui se sont retirés unilatéralement 
en 2018 de l’accord nucléaire 
international, conclu trois ans 
auparavant et prévoyant des 
limitations au programme nucléaire 
iranien.
En riposte, Téhéran avait 
commencé à s’affranchir de ses 
engagements dictés par ce pacte 
avant de ralentir en cours d’année 

dernière son rythme de production 
d’uranium enrichi à 60% alors que 
des pourparlers informels avaient 
repris avec les Etats-Unis. Mais 
l’Iran a de nouveau accéléré fin 
2023.
Début février, M. Eslami a annoncé 
le début des travaux de construction 
d’un nouveau réacteur nucléaire 
de recherche à Ispahan (centre), 
quelques jours après avoir fait état 
d’un projet de centrale nucléaire 
dans le sud du pays.
Téhéran a toujours affirmé que 
ses activités nucléaires étaient 
pacifiques et nié vouloir fabriquer 
une bombe atomique.

WASHINGTON: 
Les Etats-
Unis ont 

effectué quatre frappes sur 
des systèmes de
missiles des rebelles houthis 
du Yémen, a annoncé le 
commandement militaire
américain pour le Moyen-
Orient, Centcom.
&quot;Le 21 février, entre 
00h00 et 18h45 heure 
de Sanaa, les forces de 
Centcom ont
mené quatre frappes 
d&#39;auto-défense contre 
sept systèmes de missiles de 
croisière
antinavires des Houthis et un 
lanceur mobile de missiles 
balistiques antinavires qui
étaient préparés en vue 

d&#39;un lancement vers la 
mer Rouge&quot;, a affirmé 
Centcom dans
un communiqué.
&quot;En outre, durant ce 
laps de temps, les forces 
de Centcom ont abattu un 
(drone
explosif) de manière 
défensive&quot;, ajoute-t-
il.
Ces missiles, lanceurs, 
et drone ont été 
&quot;identifiés dans les 
zones du Yémen
contrôlées par les 
Houthis&quot; et 
représentaient &quot;une 
menace imminente&quot; 
pour la
navigation dans la région, a 
également affirmé Centcom.

Les Houthis mènent depuis 
novembre au large du 
Yémen des attaques de 
navires
qu&#39;ils estiment liés 
à Israël. Ils affirment agir 
en solidarité avec les 
Palestiniens dans

la bande de Gaza, où Israël 
mène une guerre sanglante 
contre le Hamas en

représailles à l&#39;attaque 
sans précédent de ce 
mouvement islamiste 
palestinien sur le

sol israélien le 7 octobre.
Face aux attaques houthies, 
les Etats-Unis ont mis en 
place en décembre une force
multinationale de protection 
maritime en mer Rouge, 
baptisée &quot;Prosperity
Guardian&quot; et lancé, 
avec l&#39;aide du 
Royaume-Uni, des frappes 
au Yémen contre les
Houthis. Ces derniers ont 
depuis élargi leurs attaques 
à des navires liés aux Etats-
Unis ou au Royaume-Uni.
L&#39;Union européenne a 
annoncé lundi le lancement 
de sa propre mission de
protection maritime, prévue 
pour un an et éventuellement 
renouvelable.
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les Etats-Unis frappent des systèmes de missiles 
houthis au Yémen



Macron inquiet d’un «risque d’escalade» entre 
Arménie et Azerbaïdjan

Pour Gaza, des Américains d’origine arabe jurent de 
«punir» Biden dans les urnes

Le président français 
Emmanuel Macron 
a pointé  un “risque 

d’escalade” entre l’Arménie et 
l’Azerbaïdjan après un récent 
regain de tension entre les deux 
pays rivaux du Caucase. Selon 
Arabenews.
“Des incidents survenus 
récemment dans la région 
arménienne de Syunik montrent 
que le risque d’escalade sur le 
terrain reste réel”, a déclaré 
le chef de l’Etat qui recevait 
le Premier ministre arménien 
Nikol Pachinian à l’occasion 
de l’entrée au Panthéon du 
résistant d’origine arménienne 
Missak Manouchian.
Le 13 février, l’Arménie a 
accusé l’Azerbaïdjan d’avoir 
procédé à des tirs à la frontière 
entre les deux pays qui ont 
fait quatre morts et un blessé 
parmi les soldats arméniens 
selon Erevan. La veille, un tir 
arménien avait fait un blessé du 

côté azerbaïdjanais.
“La France déplore justement 
le tir arménien qui a causé un 
blessé du côté azerbaïdjanais 
le 12 février, comme l’ont 
fait les autorités arméniennes 
elle-mêmes avec beaucoup 
de transparence. Mais nous 
regrettons très fermement la 
riposte disproportionnée de 
l’Azerbaïdjan”, a affirmé M. 
Macron.

Malgré ces incidents, les deux 
pays voisins ont convenu samedi 
en Allemagne de poursuivre 
leurs négociations pour 
mettre un terme aux disputes 
territoriales qui ont provoqué 
plusieurs conflits armés depuis 
le début des années 1990.
En septembre 2023, 
l’Azerbaïdjan a reconquis 
l’enclave du Haut-Karabakh, 
contraignant quelque 100 

000 Arméniens à l’exil, et est 
soupçonnée par Erevan d’avoir 
d’autres visées territoriales, ce 
que Bakou dément.
Plusieurs cycles de négociations 
se sont déroulés dans l’optique 
d’un traité de paix global, avec 
peu de résultats à ce stade.
Le président Macron, dont le 
soutien à Erevan a provoqué 
des tensions avec Bakou, a 
appelé mercredi l’Azerbaïdjan 

à “lever toute ambiguïté” sur la 
question des frontières.
“Cela me paraît plus nécessaire 
que jamais s’agissant du respect 
de l’intégrité territoriale de 
l’Arménie et en particulier 
toute ambiguïté sur les 
cartes de référence (dans les 
négociations, ndlr) pour un 
travail de bonne foi sur la 
délimitation et la démarcation 
de ces frontières”, a précisé le 
chef de l’Etat, réaffirmant son 
soutien à Erevan.
“La France se tient aux côtés 
de votre pays parce que c’est 
là qu’est le camp de la justice, 
de l’indépendance, de la liberté 
et du droit international”, a-t-il 
estimé.
A ses côtés, le Premier 
ministre arménien a salué 
l’entrée “historique” de Missak 
Manouchian au Panthéon, 
estimant qu’elle montrait “la 
profondeur des relations” entre 
Paris et Erevan.

A Dearborn, dans le nord 
des Etats-Unis, il n’est 
pas rare d’être accueilli 

en arabe dans les magasins 
aux enseignes bilingues. Ici 
de nombreux habitants disent 
ressentir la guerre à Gaza dans 
leur chair, et ils comptent bien 
sanctionner dans les urnes le 
président Joe Biden pour son 
soutien à Israël. Selon Arabe 
News.
Devant une mosquée de 
cette banlieue de Detroit à la 
population en grande partie 
musulmane et d’origine arabe, 
Samra’a Luqman distribue des 
prospectus.

“Votez pour la Palestine. Pas 
pour Biden”, lance la jeune 
femme aux fidèles sortant de la 
grande prière hebdomadaire du 
vendredi.
“Bien sûr”, répondent plusieurs 
d’entre eux.
Samra’a Luqman est l’une des 
responsables de la campagne 
“Abandon Biden” pour le 
Michigan, l’un de ces Etats-
clés qui peuvent faire basculer 
les présidentielles et où chaque 
voix compte. Son objectif est 
simple: faire perdre Joe Biden, 
qui brigue un second mandat le 
5 novembre.
Le démocrate “n’est pas 

(seulement) complice du 
génocide, il commet le 
génocide. Il le finance” en 
fournissant de l’aide à Israël, 
assène la militante d’origine 
yéménite.
En 2020, face au républicain 
Donald Trump, M. Biden 
l’avait emporté dans le 
Michigan. Mais un récent 
sondage le place derrière son 
rival cette année.
“Le seul moyen pour que je vote 
Biden, ce serait qu’il ressuscite 
les 30 000 personnes mortes” à 
Gaza, lâche Mme Luqman.
La guerre a été déclenchée le 
7 octobre par une attaque sans 

précédent du Hamas en Israël 
qui a fait plus de 1.160 morts, 
majoritairement des civils. 
L’offensive israélienne menée 

en représailles a fait 29.313 
morts, en grande majorité des 
civils, selon le ministère de la 
Santé à Gaza.
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La situation à Gaza est «inhumaine», dénonce le 
directeur de l’OMS

Le directeur général de 
l’Organisation mondiale 
de la santé a affirmé 

mercredi que la situation 
“sanitaire et humanitaire” 
dans la bande de Gaza est 
“inhumaine” après plus 
de quatre mois de guerre, 
déclenchée par l’attaque du 
Hamas.
“Dans quel monde vivons-nous 
lorsque les gens ne peuvent 
pas se procurer de la nourriture 
et de l’eau, ou lorsque des 
personnes qui ne peuvent même 
pas marcher ne peuvent pas 
recevoir de soins ?” a déclaré 
Tedros Adhanom Ghebreyesus 

lors d’une conférence de presse 
régulière à Genève.
“Dans quel monde vivons-nous 
lorsque le personnel de santé 

risque d’être bombardé lorsqu’il 
effectue son travail ? Dans quel 
monde vivons-nous lorsque les 
hôpitaux doivent fermer parce 

qu’il n’y a plus d’électricité ou 
de médicament pour sauver les 
patients, et qu’ils sont la cible 
des militaires ?” a-t-il poursuivi.
A ses yeux, “la situation 
sanitaire et humanitaire à Gaza 
est inhumaine et continue de se 
détériorer”.
Plus généralement, “Gaza est 
devenue une zone de mort”, 
a assuré le chef de l’OMS, 
reprenant une expression qu’il 
a déjà utilisée. “Une grande 
partie du territoire a été détruite, 
plus de 29 000 personnes sont 
mortes, beaucoup d’autres sont 
portées disparues, présumées 
mortes, et beaucoup, beaucoup 

d’autres sont blessées”, a-t-il 
ajouté.
Il a également relevé que 
les niveaux de malnutrition 
sévère dans la bande de 
Gaza ont augmenté de façon 
spectaculaire depuis le début 
de la guerre, passant de moins 
de 1% à plus de 15% à certains 
endroits.
“Nous avons besoin d’un 
cessez-le-feu maintenant ! Les 
otages doivent être libérés, 
les bombes doivent cesser 
de tomber et l’accès à l’aide 
humanitaire doit être libre. 
L’humanité doit prévaloir”, a 
lancé le Dr Tedros.
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En dépit du conflit en n dépit du conflit en 
Ukraine et des sanctions Ukraine et des sanctions 
économiques prises économiques prises 

notamment par les États-Unis notamment par les États-Unis 
et l’Union européenne, la et l’Union européenne, la 
Russie a bouclé l’année 2023 Russie a bouclé l’année 2023 
avec une croissance de 3 %. avec une croissance de 3 %. 
Un rebond qui a déjoué tous les Un rebond qui a déjoué tous les 
pronostics.pronostics.
2,6 %. C’est le taux de 2,6 %. C’est le taux de 
croissance que prédit le Fonds croissance que prédit le Fonds 
monétaire international (FMI) monétaire international (FMI) 
pour la Russie en 2024, dans pour la Russie en 2024, dans 
ses dernières perspectives de ses dernières perspectives de 
l’économie mondiale. Une l’économie mondiale. Une 
performance qui surpasse performance qui surpasse 
largement les prévisions largement les prévisions 
pour la zone euro. « [Elle] pour la zone euro. « [Elle] 
devrait passer d’un taux faible devrait passer d’un taux faible 
estimé à 0,5 % en 2023, dû à estimé à 0,5 % en 2023, dû à 
une exposition relativement une exposition relativement 
élevée à la guerre en Ukraine, élevée à la guerre en Ukraine, 
à 0,9 % en 2024 », avance à 0,9 % en 2024 », avance 
l’ institution internationale, qui, l’institution internationale, qui, 
l’an dernier, avait sous-estimé l’an dernier, avait sous-estimé 
la résistance de l’économie la résistance de l’économie 
russe. Au lieu de la récession russe. Au lieu de la récession 
annoncée en conséquence de annoncée en conséquence de 
la guerre, le pays a enregistré la guerre, le pays a enregistré 
une croissance d’environ 3 %, une croissance d’environ 3 %, 
quand l’Allemagne sombrait quand l’Allemagne sombrait 
dans le négatif, plombée par la dans le négatif, plombée par la 
crise énergétique.crise énergétique.
De quoi permettre à Vladimir De quoi permettre à Vladimir 
Poutine de jubiler. « Ils ont Poutine de jubiler. « Ils ont 
prédit une récession, un échec, prédit une récession, un échec, 
un effondrement, que sous la un effondrement, que sous la 
pression des sanctions nous pression des sanctions nous 
reculerions, capitulerions et reculerions, capitulerions et 
nous effondrions. Je voudrais nous effondrions. Je voudrais 

leur adresser ici un geste leur adresser ici un geste 
célèbre », a-t-il déclaré, célèbre », a-t-il déclaré, 
sourire en coin, en s’abstenant sourire en coin, en s’abstenant 
toutefois de joindre le geste à la toutefois de joindre le geste à la 
parole, lors d’un déplacement parole, lors d’un déplacement 
dans la ville industrielle de dans la ville industrielle de 
Toula, le 1er février.Toula, le 1er février.

Les matières premières se Les matières premières se 
vendent bienvendent bien

Comment la Russie a-t-elle Comment la Russie a-t-elle 
réalisé ce tour de force ? Pour réalisé ce tour de force ? Pour 
Jean de Gliniasty, directeur Jean de Gliniasty, directeur 
de recherches à l’ Institut de de recherches à l’Institut de 
relations internationales et relations internationales et 
stratégiques (Iris), qui publie stratégiques (Iris), qui publie 
France : une diplomatie France : une diplomatie 
déboussolée, le 14 février, déboussolée, le 14 février, 
c’est d’abord une victoire de la c’est d’abord une victoire de la 
diplomatie. « Elle est parvenue diplomatie. « Elle est parvenue 
à trouver des marchés de à trouver des marchés de 
substitution pour les matières substitution pour les matières 
premières, constate l’ancien premières, constate l’ancien 
ambassadeur de France en ambassadeur de France en 
Russie. Il y a eu toute une Russie. Il y a eu toute une 
préparation diplomatique pour préparation diplomatique pour 
assurer leurs arrières. »assurer leurs arrières. »
Si les Européens ont cessé Si les Européens ont cessé 
d’acheter le pétrole russe, celui-d’acheter le pétrole russe, celui-
ci s’est écoulé ailleurs, en Chine ci s’est écoulé ailleurs, en Chine 
et en Inde principalement. « et en Inde principalement. « 
Avant, l’ Inde, c’était seulement Avant, l’Inde, c’était seulement 
1 % », note l’ex-diplomate. 1 % », note l’ex-diplomate. 
D’autre part, la Russie est D’autre part, la Russie est 
parvenue à s’entendre avec parvenue à s’entendre avec 
les autres pays producteurs les autres pays producteurs 
pour maintenir des prix élevés. pour maintenir des prix élevés. 
L’année a également été bonne L’année a également été bonne 
pour l’agriculture. « Ils ont pour l’agriculture. « Ils ont 
eu la plus grande production eu la plus grande production 
de céréales de leur histoire », de céréales de leur histoire », 

observe Jean de Gliniasty. Ces observe Jean de Gliniasty. Ces 
échanges internationaux ont échanges internationaux ont 
été rendus possibles grâce à été rendus possibles grâce à 
la constitution d’une énorme la constitution d’une énorme 
flotte de navires, appelée flotte flotte de navires, appelée flotte 
grise ou flotte fantôme, pour grise ou flotte fantôme, pour 
ses origines floues.ses origines floues.

Chômage en baisse et Chômage en baisse et 
salaires en haussesalaires en hausse

Sous l’ impulsion notamment Sous l’impulsion notamment 
du Premier ministre Mikhaïl du Premier ministre Mikhaïl 
Michoustine, la Fédération a Michoustine, la Fédération a 
basculé dans une économie basculé dans une économie 
de guerre, qui a profité à de guerre, qui a profité à 
l’ industrie. « La production l’industrie. « La production 
industrielle a augmenté industrielle a augmenté 
considérablement. Il y a 120 considérablement. Il y a 120 
chars qui sortent chaque mois chars qui sortent chaque mois 
», décrit le chercheur de l’ Iris. », décrit le chercheur de l’Iris. 
Conséquence : le chômage Conséquence : le chômage 
a baissé en dessous des 3 % a baissé en dessous des 3 % 
et les salaires ont grimpé. Le et les salaires ont grimpé. Le 
déficit public, lui, est resté déficit public, lui, est resté 
contenu aux environs de 1,5 contenu aux environs de 1,5 
% du PIB. Des efforts financés % du PIB. Des efforts financés 
notamment en réduisant notamment en réduisant 
d’autres investissements et en d’autres investissements et en 
puisant dans l’épargne. « Les puisant dans l’épargne. « Les 
réserves ont été ponctionnées. réserves ont été ponctionnées. 
Ils avaient autour de 600 Ils avaient autour de 600 
milliards de dollars. On doit milliards de dollars. On doit 
être à moins de la moitié », être à moins de la moitié », 
estime Jean de Gliniasty.estime Jean de Gliniasty.

Des sanctions contournéesDes sanctions contournées
Le sursaut de l’économie Le sursaut de l’économie 
russe s’explique aussi par les russe s’explique aussi par les 
angles morts des sanctions angles morts des sanctions 
internationales. « Quand on met internationales. « Quand on met 
des sanctions et que la moitié des sanctions et que la moitié 
du monde ne les suit pas, elles du monde ne les suit pas, elles 

sont contournées », pointe l’ex sont contournées », pointe l’ex 
ambassadeur. De nombreux ambassadeur. De nombreux 
produits continuent à entrer produits continuent à entrer 
par des moyens détournés, par des moyens détournés, 
grâce au rôle de « passerelles grâce au rôle de « passerelles 
», tenus par des pays comme la », tenus par des pays comme la 
Turquie, l’Arménie, la Géorgie Turquie, l’Arménie, la Géorgie 
ou Dubaï. « L’ importation de ou Dubaï. « L’importation de 
Mercedes en Géorgie, c’est Mercedes en Géorgie, c’est 
400 fois le marché habituel 400 fois le marché habituel 
», souligne Jean de Gliniasty. », souligne Jean de Gliniasty. 
Dans l’autre sens, la Russie Dans l’autre sens, la Russie 
continue de faire commerce continue de faire commerce 
avec l’Occident, pour des avec l’Occident, pour des 
produits qui ne sont pas frappés produits qui ne sont pas frappés 
par les interdictions, comme par les interdictions, comme 
l’uranium et le titane.l’uranium et le titane.

Les Européens remplacésLes Européens remplacés
La nature ayant horreur du La nature ayant horreur du 
vide, le départ massif des vide, le départ massif des 
sociétés européennes a attiré sociétés européennes a attiré 
de nouveaux investisseurs. Les de nouveaux investisseurs. Les 
usines automobiles françaises usines automobiles françaises 
ont par exemple été confiées ont par exemple été confiées 
à des marques chinoises. « à des marques chinoises. « 
Et le marché a retrouvé son Et le marché a retrouvé son 
niveau d’avant la guerre. Les niveau d’avant la guerre. Les 
Chinois ont pris la place. Chinois ont pris la place. 
Toutes les grandes marques Toutes les grandes marques 
sont implantées », dépeint le sont implantées », dépeint le 
chercheur.  chercheur.  

Les pr ix flambentLes prix flambent
Tout n’est toutefois pas si Tout n’est toutefois pas si 
rose pour la population russe. rose pour la population russe. 
L’ inflation est toujours au-delà L’inflation est toujours au-delà 
des 7 %, après avoir culminé à des 7 %, après avoir culminé à 
15 %. « L’économie de guerre 15 %. « L’économie de guerre 
implique qu’on produise implique qu’on produise 
des armes et pas du beurre, des armes et pas du beurre, 
explique Jean de Gliniasty . Ce explique Jean de Gliniasty . Ce 

n’est pas bon pour la Russie. n’est pas bon pour la Russie. 
C’est une population qui n’a C’est une population qui n’a 
plus accès au même niveau de plus accès au même niveau de 
consommation. » Les prix de consommation. » Les prix de 
certains produits de première certains produits de première 
nécessité, comme les œufs, ont nécessité, comme les œufs, ont 
flambé.flambé.
À terme, le spécialiste de À terme, le spécialiste de 
la Russie souligne aussi un la Russie souligne aussi un 
risque d’appauvrissement risque d’appauvrissement 
technologique et une trop forte technologique et une trop forte 
dépendance à la Chine qui dépendance à la Chine qui 
resserre chaque jour un peu resserre chaque jour un peu 
plus son étreinte.plus son étreinte.

Poutine est bien plus r iche Poutine est bien plus riche 
qu’ il le prétendqu’il le prétend

Candidat à sa réélection, Candidat à sa réélection, 
Vladimir Poutine s’est plié Vladimir Poutine s’est plié 
à la règle de la déclaration à la règle de la déclaration 
de patrimoine. Le document, de patrimoine. Le document, 
rendu public, fait état d’un rendu public, fait état d’un 
appartement, d’anciens appartement, d’anciens 
véhicules et d’un logement véhicules et d’un logement 
de fonction. Une liste plutôt de fonction. Une liste plutôt 
modeste, comparée à la fortune modeste, comparée à la fortune 
supposée du président russe.supposée du président russe.
L’ issue de la prochaine élection L’issue de la prochaine élection 
présidentielle russe, le 17 mars présidentielle russe, le 17 mars 
2024, ne laisse que peu de 2024, ne laisse que peu de 
place au suspense. Et pourtant place au suspense. Et pourtant 
Vladimir Poutine, accroché au Vladimir Poutine, accroché au 
pouvoir depuis plus de 20 ans, pouvoir depuis plus de 20 ans, 
avance tel un candidat classique avance tel un candidat classique 
d’un régime démocratique. Il d’un régime démocratique. Il 
est engagé dans une procédure est engagé dans une procédure 
officielle, qui suggère que le officielle, qui suggère que le 
patron du Kremlin doit bien patron du Kremlin doit bien 
se plier à plusieurs étapes se plier à plusieurs étapes 
administratives.administratives.

AUTOMOBILE :
Dacia Spring, MG4, Tesla Model 3 : les voitures électriques 

privées de bonus sont-elles encore intéressantes ?

Du temps jadis, toutes u temps jadis, toutes 
les voitures électriques les voitures électriques 
(VE) étaient éligibles au (VE) étaient éligibles au 

bonus écologique, à condition bonus écologique, à condition 
d'être vendues en deçà de 47 d'être vendues en deçà de 47 
000 € et peser moins de 2400 kg. 000 € et peser moins de 2400 kg. 
L'année 2024 a vu s'ajouter un L'année 2024 a vu s'ajouter un 
troisième critère sous la forme troisième critère sous la forme 
d'un score environnemental d'un score environnemental 
ayant pour objectif d'exclure ayant pour objectif d'exclure 
du système les VE dont la du système les VE dont la 
production présente le bilan production présente le bilan 
carbone le plus lourd.carbone le plus lourd.
Désormais, presque tous les Désormais, presque tous les 
modèles produits hors UE ne modèles produits hors UE ne 
sont plus éligibles au bonus sont plus éligibles au bonus 
écologique. Toutefois, cette écologique. Toutefois, cette 
évolution de la réglementation évolution de la réglementation 
ne signe pas forcément leur fin ne signe pas forcément leur fin 
de carrière. Certains modèles de carrière. Certains modèles 
restent ainsi plus intéressants restent ainsi plus intéressants 
que des rivaux éligibles au bonus que des rivaux éligibles au bonus 
grâce à une production chinoise grâce à une production chinoise 
moins coûteuse, par exemple.moins coûteuse, par exemple.

Quelles sont les voitures Quelles sont les voitures 
électr iques qui n’ont plus électriques qui n’ont plus 

accès au bonus écologique en accès au bonus écologique en 
2024 ?2024 ?

De nombreux modèles de De nombreux modèles de 
voitures électriques ne peuvent voitures électriques ne peuvent 
plus prétendre au bonus plus prétendre au bonus 
écologique en raison de leur écologique en raison de leur 
production jugée trop polluan...production jugée trop polluan...
Nous avons sélectionné quelques Nous avons sélectionné quelques 
voitures électriques dorénavant voitures électriques dorénavant 
dépourvues de bonus, en dépourvues de bonus, en 
fonction notamment de leur fonction notamment de leur 
intérêt sur le marché en 2023, intérêt sur le marché en 2023, 
afin de vérifier si leurs nouveaux afin de vérifier si leurs nouveaux 
tarifs sont toujours compétitifs.tarifs sont toujours compétitifs.

Dacia Spr ing : toujours la Dacia Spring : toujours la 
moins chère, mais plus la plus moins chère, mais plus la plus 

intéressanteintéressante
Commençons par la Dacia Commençons par la Dacia 
Spring, la voiture électrique la Spring, la voiture électrique la 
moins chère du marché. Elle moins chère du marché. Elle 
était vendue à partir de 20 800 était vendue à partir de 20 800 
€ hors bonus en 2023, soit 15 € hors bonus en 2023, soit 15 
800 € bonus déduit. Pour 2024, 800 € bonus déduit. Pour 2024, 
Dacia a rogné ses marges pour Dacia a rogné ses marges pour 
compenser en partie la perte du compenser en partie la perte du 
bonus, dont le montant devrait bonus, dont le montant devrait 
très prochainement passer à très prochainement passer à 
4000 €. La Spring a ainsi vu 4000 €. La Spring a ainsi vu 
son ticket d'entrée baisser de son ticket d'entrée baisser de 
2400 € pour un prix d'appel 2400 € pour un prix d'appel 
désormais fixé à 18 400 €. Cela désormais fixé à 18 400 €. Cela 
lui permet de rester moins chère lui permet de rester moins chère 
que sa nouvelle rivale, la Citroën que sa nouvelle rivale, la Citroën 
ë-C3, vendue à partir de 23 300 ë-C3, vendue à partir de 23 300 
€ hors bonus, soit très bientôt € hors bonus, soit très bientôt 
19 300 € bonus déduit (18 300 19 300 € bonus déduit (18 300 
€ actuellement puisque le décret € actuellement puisque le décret 
abaissant le montant du bonus abaissant le montant du bonus 
de 5000 à 4000 € n'a toujours de 5000 à 4000 € n'a toujours 
pas été publié à l'heure où nous pas été publié à l'heure où nous 
écrivons ces lignes).écrivons ces lignes).

La Dacia Spr ing abaisse ses La Dacia Spring abaisse ses 
tar ifs pour rester moins chère tarifs pour rester moins chère 

que la Citroën ë-C3que la Citroën ë-C3
Après un arrêt momentané de Après un arrêt momentané de 
ses ventes, la Dacia Spring fait ses ventes, la Dacia Spring fait 
son grand retour. Certes, elle n'a son grand retour. Certes, elle n'a 
plus droit au bonus écologique, plus droit au bonus écologique, 
mais Daci...mais Daci...
Néanmoins, malgré un coût Néanmoins, malgré un coût 

d'achat inférieur, la Spring en d'achat inférieur, la Spring en 
offre sur le papier beaucoup offre sur le papier beaucoup 
moins à ses clients que la Citroën moins à ses clients que la Citroën 
ë-C3. La Dacia dispose d'une ë-C3. La Dacia dispose d'une 
fiche technique plus modeste fiche technique plus modeste 
avec seulement 45 à 65 ch et avec seulement 45 à 65 ch et 
une autonomie maximale de 230 une autonomie maximale de 230 
km. Dès l'entrée de gamme, la km. Dès l'entrée de gamme, la 
Citroën affiche 113 ch et plus Citroën affiche 113 ch et plus 
de 300 km d'autonomie. On de 300 km d'autonomie. On 
espère aussi qu'elle proposera un espère aussi qu'elle proposera un 
meilleur comportement routier meilleur comportement routier 
que la Spring, ce que nous ne que la Spring, ce que nous ne 
manquerons pas de confirmer manquerons pas de confirmer 
lors de notre test. Seul le meilleur lors de notre test. Seul le meilleur 
rapport équipement/prix de la rapport équipement/prix de la 
Dacia Spring peut faire hésiter.Dacia Spring peut faire hésiter.

Pr ise en main Dacia Spr ing Prise en main Dacia Spring 
65 Extreme : des chevaux en 65 Extreme : des chevaux en 
plus, des pneumatiques en plus, des pneumatiques en 

moinsmoins
La Dacia Spring, actuellement la La Dacia Spring, actuellement la 
voiture électrique la plus vendue voiture électrique la plus vendue 
en France, s'enrichit d'une en France, s'enrichit d'une 
version musclée et luxueuse version musclée et luxueuse 
avec la finiti...avec la finiti...

MG4 : toujours aussi digne MG4 : toujours aussi digne 
d' intérêt, si ce n'est plusd'intérêt, si ce n'est plus

Sur le segment des berlines Sur le segment des berlines 
compactes électriques, la MG4 compactes électriques, la MG4 
s'est illustrée en 2023 avec des s'est illustrée en 2023 avec des 
ventes supérieures à celles de ses ventes supérieures à celles de ses 
rivales, grâce à un tarif nettement rivales, grâce à un tarif nettement 
inférieur. Entre la perte de son inférieur. Entre la perte de son 
bonus en 2024 et les baisses bonus en 2024 et les baisses 
de prix de la Renault Mégane de prix de la Renault Mégane 
E-Tech et de la Volkswagen E-Tech et de la Volkswagen 
ID.3, on pouvait s'attendre à ce ID.3, on pouvait s'attendre à ce 
que les trois concurrentes jouent que les trois concurrentes jouent 
enfin à armes égales. C'était enfin à armes égales. C'était 
sans compter sur la réponse de sans compter sur la réponse de 
MG, qui a annoncé une remise MG, qui a annoncé une remise 
de 4000 € sur sa gamme de de 4000 € sur sa gamme de 
voitures électriques et hybrides voitures électriques et hybrides 
rechargeables. En janvier, son rechargeables. En janvier, son 
montant a même été porté à montant a même été porté à 
7000 €, ce qui fait tomber le prix 7000 €, ce qui fait tomber le prix 
d'achat d'une MG4 à seulement d'achat d'une MG4 à seulement 
22 990 € en entrée de gamme. 22 990 € en entrée de gamme. 
La Renault Mégane E-Tech La Renault Mégane E-Tech 
démarre quant à elle à 34 000 €, démarre quant à elle à 34 000 €, 
hors bonus écologique. Même hors bonus écologique. Même 
avec le montant actuel de 5000 avec le montant actuel de 5000 
€, soit un prix bonus déduit de €, soit un prix bonus déduit de 
29 000 €, la Mégane est donc 29 000 €, la Mégane est donc 
loin des tarifs de la MG4, qui loin des tarifs de la MG4, qui 
conserve un avantage tarifaire conserve un avantage tarifaire 
énorme.énorme.
MG4 Standard 51 kWh : faut-MG4 Standard 51 kWh : faut-
il craquer pour la moins chère il craquer pour la moins chère 

des MG électr iques ?des MG électriques ?
Après le test convaincant de la Après le test convaincant de la 
MG4 Luxury, nous souhaitions MG4 Luxury, nous souhaitions 
savoir si la version Standard savoir si la version Standard 
était faite du même bois en dépit était faite du même bois en dépit 
de sa plus f...de sa plus f...

Tesla Model 3 : oui, en Tesla Model 3 : oui, en 
attendant le Model Y restyléattendant le Model Y restylé

La Tesla Model 3 tout juste La Tesla Model 3 tout juste 
restylée se fait désormais restylée se fait désormais 
éclipser par le Model Y. Vendue éclipser par le Model Y. Vendue 
42 990 € en version Propulsion, 42 990 € en version Propulsion, 
elle est affichée à un tarif elle est affichée à un tarif 
identique au SUV, mais ce identique au SUV, mais ce 
dernier reste éligible au bonus dernier reste éligible au bonus 
écologique grâce à sa production écologique grâce à sa production 

en Allemagne, qui fait passer en Allemagne, qui fait passer 
son coût d'achat à 37 990 € (38 son coût d'achat à 37 990 € (38 
990 € avec le nouveau montant 990 € avec le nouveau montant 
du bonus).du bonus).
La Model 3 reste vendue à un La Model 3 reste vendue à un 
tarif intéressant dans l'absolu. tarif intéressant dans l'absolu. 
À version identique, elle offre À version identique, elle offre 
aussi une meilleure autonomie aussi une meilleure autonomie 
que le Model Y. Il s'agit d'un que le Model Y. Il s'agit d'un 
point important, d'autant que point important, d'autant que 
les versions Grande Autonomie les versions Grande Autonomie 
et Performance du Model Y, et Performance du Model Y, 
équipées d'une plus grosse équipées d'une plus grosse 
batterie que la Propulsion, ne batterie que la Propulsion, ne 
sont pas éligibles au bonus sont pas éligibles au bonus 
écologique, puisqu'elles écologique, puisqu'elles 
dépassent le seuil de 47 000 €. dépassent le seuil de 47 000 €. 
Si vous avez besoin d'un rayon Si vous avez besoin d'un rayon 
d'action supérieur aux 455 km d'action supérieur aux 455 km 
qu'offre le Model Y Propulsion, qu'offre le Model Y Propulsion, 
alors la Model 3 reste un alors la Model 3 reste un 
excellent choix. Surtout, en excellent choix. Surtout, en 
attendant le restylage du SUV, attendant le restylage du SUV, 
la Model 3 dispose de nombreux la Model 3 dispose de nombreux 
arguments supplémentaires. arguments supplémentaires. 
Elle a effectivement profité Elle a effectivement profité 
d'importantes améliorations, d'importantes améliorations, 
notamment en matière notamment en matière 
de finitions, mais aussi de finitions, mais aussi 
d'équipement.d'équipement.
Tesla Model 3 Propulsion : la Tesla Model 3 Propulsion : la 
moins chère des Tesla s'offre moins chère des Tesla s'offre 

une cure de jouvenceune cure de jouvence
Tesla apporte de nombreuses Tesla apporte de nombreuses 
améliorations à sa plus petite améliorations à sa plus petite 
berline électrique, la Model berline électrique, la Model 
3. Les évolutions sont non 3. Les évolutions sont non 
seulement esthétiques,...seulement esthétiques,...

Kia Niro EV : même avec le Kia Niro EV : même avec le 
bonus, il n'aurait pas pu faire bonus, il n'aurait pas pu faire 

face à la concurrenceface à la concurrence
En janvier, Kia a mis en place En janvier, Kia a mis en place 
une remise de 4000 € pour une remise de 4000 € pour 
compenser la perte du bonus compenser la perte du bonus 
de son Niro EV. Toutefois, il de son Niro EV. Toutefois, il 
était probablement déjà possible était probablement déjà possible 
d'obtenir un geste commercial d'obtenir un geste commercial 
auparavant et cette annonce ne auparavant et cette annonce ne 
rebat pas les cartes. Avec un rebat pas les cartes. Avec un 
tarif hors remise de 45 690 € en tarif hors remise de 45 690 € en 
entrée de gamme, soit 41 690 € entrée de gamme, soit 41 690 € 
remise déduite, le Niro EV ne remise déduite, le Niro EV ne 
peut pas rivaliser avec les prix du peut pas rivaliser avec les prix du 
nouveau Renault Scenic E-Tech nouveau Renault Scenic E-Tech 
electric. Ce dernier est vendu à electric. Ce dernier est vendu à 
partir de 39 990 € et il est éligible partir de 39 990 € et il est éligible 
au bonus écologique qui fait au bonus écologique qui fait 
passer son prix à 34 990 € (35 passer son prix à 34 990 € (35 
990 € avec le nouveau montant 990 € avec le nouveau montant 
du bonus). Le nouveau Peugeot du bonus). Le nouveau Peugeot 
e-3008 revient aussi moins cher e-3008 revient aussi moins cher 
que le Niro, et un Tesla Model que le Niro, et un Tesla Model 
Y Propulsion, qui évolue dans la Y Propulsion, qui évolue dans la 
catégorie supérieure, est vendu à catégorie supérieure, est vendu à 
peine plus cher.peine plus cher.

Kia Niro EV Premium : du Kia Niro EV Premium : du 
mieux sur toute la lignemieux sur toute la ligne

Best-seller du constructeur, et Best-seller du constructeur, et 
plus encore dans sa version tout-plus encore dans sa version tout-
électrique, le Kia Niro revient électrique, le Kia Niro revient 
avec un design remodelé et un avec un design remodelé et un 
habitacle...habitacle...
smart #1 : une compétitivité smart #1 : une compétitivité 

très relativetrès relative
smart veut se relancer avec des smart veut se relancer avec des 
modèles plus classiques produits modèles plus classiques produits 

en Chine, à commencer par les en Chine, à commencer par les 
SUV #1 et #3. Le #3 n'aura pu SUV #1 et #3. Le #3 n'aura pu 
être commandé avec l'ancien être commandé avec l'ancien 
montant du bonus écologique montant du bonus écologique 
que quelques jours, mais le #1 que quelques jours, mais le #1 
y a eu droit plus longtemps. Ce y a eu droit plus longtemps. Ce 
n'est désormais plus le cas : le n'est désormais plus le cas : le 
SUV citadin s'affiche à partir SUV citadin s'affiche à partir 
de 36 315 €, auxquels seule de 36 315 €, auxquels seule 
une remise de 3000 € peut être une remise de 3000 € peut être 
déduite, soit un tarif qui passe à déduite, soit un tarif qui passe à 
33 315 €.33 315 €.
smart a de la chance, le segment smart a de la chance, le segment 
des SUV citadins électriques des SUV citadins électriques 
(segment B) n'est actuellement (segment B) n'est actuellement 
pas le plus compétitif. Un pas le plus compétitif. Un 
Peugeot e-2008 est par exemple Peugeot e-2008 est par exemple 
vendu à partir de 37 640 € hors vendu à partir de 37 640 € hors 
bonus et son prix d'achat bonus bonus et son prix d'achat bonus 
déduit, à 32 640 € (33 640 € déduit, à 32 640 € (33 640 € 
avec le nouveau montant du avec le nouveau montant du 
bonus), est donc équivalent à bonus), est donc équivalent à 
celui du smart #1. En revanche, celui du smart #1. En revanche, 
la faible différence entre les la faible différence entre les 
tarifs du modèle et ceux de SUV tarifs du modèle et ceux de SUV 
ou de berlines du segment C ou de berlines du segment C 
peuvent faire hésiter. Sinon, le peuvent faire hésiter. Sinon, le 
SUV citadin électrique le plus SUV citadin électrique le plus 
accessible est un autre modèle accessible est un autre modèle 
dénué de bonus : le MG ZS dénué de bonus : le MG ZS 
EV. Grâce à la remise de 7000 EV. Grâce à la remise de 7000 
€ en janvier du constructeur, il € en janvier du constructeur, il 
s'échange contre seulement 26 s'échange contre seulement 26 
990 € en entrée de gamme.990 € en entrée de gamme.
Smart dévoile le #1, un SUV Smart dévoile le #1, un SUV 

urbain électr ique avec 440 km urbain électrique avec 440 km 
d'autonomied'autonomie

Smart dévoile le #1 (Hashtag Smart dévoile le #1 (Hashtag 
One), un SUV urbain tout One), un SUV urbain tout 
électrique de 4,27 m de long qui électrique de 4,27 m de long qui 
embarque un moteur asynchrone embarque un moteur asynchrone 
de 272 ch alimenté p...de 272 ch alimenté p...

Volvo EX30 : il avait tout Volvo EX30 : il avait tout 
pour plaire, mais ce ne sera pour plaire, mais ce ne sera 

pas pour 2024pas pour 2024
Cousin technique du smart #1, le Cousin technique du smart #1, le 
Volvo EX30 est vendu à partir de Volvo EX30 est vendu à partir de 
37 500 €. Avec le bonus, il était 37 500 €. Avec le bonus, il était 
très bien placé, tout en profitant très bien placé, tout en profitant 
d'une concurrence assez d'une concurrence assez 
restreinte du côté des marques restreinte du côté des marques 
premium. Comme le smart #1, premium. Comme le smart #1, 
l'EX30 conserve un certain l'EX30 conserve un certain 
attrait en 2024, sur le segment attrait en 2024, sur le segment 
pas si concurentiel des SUV pas si concurentiel des SUV 
citadins électriques (segment B). citadins électriques (segment B). 
Sa version Extended Range aux Sa version Extended Range aux 
475 km d'autonomie, vendue 475 km d'autonomie, vendue 

à partir de 41 700 €, souffre à partir de 41 700 €, souffre 
par contre de la comparaison par contre de la comparaison 
avec le plus grand Volvo XC40 avec le plus grand Volvo XC40 
Recharge (segment C), qui Recharge (segment C), qui 
affiche le même rayon d'action. affiche le même rayon d'action. 
Il est vendu à partir de 46 990 Il est vendu à partir de 46 990 
€ hors bonus, auquel il reste € hors bonus, auquel il reste 
éligible grâce à sa production éligible grâce à sa production 
en Belgique et qui fait passer en Belgique et qui fait passer 
son tarif à 41 990 € (42 990 € son tarif à 41 990 € (42 990 € 
avec le nouveau montant du avec le nouveau montant du 
bonus). L'écart de prix entre les bonus). L'écart de prix entre les 
deux modèles devient alors très deux modèles devient alors très 
réduit. Heureusement, Volvo réduit. Heureusement, Volvo 
prévoit également de produire prévoit également de produire 
son EX30 en Belgique à partir son EX30 en Belgique à partir 
de 2025, ce qui devrait le rendre de 2025, ce qui devrait le rendre 
éligible au bonus écologique éligible au bonus écologique 
en France, à condition que les en France, à condition que les 
critères d'attribution de cette aide critères d'attribution de cette aide 
n'évoluent pas en sa défaveur. n'évoluent pas en sa défaveur. 
Enfin, si les Renault Scenic Enfin, si les Renault Scenic 
E-Tech (segment C) et Tesla E-Tech (segment C) et Tesla 
Model Y (segment D) occupent Model Y (segment D) occupent 
des segments supérieurs, le des segments supérieurs, le 
bonus leur permet de rentrer bonus leur permet de rentrer 
en concurrence avec le Volvo en concurrence avec le Volvo 
EX30.EX30.

BYD Atto 3 : le SUV BYD Atto 3 : le SUV 
électr ique coûte moins cher en électrique coûte moins cher en 

2024 qu'en 20232024 qu'en 2023
Le SUV électrique chinois BYD Le SUV électrique chinois BYD 
Atto 3 s'est fait très discret en Atto 3 s'est fait très discret en 
2023, malgré son éligibilité au 2023, malgré son éligibilité au 
bonus écologique. Il faut dire bonus écologique. Il faut dire 
qu'il a été lancé à un tarif élevé qu'il a été lancé à un tarif élevé 
pour une marque inconnue du pour une marque inconnue du 
marché français, à 43 690 € marché français, à 43 690 € 
hors bonus. En 2024, bien qu'il hors bonus. En 2024, bien qu'il 
ait perdu cette aide de l'État ait perdu cette aide de l'État 
et que sa finition d'entrée de et que sa finition d'entrée de 
gamme ait disparu du catalogue, gamme ait disparu du catalogue, 
l'Atto 3 est moins cher que l'Atto 3 est moins cher que 
l'année précédente grâce à une l'année précédente grâce à une 
importante baisse tarifaire. Il importante baisse tarifaire. Il 
coûte désormais à partir de coûte désormais à partir de 
37 990 € pour une autonomie 37 990 € pour une autonomie 
de 420 km. Cette offre reste de 420 km. Cette offre reste 
toutefois peu attrayante face aux toutefois peu attrayante face aux 
tarifs bonus déduit du nouveau tarifs bonus déduit du nouveau 
Renault Scenic E-Tech, par Renault Scenic E-Tech, par 
exemple. Vendue à partir de 39 exemple. Vendue à partir de 39 
990 € hors bonus, soit 34 990 € 990 € hors bonus, soit 34 990 € 
bonus déduit (35 990 € avec le bonus déduit (35 990 € avec le 
nouveau montant du bonus), la nouveau montant du bonus), la 
version autonomie confort du version autonomie confort du 
Français affiche déjà jusqu'à 430 Français affiche déjà jusqu'à 430 
km d'autonomie.km d'autonomie.

RUSSIE :
L’économie de la Russie affiche une santé insolente 

malgré les sanctions, voici pourquoi
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Quotidien indépendant d’informations générales times

Neymar se fait laminer après son aide à Dani Alves

MU:
coup d’arrêt pour Rasmus Højlund

DÉSIGNATION DE PETKOVIC:
Comment Belmadi a mis la FAF dans l’embarras

ÉQUIPE NATIONALE:
 Mahrez ne dit pas stop !

ÉQUIPE NATIONALE:
 Maouche, «Queiroz, Petkovic, Peseiro et Broos

 sont dans la liste»

BAYERN MUNICH:
la sortie cash de Thomas Tuchel sur son départ

Vladimir Petkovic et la 
Fédération algérienne de 
football (FAF) semblaient 

sur le point de conclure un 
accord. Mais l’aspect financier a 
manifestement retardé la signature. 
Sachant le salaire que percevait 
Djamel Belmadi, le technicien 
bosnien a eu des prétentions 
salariales assez élevées. Et la 
FAF n’est pas franchement en 
mesure d’accéder à ses demandes 
actuellement.
Trouver un successeur à Belmadi 
ne s’annonc
Trouver un successeur à Belmadi 
ne s’annonce pas franchement aisé. 
En effet, d’un côté, il y a l’aspect 
sportif qui veut que l’EN se trouve 
dans un état critique. Surtout près 

avoir essayé 3 gros revers. On 
citera l’élimination prématurée de 
la CAN-2021, désillusion de la 
qualif’ à la Coupe du Monde 2022 
et la sortie de route précoce à la 
CAN-2023). D’un autre côté, il y 
a le volet économique. La structure 
doit considérer ce dernier sachant 
que ses finances ne sont pas au vert.
Un barème irréversible ?
Par conséquent, la FAF ne peut 
pas faire des folies ou s’aligner 
sur ce que touchait Belmadi 
avec ses 208.000 euros/mois. 
Ces émoluments connus par le 
grand public, les candidats à son 
remplacement vont naturellement 
essayer de se rapprocher de cette 
mensualité lors des négociations. Et 
ce n’est pas ce qui aidera la Walid 

Sadi et ses collaborateurs pour être 
dans une position confortable.
Le fait est que Belmadi a 
complètement fait exploser le 
barème salarial pour le poste de 
sélectionneur en percevant autant 
d’argent. Et il est compliqué de 
baisser la jauge de nouveau. La 
coutume en Algérie veut que quand 
un prix augmente, il est difficile de 
le faire redescendre. Même quand 
la crise de la demande passe. La 
préjudice du passage de Belmadi, 
qui n’a pas été complètement 
dégueulasse il faut le souligner, 
durera longtemps. Et cela 
commencera par la gourmandise 
qu’afficheront ses éventuels 
suppléants. Rasmus Højlund freiné 

dans son élan. Grand 
artisan de la victoire 

de Manchester United sur la 
pelouse de Luton Town lors 
de la 23e journée de Premier 
League et véritable machine 
à marquer des buts depuis 
le début de l’année civile 
(sept réalisations en sept 
matchs toutes compétitions 
confondues), l’attaquant 

norvégien ne répondra pas 
présent à l’occasion de la 
réception de Fulham, ce 
samedi.
En effet, les Red Devils ont 
annoncé son forfait à travers 
un communiqué officiel, 
ce vendredi. Pour ne rien 
arranger, l’ancien joueur de 
l’Atalanta pourrait être absent 
plus longtemps que prévu. 
«Rasmus Højlund manquera 

le match de Premier League 
de Manchester United contre 
Fulham samedi en raison 
d’une blessure musculaire. On 
s’attend à ce qu’il soit tenu à 
l’écart pendant deux à trois 
semaines», a indiqué le club 
mancunien. Conséquence, Erik 
Ten Hag va devoir revoir ses 
plans pour espérer décrocher 
un cinquième succès de rang 
en championnat.

Accusé d’agression 
sexuelle sur une jeune 
femme de 23 ans en 

boite de nuit à Barcelone en 
décembre 2022, Dani Alves 
(40 ans) a été condamné hier 
à 4 ans et 6 mois de prison. 
Le Brésilien, qui s’est vu 
imposer une ordonnance 
d’éloignement de 9 ans et 5 
ans de liberté surveillée, a 
aussi écopé d’une amende 
de 150 000 euros, qu’il doit 
verser à la victime. L’ancien 
joueur du FC Barcelone et du 
PSG retourne donc en prison, 

lui qui aurait pu passer plus de 
temps derrière les barreaux. 
Mais sa peine a été réduite 
puisque «la circonstance 
atténuante de réparation du 
préjudice a été appliquée». 
En effet, UOL et Sport ont 
précisé que grâce à l’aide de 
la famille de Neymar qui a 
mis la main à la poche, Alves 
a versé 150 000 euros à la 
victime pour préjudice moral 
et pour les préjudices causés 
avant le début du procès. Un 
coup de pouce qui a donc été 
le bienvenu pour le Brésilien, 

qui risquait jusqu’à neuf 
ans de prison. Mais l’aide 
généreuse du clan Ney n’a pas 
été du goût de tout le monde. 
Dans les colonnes de AS, 
Gleisi Hoffmann, présidente 
du Parti des travailleurs 
au Brésil, a explosé contre 
l’attaquant d’Al-Hilal. « La 
condamnation du violeur 
Daniel Alves est pédagogique 
et exemplaire. Elle montre 
que la société ne tolère plus 
les comportements sexistes 
et misogynes. Ce qui est 
absurde, c’est qu’il a emprunté 

de l’argent à Neymar, afin de 
payer des compensations et 
réduire la peine, ce qui ne 
résout rien pour la victime, 
n’efface pas ses souffrances.» 
Elle ne comprend pas 
l’intervention des proches de 
Neymar. C’est aussi le cas 
de nombreux Brésiliens, qui 
ont taclé la star de la Seleção 
sur les réseaux sociaux. L’un 
d’eux a notamment écrit que 
«Neymar a aidé un violeur 
à réduire sa peine.» Une 
nouvelle polémique dont Ney 
se serait bien passée.

Ce mardi, des médias se 
sont relayé l’information 
faisant état que Riyad 

Mahrez envisagerait de prendre 
sa retraite internationale, une 
information qui a été démentie 
quelques heures plus  tard.
Le magique gaucher algérien 
d’Al Ahly Djeddah n’a pas envie 
de mettre un terme à son aventure 
avec l’EN sur une mauvaise note 
(élimination de la CAN 2023), 
cependant comme indiqué sur ces 
mêmes colonnes il y a quelques 
jours, le futur sélectionneur 
souhaiterait avoir la certitude 
de la part de l’ancienne star de 
Manchester City si réellement 
il est toujours motivé pour 
défendre les couleurs nationales, 
car personne en Algérie  ne remet 
en cause ses qualités indéniables 
de grand footballeur. En clair, on 
s’attend à un engagement de sa 

part.
Il accusait un surpoids
Pour revenir à ses prestations 
en Côte d’Ivoire qui ne 
correspondaient guère au 
talentueux joueur qui a enchanté 
les Algériens pendant une 
décennie,  un proche de la 
sélection nationale sous couvert 
d’anonymat nous souffle :  ‘’ 
Quand on est un footballeur 
doué, le talent ne se perd pas 

avec l’âge, sauf qu’en arrivant 
en Côte d’Ivoire, il accusait un 
surpoids de 4 kilos. Ce handicap 
a eu des répercussions négatives 
sur son rendement lors de la 
dernière CAN ‘’ Il faut ajouter 
aussi la campagne menée contre 
lui, après le premier match 
contre l’Angola, on a exercé 
une grosse pression sur Djamel 
Belmadi pour l’enlever de 
l’équipe type. Après avoir résisté 
à cette pression, le désormais 
ancien sélectionneur national 
cédera lors du troisième contre 
la Mauritanie, en le reléguant 
au banc des remplaçants. 
C’était une première pour 
l’emblématique capitaine de 
l’EN, qui a été très affecté par cet 
épisode. Cependant, il refuse de 
déposer les armes, il a juré à son 
proche entourage qu’il inversera 
la tendance en sa faveur pour 

les prochaines sorties d’El 
Khadra. Ce qui signifie bien qu’il 
n’entrevoit pas de prendre sa 
retraite internationale du moins 
dans l’immédiat comme l’ont 
annoncé des médias étrangers ce 
mardi.
Il veut jouer sa ‘’Coupe du 
monde’’
Quand on est un joueur 
ambitieux, il est hors de question 
d’arrêter après un échec, or pour 
Riyad Mahrez (93 sélections), 
il est surtout motivé par une 
deuxième participation à la 
Coupe du monde, lui qui ne 
garde pas forcément un souvenir 
impérissable de son premier 
Mondial (il n’a joué qu’une 
mi- temps face à la Belgique en 
2014 au Brésil), était très abattu 
après la cruelle élimination à la 
Coupe du monde 2022. Depuis 
dans sa tête, il y a cette obsession 

de participer à cette compétition 
planétaire dans la peau d’un 
titulaire, et celle de 2026 sera son 
ultime chance pour réaliser son  
rêve.
33 ans depuis hier
Ce mercredi, c’était jour 
d’anniversaire pour la star Riyad 
Mahrez qui vient de boucler 
ses 33 printemps. A l’occasion 
de cet heureux évènement, il 
a reçu de nombreux messages 
sympathiques. Son club Al Ahly 
Djeddah et Manchester City ont 
adressé leurs vœux à Mahrez sur 
leur site officiel. Plusieurs sites 
spécialisés ont fait de même, 
tout comme la chaine Canal+ 
Sport Afrique. A notre tour, nous 
souhaitons un bon anniversaire 
et beaucoup de bonheur pour la 
suite de sa carrière en club et en 
équipe nationale.
M.S.

Dans un entretien accordé 
à la radio nationale, 
l’ancien joueur de 

l’équipe FLN Mohamed 
Maouche a déclaré que le travail 
de la commission Ad-Hoc était 
terminé. Il a également dévoilé la 
liste qui a été transmise à Walid 
Sadi.
Alors que les supporters algériens 
attendent avec impatience la 
divulgation du nom du prochain 
sélectionneur des Verts, Mohamed 
Maouche a déclaré ce matin à la 
radio algérienne que le travail de 
la commission Ad-Hoc, chargée 
d’examiner les candidatures, 
était terminé : « La mission de 
la commission est TERMINÉE. 

Nous avons fait un rapport 
détaillé sur chaque entraîneur 
qui était dans la liste et nous 
l’avons transmis au président de 
la FAF.» Il ajoute que le choix 
est désormais entre les mains du 
président de la Fédération «C’est 
à Walid Sadi de faire le bon choix 
maintenant.»
L’ancien du joueur de l’équipe 
FLN a également divulgué les 
noms présents sur la liste transmise 
à Walid Sadi :« La liste soumise 
au Bureau Fédéral comprend les 
noms de ces entraîneurs dans un 
ordre spécifique : On y trouve 
notamment Queiroz, Petkovic, 
Peseiro ou encore Broos. »

Mercredi, le Bayern 
Munich a officialisé la 
fin de sa collaboration 

avec Thomas Tuchel à l’issue de 
la saison 2023-24. Discret depuis 
cette annonce, le technicien 
allemand a pris la parole 
aujourd’hui en conférence de 
presse. L’occasion de revenir sur 
le sujet.
Une surprise sans en être une. 
Mercredi, le Bayern Munich a 
annoncé sa séparation à l’amiable 
avec Thomas Tuchel à la fin de la 
saison 2023-24. Une déception 
pour les Bavarois, qui avaient 
fondé beaucoup d’espoirs sur 
TT. Mais la mayonnaise n’a pas 
pris avec une partie du groupe 
et les résultats n’ont pas été à 
la hauteur. Pour ces raisons, les 
pensionnaires de l’Allianz Arena 
et le coach ont décidé de finir 
l’année ensemble avant d’arrêter 
les frais. L’idée est de pouvoir 
travailler sereinement sur sa 
succession tout en lui permettant 
de pouvoir discuter avec d’autres 
clubs pour trouver un point de 
chute.
Un accord gagnant-gagnant sur 
lequel s’est exprimé le technicien 
de 50 ans dans le communiqué de 
presse publié par les Munichois. 
«Nous avons convenu que nous 
mettrons fin à notre collaboration 
après cette saison. D’ici là, mon 
équipe d’entraîneurs et moi-
même continuerons bien sûr à 
faire tout notre possible pour 

assurer un maximum de succès.» 
Un bref message de la part de 
Tuchel. Mais les journalistes 
allemands espéraient qu’il serait 
bien plus bavard ce vendredi en 
conférence de presse. En effet, il 
s’agissait de sa première sortie 
médiatique depuis l’annonce de 
son départ. Et il n’a pas esquivé 
le sujet.
Tuchel revient sur sa séparation 
avec le Bayern Munich
Il a commencé par déclarer 
: «nous avons parlé mardi et 
informé l’équipe et le public 
mercredi. Nous ne sommes 
pas satisfaits de notre façon de 
jouer et du total de points ainsi 
que des trois défaites récentes. 
Si l’entraîneur était le seul 
responsable, je ne serais pas ici 
aujourd’hui. Il n’y a personne à 
blâmer, mais je suis responsable. 
Le développement du jeu, les 
résultats ne sont pas là comme 
je l’imaginais.» Relancé sur les 
autres coupables de cet échec, 
il a confié : «les responsables 
connaissent mon analyse. C’est 
une analyse très autocritique et 
ce n’est certainement pas une 
analyse destinée au public. »
Après cela, Tuchel a ensuite 
évoqué la suite de son aventure à 
Munich, où il va devoir continuer 
à travailler jusqu’à la fin de la 
saison tout en sachant qu’il ne 
sera plus là l’an prochain. Mais 
cela ne l’inquiète pas. «C’est 
facile, parce que nous aimons 

le football et nous aimons ce 
que nous faisons. Pour moi, 
cela n’a jamais eu d’importance 
d’avoir un contrat de cinq ans ou 
un contrat de cinq semaines, un 
gros contrat ou un petit contrat. 
Tout ce qui compte, c’est ici et 
maintenant. Ce sont de nouvelles 
circonstances, mais cela n’a pas 
d’importance. J’aime ce travail 
et je le ferai bien sûr avec la 
même énergie qu’avant. Il y a de 
la clarté, la clarté donne la liberté 
et la liberté est toujours bonne, 
aussi bien pour s’entraîner que 
pour jouer.»
Le coach ne regrette pas son 
choix
Les journalistes lui ont d’ailleurs 
demandé s’il ne regrettait pas 
son choix de rejoindre le Bayern. 
«Cela n’a aucun sens de regarder 
en arrière. Il y a eu un appel à 
l’époque et nous avons décidé 
de le faire dans les 48 heures 

parce que nous étions confiants 
et voulions le faire. Nous avons 
pris beaucoup de points, nous 
avons battu quelques records. 
On oublie que nous avons été 
extrêmement malchanceux avec 
les blessures. Nous avons et 
avions suffisamment confiance 
en nous dans le staff technique 
pour être convaincus de nous-
mêmes. Mais nous n’avons 
pas réussi à amener l’équipe de 
manière cohérente à un niveau 
supérieur. C’est pourquoi nous 
nous séparons en été.»
Déçu de ne pas avoir réussi à 
relancer la machine allemande, 
TT a assuré ne pas en vouloir à 
ses hommes. «Je suis déçu de 
moi-même et de la façon dont 
nous jouons en ce moment. Mais 
je ne suis pas personnellement 
déçu des joueurs. Nous attendons 
beaucoup d’eux et essayons 
d’obtenir le meilleur.» Pourtant, 
ses relations avec plusieurs 
éléments du groupe, dont 
Thomas Müller, Leon Goretzka, 
Matthijs de Ligt ou encore 
Joshua Kimmich n’étaient 
pas forcément très bonnes. 
Concernant le dernier joueur 
cité, Thomas Tuchel a exprimé le 
fond de sa pensée.
TT n’en veut pas aux joueurs
«Josh est un joueur extrêmement 
important, un leader. Je pense 
que Josh n’a pas non plus été au 
top de sa forme lors des derniers 
matchs. Nous nous battons 

pour des objectifs communs, 
cela ne changera pas.» Prêt à 
avancer avec son équipe, Tuchel 
espère compter sur des joueurs 
motivés et professionnels avec 
lui jusqu’au bout. Dans le cas 
inverse, TT estime que cela en 
dirait plus sur les joueurs que sur 
son autorité. Mais l’Allemand 
admet que cette situation 
particulière lui permettra d’être 
quelque part moins sous pression 
et plus libéré.
«La situation change. Mes 
décisions seront désormais 
caractérisées par plus de liberté, 
car je sais que je n’ai plus à 
évaluer l’effet à long terme 
d’une certaine décision. Nous 
pouvons dorénavant entraîner 
tous les matchs comme un 
match de coupe. Pour moi 
personnellement, les choses 
n’ont plus d’effet à long terme. Il 
existe suffisamment d’exemples 
où quelque chose comme ça 
peut aider un entraîneur ou une 
équipe. J’attends toujours le 
maximum. Nous n’avons pas 
réussi à le faire assez souvent 
(…) Nous jouons encore deux 
titres, aussi improbable que cela 
puisse paraître pour le moment. 
Et chaque week-end, nous 
voulons prendre les trois points 
(en championnat, ndlr).» Cela 
commencera demain face au RB 
Leipzig. Le match d’après pour 
un Tuchel qui sait que son temps 
en Bavière est compté.
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Neymar se fait laminer après son aide à Dani Alves

MU:
coup d’arrêt pour Rasmus Højlund

DÉSIGNATION DE PETKOVIC:
Comment Belmadi a mis la FAF dans l’embarras

ÉQUIPE NATIONALE:
 Mahrez ne dit pas stop !

ÉQUIPE NATIONALE:
 Maouche, «Queiroz, Petkovic, Peseiro et Broos

 sont dans la liste»

BAYERN MUNICH:
la sortie cash de Thomas Tuchel sur son départ

Vladimir Petkovic et la 
Fédération algérienne de 
football (FAF) semblaient 

sur le point de conclure un 
accord. Mais l’aspect financier a 
manifestement retardé la signature. 
Sachant le salaire que percevait 
Djamel Belmadi, le technicien 
bosnien a eu des prétentions 
salariales assez élevées. Et la 
FAF n’est pas franchement en 
mesure d’accéder à ses demandes 
actuellement.
Trouver un successeur à Belmadi 
ne s’annonc
Trouver un successeur à Belmadi 
ne s’annonce pas franchement aisé. 
En effet, d’un côté, il y a l’aspect 
sportif qui veut que l’EN se trouve 
dans un état critique. Surtout près 

avoir essayé 3 gros revers. On 
citera l’élimination prématurée de 
la CAN-2021, désillusion de la 
qualif’ à la Coupe du Monde 2022 
et la sortie de route précoce à la 
CAN-2023). D’un autre côté, il y 
a le volet économique. La structure 
doit considérer ce dernier sachant 
que ses finances ne sont pas au vert.
Un barème irréversible ?
Par conséquent, la FAF ne peut 
pas faire des folies ou s’aligner 
sur ce que touchait Belmadi 
avec ses 208.000 euros/mois. 
Ces émoluments connus par le 
grand public, les candidats à son 
remplacement vont naturellement 
essayer de se rapprocher de cette 
mensualité lors des négociations. Et 
ce n’est pas ce qui aidera la Walid 

Sadi et ses collaborateurs pour être 
dans une position confortable.
Le fait est que Belmadi a 
complètement fait exploser le 
barème salarial pour le poste de 
sélectionneur en percevant autant 
d’argent. Et il est compliqué de 
baisser la jauge de nouveau. La 
coutume en Algérie veut que quand 
un prix augmente, il est difficile de 
le faire redescendre. Même quand 
la crise de la demande passe. La 
préjudice du passage de Belmadi, 
qui n’a pas été complètement 
dégueulasse il faut le souligner, 
durera longtemps. Et cela 
commencera par la gourmandise 
qu’afficheront ses éventuels 
suppléants. Rasmus Højlund freiné 

dans son élan. Grand 
artisan de la victoire 

de Manchester United sur la 
pelouse de Luton Town lors 
de la 23e journée de Premier 
League et véritable machine 
à marquer des buts depuis 
le début de l’année civile 
(sept réalisations en sept 
matchs toutes compétitions 
confondues), l’attaquant 

norvégien ne répondra pas 
présent à l’occasion de la 
réception de Fulham, ce 
samedi.
En effet, les Red Devils ont 
annoncé son forfait à travers 
un communiqué officiel, 
ce vendredi. Pour ne rien 
arranger, l’ancien joueur de 
l’Atalanta pourrait être absent 
plus longtemps que prévu. 
«Rasmus Højlund manquera 

le match de Premier League 
de Manchester United contre 
Fulham samedi en raison 
d’une blessure musculaire. On 
s’attend à ce qu’il soit tenu à 
l’écart pendant deux à trois 
semaines», a indiqué le club 
mancunien. Conséquence, Erik 
Ten Hag va devoir revoir ses 
plans pour espérer décrocher 
un cinquième succès de rang 
en championnat.

Accusé d’agression 
sexuelle sur une jeune 
femme de 23 ans en 

boite de nuit à Barcelone en 
décembre 2022, Dani Alves 
(40 ans) a été condamné hier 
à 4 ans et 6 mois de prison. 
Le Brésilien, qui s’est vu 
imposer une ordonnance 
d’éloignement de 9 ans et 5 
ans de liberté surveillée, a 
aussi écopé d’une amende 
de 150 000 euros, qu’il doit 
verser à la victime. L’ancien 
joueur du FC Barcelone et du 
PSG retourne donc en prison, 

lui qui aurait pu passer plus de 
temps derrière les barreaux. 
Mais sa peine a été réduite 
puisque «la circonstance 
atténuante de réparation du 
préjudice a été appliquée». 
En effet, UOL et Sport ont 
précisé que grâce à l’aide de 
la famille de Neymar qui a 
mis la main à la poche, Alves 
a versé 150 000 euros à la 
victime pour préjudice moral 
et pour les préjudices causés 
avant le début du procès. Un 
coup de pouce qui a donc été 
le bienvenu pour le Brésilien, 

qui risquait jusqu’à neuf 
ans de prison. Mais l’aide 
généreuse du clan Ney n’a pas 
été du goût de tout le monde. 
Dans les colonnes de AS, 
Gleisi Hoffmann, présidente 
du Parti des travailleurs 
au Brésil, a explosé contre 
l’attaquant d’Al-Hilal. « La 
condamnation du violeur 
Daniel Alves est pédagogique 
et exemplaire. Elle montre 
que la société ne tolère plus 
les comportements sexistes 
et misogynes. Ce qui est 
absurde, c’est qu’il a emprunté 

de l’argent à Neymar, afin de 
payer des compensations et 
réduire la peine, ce qui ne 
résout rien pour la victime, 
n’efface pas ses souffrances.» 
Elle ne comprend pas 
l’intervention des proches de 
Neymar. C’est aussi le cas 
de nombreux Brésiliens, qui 
ont taclé la star de la Seleção 
sur les réseaux sociaux. L’un 
d’eux a notamment écrit que 
«Neymar a aidé un violeur 
à réduire sa peine.» Une 
nouvelle polémique dont Ney 
se serait bien passée.

Ce mardi, des médias se 
sont relayé l’information 
faisant état que Riyad 

Mahrez envisagerait de prendre 
sa retraite internationale, une 
information qui a été démentie 
quelques heures plus  tard.
Le magique gaucher algérien 
d’Al Ahly Djeddah n’a pas envie 
de mettre un terme à son aventure 
avec l’EN sur une mauvaise note 
(élimination de la CAN 2023), 
cependant comme indiqué sur ces 
mêmes colonnes il y a quelques 
jours, le futur sélectionneur 
souhaiterait avoir la certitude 
de la part de l’ancienne star de 
Manchester City si réellement 
il est toujours motivé pour 
défendre les couleurs nationales, 
car personne en Algérie  ne remet 
en cause ses qualités indéniables 
de grand footballeur. En clair, on 
s’attend à un engagement de sa 

part.
Il accusait un surpoids
Pour revenir à ses prestations 
en Côte d’Ivoire qui ne 
correspondaient guère au 
talentueux joueur qui a enchanté 
les Algériens pendant une 
décennie,  un proche de la 
sélection nationale sous couvert 
d’anonymat nous souffle :  ‘’ 
Quand on est un footballeur 
doué, le talent ne se perd pas 

avec l’âge, sauf qu’en arrivant 
en Côte d’Ivoire, il accusait un 
surpoids de 4 kilos. Ce handicap 
a eu des répercussions négatives 
sur son rendement lors de la 
dernière CAN ‘’ Il faut ajouter 
aussi la campagne menée contre 
lui, après le premier match 
contre l’Angola, on a exercé 
une grosse pression sur Djamel 
Belmadi pour l’enlever de 
l’équipe type. Après avoir résisté 
à cette pression, le désormais 
ancien sélectionneur national 
cédera lors du troisième contre 
la Mauritanie, en le reléguant 
au banc des remplaçants. 
C’était une première pour 
l’emblématique capitaine de 
l’EN, qui a été très affecté par cet 
épisode. Cependant, il refuse de 
déposer les armes, il a juré à son 
proche entourage qu’il inversera 
la tendance en sa faveur pour 

les prochaines sorties d’El 
Khadra. Ce qui signifie bien qu’il 
n’entrevoit pas de prendre sa 
retraite internationale du moins 
dans l’immédiat comme l’ont 
annoncé des médias étrangers ce 
mardi.
Il veut jouer sa ‘’Coupe du 
monde’’
Quand on est un joueur 
ambitieux, il est hors de question 
d’arrêter après un échec, or pour 
Riyad Mahrez (93 sélections), 
il est surtout motivé par une 
deuxième participation à la 
Coupe du monde, lui qui ne 
garde pas forcément un souvenir 
impérissable de son premier 
Mondial (il n’a joué qu’une 
mi- temps face à la Belgique en 
2014 au Brésil), était très abattu 
après la cruelle élimination à la 
Coupe du monde 2022. Depuis 
dans sa tête, il y a cette obsession 

de participer à cette compétition 
planétaire dans la peau d’un 
titulaire, et celle de 2026 sera son 
ultime chance pour réaliser son  
rêve.
33 ans depuis hier
Ce mercredi, c’était jour 
d’anniversaire pour la star Riyad 
Mahrez qui vient de boucler 
ses 33 printemps. A l’occasion 
de cet heureux évènement, il 
a reçu de nombreux messages 
sympathiques. Son club Al Ahly 
Djeddah et Manchester City ont 
adressé leurs vœux à Mahrez sur 
leur site officiel. Plusieurs sites 
spécialisés ont fait de même, 
tout comme la chaine Canal+ 
Sport Afrique. A notre tour, nous 
souhaitons un bon anniversaire 
et beaucoup de bonheur pour la 
suite de sa carrière en club et en 
équipe nationale.
M.S.

Dans un entretien accordé 
à la radio nationale, 
l’ancien joueur de 

l’équipe FLN Mohamed 
Maouche a déclaré que le travail 
de la commission Ad-Hoc était 
terminé. Il a également dévoilé la 
liste qui a été transmise à Walid 
Sadi.
Alors que les supporters algériens 
attendent avec impatience la 
divulgation du nom du prochain 
sélectionneur des Verts, Mohamed 
Maouche a déclaré ce matin à la 
radio algérienne que le travail de 
la commission Ad-Hoc, chargée 
d’examiner les candidatures, 
était terminé : « La mission de 
la commission est TERMINÉE. 

Nous avons fait un rapport 
détaillé sur chaque entraîneur 
qui était dans la liste et nous 
l’avons transmis au président de 
la FAF.» Il ajoute que le choix 
est désormais entre les mains du 
président de la Fédération «C’est 
à Walid Sadi de faire le bon choix 
maintenant.»
L’ancien du joueur de l’équipe 
FLN a également divulgué les 
noms présents sur la liste transmise 
à Walid Sadi :« La liste soumise 
au Bureau Fédéral comprend les 
noms de ces entraîneurs dans un 
ordre spécifique : On y trouve 
notamment Queiroz, Petkovic, 
Peseiro ou encore Broos. »

Mercredi, le Bayern 
Munich a officialisé la 
fin de sa collaboration 

avec Thomas Tuchel à l’issue de 
la saison 2023-24. Discret depuis 
cette annonce, le technicien 
allemand a pris la parole 
aujourd’hui en conférence de 
presse. L’occasion de revenir sur 
le sujet.
Une surprise sans en être une. 
Mercredi, le Bayern Munich a 
annoncé sa séparation à l’amiable 
avec Thomas Tuchel à la fin de la 
saison 2023-24. Une déception 
pour les Bavarois, qui avaient 
fondé beaucoup d’espoirs sur 
TT. Mais la mayonnaise n’a pas 
pris avec une partie du groupe 
et les résultats n’ont pas été à 
la hauteur. Pour ces raisons, les 
pensionnaires de l’Allianz Arena 
et le coach ont décidé de finir 
l’année ensemble avant d’arrêter 
les frais. L’idée est de pouvoir 
travailler sereinement sur sa 
succession tout en lui permettant 
de pouvoir discuter avec d’autres 
clubs pour trouver un point de 
chute.
Un accord gagnant-gagnant sur 
lequel s’est exprimé le technicien 
de 50 ans dans le communiqué de 
presse publié par les Munichois. 
«Nous avons convenu que nous 
mettrons fin à notre collaboration 
après cette saison. D’ici là, mon 
équipe d’entraîneurs et moi-
même continuerons bien sûr à 
faire tout notre possible pour 

assurer un maximum de succès.» 
Un bref message de la part de 
Tuchel. Mais les journalistes 
allemands espéraient qu’il serait 
bien plus bavard ce vendredi en 
conférence de presse. En effet, il 
s’agissait de sa première sortie 
médiatique depuis l’annonce de 
son départ. Et il n’a pas esquivé 
le sujet.
Tuchel revient sur sa séparation 
avec le Bayern Munich
Il a commencé par déclarer 
: «nous avons parlé mardi et 
informé l’équipe et le public 
mercredi. Nous ne sommes 
pas satisfaits de notre façon de 
jouer et du total de points ainsi 
que des trois défaites récentes. 
Si l’entraîneur était le seul 
responsable, je ne serais pas ici 
aujourd’hui. Il n’y a personne à 
blâmer, mais je suis responsable. 
Le développement du jeu, les 
résultats ne sont pas là comme 
je l’imaginais.» Relancé sur les 
autres coupables de cet échec, 
il a confié : «les responsables 
connaissent mon analyse. C’est 
une analyse très autocritique et 
ce n’est certainement pas une 
analyse destinée au public. »
Après cela, Tuchel a ensuite 
évoqué la suite de son aventure à 
Munich, où il va devoir continuer 
à travailler jusqu’à la fin de la 
saison tout en sachant qu’il ne 
sera plus là l’an prochain. Mais 
cela ne l’inquiète pas. «C’est 
facile, parce que nous aimons 

le football et nous aimons ce 
que nous faisons. Pour moi, 
cela n’a jamais eu d’importance 
d’avoir un contrat de cinq ans ou 
un contrat de cinq semaines, un 
gros contrat ou un petit contrat. 
Tout ce qui compte, c’est ici et 
maintenant. Ce sont de nouvelles 
circonstances, mais cela n’a pas 
d’importance. J’aime ce travail 
et je le ferai bien sûr avec la 
même énergie qu’avant. Il y a de 
la clarté, la clarté donne la liberté 
et la liberté est toujours bonne, 
aussi bien pour s’entraîner que 
pour jouer.»
Le coach ne regrette pas son 
choix
Les journalistes lui ont d’ailleurs 
demandé s’il ne regrettait pas 
son choix de rejoindre le Bayern. 
«Cela n’a aucun sens de regarder 
en arrière. Il y a eu un appel à 
l’époque et nous avons décidé 
de le faire dans les 48 heures 

parce que nous étions confiants 
et voulions le faire. Nous avons 
pris beaucoup de points, nous 
avons battu quelques records. 
On oublie que nous avons été 
extrêmement malchanceux avec 
les blessures. Nous avons et 
avions suffisamment confiance 
en nous dans le staff technique 
pour être convaincus de nous-
mêmes. Mais nous n’avons 
pas réussi à amener l’équipe de 
manière cohérente à un niveau 
supérieur. C’est pourquoi nous 
nous séparons en été.»
Déçu de ne pas avoir réussi à 
relancer la machine allemande, 
TT a assuré ne pas en vouloir à 
ses hommes. «Je suis déçu de 
moi-même et de la façon dont 
nous jouons en ce moment. Mais 
je ne suis pas personnellement 
déçu des joueurs. Nous attendons 
beaucoup d’eux et essayons 
d’obtenir le meilleur.» Pourtant, 
ses relations avec plusieurs 
éléments du groupe, dont 
Thomas Müller, Leon Goretzka, 
Matthijs de Ligt ou encore 
Joshua Kimmich n’étaient 
pas forcément très bonnes. 
Concernant le dernier joueur 
cité, Thomas Tuchel a exprimé le 
fond de sa pensée.
TT n’en veut pas aux joueurs
«Josh est un joueur extrêmement 
important, un leader. Je pense 
que Josh n’a pas non plus été au 
top de sa forme lors des derniers 
matchs. Nous nous battons 

pour des objectifs communs, 
cela ne changera pas.» Prêt à 
avancer avec son équipe, Tuchel 
espère compter sur des joueurs 
motivés et professionnels avec 
lui jusqu’au bout. Dans le cas 
inverse, TT estime que cela en 
dirait plus sur les joueurs que sur 
son autorité. Mais l’Allemand 
admet que cette situation 
particulière lui permettra d’être 
quelque part moins sous pression 
et plus libéré.
«La situation change. Mes 
décisions seront désormais 
caractérisées par plus de liberté, 
car je sais que je n’ai plus à 
évaluer l’effet à long terme 
d’une certaine décision. Nous 
pouvons dorénavant entraîner 
tous les matchs comme un 
match de coupe. Pour moi 
personnellement, les choses 
n’ont plus d’effet à long terme. Il 
existe suffisamment d’exemples 
où quelque chose comme ça 
peut aider un entraîneur ou une 
équipe. J’attends toujours le 
maximum. Nous n’avons pas 
réussi à le faire assez souvent 
(…) Nous jouons encore deux 
titres, aussi improbable que cela 
puisse paraître pour le moment. 
Et chaque week-end, nous 
voulons prendre les trois points 
(en championnat, ndlr).» Cela 
commencera demain face au RB 
Leipzig. Le match d’après pour 
un Tuchel qui sait que son temps 
en Bavière est compté.
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En dépit du conflit en n dépit du conflit en 
Ukraine et des sanctions Ukraine et des sanctions 
économiques prises économiques prises 

notamment par les États-Unis notamment par les États-Unis 
et l’Union européenne, la et l’Union européenne, la 
Russie a bouclé l’année 2023 Russie a bouclé l’année 2023 
avec une croissance de 3 %. avec une croissance de 3 %. 
Un rebond qui a déjoué tous les Un rebond qui a déjoué tous les 
pronostics.pronostics.
2,6 %. C’est le taux de 2,6 %. C’est le taux de 
croissance que prédit le Fonds croissance que prédit le Fonds 
monétaire international (FMI) monétaire international (FMI) 
pour la Russie en 2024, dans pour la Russie en 2024, dans 
ses dernières perspectives de ses dernières perspectives de 
l’économie mondiale. Une l’économie mondiale. Une 
performance qui surpasse performance qui surpasse 
largement les prévisions largement les prévisions 
pour la zone euro. « [Elle] pour la zone euro. « [Elle] 
devrait passer d’un taux faible devrait passer d’un taux faible 
estimé à 0,5 % en 2023, dû à estimé à 0,5 % en 2023, dû à 
une exposition relativement une exposition relativement 
élevée à la guerre en Ukraine, élevée à la guerre en Ukraine, 
à 0,9 % en 2024 », avance à 0,9 % en 2024 », avance 
l’ institution internationale, qui, l’institution internationale, qui, 
l’an dernier, avait sous-estimé l’an dernier, avait sous-estimé 
la résistance de l’économie la résistance de l’économie 
russe. Au lieu de la récession russe. Au lieu de la récession 
annoncée en conséquence de annoncée en conséquence de 
la guerre, le pays a enregistré la guerre, le pays a enregistré 
une croissance d’environ 3 %, une croissance d’environ 3 %, 
quand l’Allemagne sombrait quand l’Allemagne sombrait 
dans le négatif, plombée par la dans le négatif, plombée par la 
crise énergétique.crise énergétique.
De quoi permettre à Vladimir De quoi permettre à Vladimir 
Poutine de jubiler. « Ils ont Poutine de jubiler. « Ils ont 
prédit une récession, un échec, prédit une récession, un échec, 
un effondrement, que sous la un effondrement, que sous la 
pression des sanctions nous pression des sanctions nous 
reculerions, capitulerions et reculerions, capitulerions et 
nous effondrions. Je voudrais nous effondrions. Je voudrais 

leur adresser ici un geste leur adresser ici un geste 
célèbre », a-t-il déclaré, célèbre », a-t-il déclaré, 
sourire en coin, en s’abstenant sourire en coin, en s’abstenant 
toutefois de joindre le geste à la toutefois de joindre le geste à la 
parole, lors d’un déplacement parole, lors d’un déplacement 
dans la ville industrielle de dans la ville industrielle de 
Toula, le 1er février.Toula, le 1er février.

Les matières premières se Les matières premières se 
vendent bienvendent bien

Comment la Russie a-t-elle Comment la Russie a-t-elle 
réalisé ce tour de force ? Pour réalisé ce tour de force ? Pour 
Jean de Gliniasty, directeur Jean de Gliniasty, directeur 
de recherches à l’ Institut de de recherches à l’Institut de 
relations internationales et relations internationales et 
stratégiques (Iris), qui publie stratégiques (Iris), qui publie 
France : une diplomatie France : une diplomatie 
déboussolée, le 14 février, déboussolée, le 14 février, 
c’est d’abord une victoire de la c’est d’abord une victoire de la 
diplomatie. « Elle est parvenue diplomatie. « Elle est parvenue 
à trouver des marchés de à trouver des marchés de 
substitution pour les matières substitution pour les matières 
premières, constate l’ancien premières, constate l’ancien 
ambassadeur de France en ambassadeur de France en 
Russie. Il y a eu toute une Russie. Il y a eu toute une 
préparation diplomatique pour préparation diplomatique pour 
assurer leurs arrières. »assurer leurs arrières. »
Si les Européens ont cessé Si les Européens ont cessé 
d’acheter le pétrole russe, celui-d’acheter le pétrole russe, celui-
ci s’est écoulé ailleurs, en Chine ci s’est écoulé ailleurs, en Chine 
et en Inde principalement. « et en Inde principalement. « 
Avant, l’ Inde, c’était seulement Avant, l’Inde, c’était seulement 
1 % », note l’ex-diplomate. 1 % », note l’ex-diplomate. 
D’autre part, la Russie est D’autre part, la Russie est 
parvenue à s’entendre avec parvenue à s’entendre avec 
les autres pays producteurs les autres pays producteurs 
pour maintenir des prix élevés. pour maintenir des prix élevés. 
L’année a également été bonne L’année a également été bonne 
pour l’agriculture. « Ils ont pour l’agriculture. « Ils ont 
eu la plus grande production eu la plus grande production 
de céréales de leur histoire », de céréales de leur histoire », 

observe Jean de Gliniasty. Ces observe Jean de Gliniasty. Ces 
échanges internationaux ont échanges internationaux ont 
été rendus possibles grâce à été rendus possibles grâce à 
la constitution d’une énorme la constitution d’une énorme 
flotte de navires, appelée flotte flotte de navires, appelée flotte 
grise ou flotte fantôme, pour grise ou flotte fantôme, pour 
ses origines floues.ses origines floues.

Chômage en baisse et Chômage en baisse et 
salaires en haussesalaires en hausse

Sous l’ impulsion notamment Sous l’impulsion notamment 
du Premier ministre Mikhaïl du Premier ministre Mikhaïl 
Michoustine, la Fédération a Michoustine, la Fédération a 
basculé dans une économie basculé dans une économie 
de guerre, qui a profité à de guerre, qui a profité à 
l’ industrie. « La production l’industrie. « La production 
industrielle a augmenté industrielle a augmenté 
considérablement. Il y a 120 considérablement. Il y a 120 
chars qui sortent chaque mois chars qui sortent chaque mois 
», décrit le chercheur de l’ Iris. », décrit le chercheur de l’Iris. 
Conséquence : le chômage Conséquence : le chômage 
a baissé en dessous des 3 % a baissé en dessous des 3 % 
et les salaires ont grimpé. Le et les salaires ont grimpé. Le 
déficit public, lui, est resté déficit public, lui, est resté 
contenu aux environs de 1,5 contenu aux environs de 1,5 
% du PIB. Des efforts financés % du PIB. Des efforts financés 
notamment en réduisant notamment en réduisant 
d’autres investissements et en d’autres investissements et en 
puisant dans l’épargne. « Les puisant dans l’épargne. « Les 
réserves ont été ponctionnées. réserves ont été ponctionnées. 
Ils avaient autour de 600 Ils avaient autour de 600 
milliards de dollars. On doit milliards de dollars. On doit 
être à moins de la moitié », être à moins de la moitié », 
estime Jean de Gliniasty.estime Jean de Gliniasty.

Des sanctions contournéesDes sanctions contournées
Le sursaut de l’économie Le sursaut de l’économie 
russe s’explique aussi par les russe s’explique aussi par les 
angles morts des sanctions angles morts des sanctions 
internationales. « Quand on met internationales. « Quand on met 
des sanctions et que la moitié des sanctions et que la moitié 
du monde ne les suit pas, elles du monde ne les suit pas, elles 

sont contournées », pointe l’ex sont contournées », pointe l’ex 
ambassadeur. De nombreux ambassadeur. De nombreux 
produits continuent à entrer produits continuent à entrer 
par des moyens détournés, par des moyens détournés, 
grâce au rôle de « passerelles grâce au rôle de « passerelles 
», tenus par des pays comme la », tenus par des pays comme la 
Turquie, l’Arménie, la Géorgie Turquie, l’Arménie, la Géorgie 
ou Dubaï. « L’ importation de ou Dubaï. « L’importation de 
Mercedes en Géorgie, c’est Mercedes en Géorgie, c’est 
400 fois le marché habituel 400 fois le marché habituel 
», souligne Jean de Gliniasty. », souligne Jean de Gliniasty. 
Dans l’autre sens, la Russie Dans l’autre sens, la Russie 
continue de faire commerce continue de faire commerce 
avec l’Occident, pour des avec l’Occident, pour des 
produits qui ne sont pas frappés produits qui ne sont pas frappés 
par les interdictions, comme par les interdictions, comme 
l’uranium et le titane.l’uranium et le titane.

Les Européens remplacésLes Européens remplacés
La nature ayant horreur du La nature ayant horreur du 
vide, le départ massif des vide, le départ massif des 
sociétés européennes a attiré sociétés européennes a attiré 
de nouveaux investisseurs. Les de nouveaux investisseurs. Les 
usines automobiles françaises usines automobiles françaises 
ont par exemple été confiées ont par exemple été confiées 
à des marques chinoises. « à des marques chinoises. « 
Et le marché a retrouvé son Et le marché a retrouvé son 
niveau d’avant la guerre. Les niveau d’avant la guerre. Les 
Chinois ont pris la place. Chinois ont pris la place. 
Toutes les grandes marques Toutes les grandes marques 
sont implantées », dépeint le sont implantées », dépeint le 
chercheur.  chercheur.  

Les pr ix flambentLes prix flambent
Tout n’est toutefois pas si Tout n’est toutefois pas si 
rose pour la population russe. rose pour la population russe. 
L’ inflation est toujours au-delà L’inflation est toujours au-delà 
des 7 %, après avoir culminé à des 7 %, après avoir culminé à 
15 %. « L’économie de guerre 15 %. « L’économie de guerre 
implique qu’on produise implique qu’on produise 
des armes et pas du beurre, des armes et pas du beurre, 
explique Jean de Gliniasty . Ce explique Jean de Gliniasty . Ce 

n’est pas bon pour la Russie. n’est pas bon pour la Russie. 
C’est une population qui n’a C’est une population qui n’a 
plus accès au même niveau de plus accès au même niveau de 
consommation. » Les prix de consommation. » Les prix de 
certains produits de première certains produits de première 
nécessité, comme les œufs, ont nécessité, comme les œufs, ont 
flambé.flambé.
À terme, le spécialiste de À terme, le spécialiste de 
la Russie souligne aussi un la Russie souligne aussi un 
risque d’appauvrissement risque d’appauvrissement 
technologique et une trop forte technologique et une trop forte 
dépendance à la Chine qui dépendance à la Chine qui 
resserre chaque jour un peu resserre chaque jour un peu 
plus son étreinte.plus son étreinte.

Poutine est bien plus r iche Poutine est bien plus riche 
qu’ il le prétendqu’il le prétend

Candidat à sa réélection, Candidat à sa réélection, 
Vladimir Poutine s’est plié Vladimir Poutine s’est plié 
à la règle de la déclaration à la règle de la déclaration 
de patrimoine. Le document, de patrimoine. Le document, 
rendu public, fait état d’un rendu public, fait état d’un 
appartement, d’anciens appartement, d’anciens 
véhicules et d’un logement véhicules et d’un logement 
de fonction. Une liste plutôt de fonction. Une liste plutôt 
modeste, comparée à la fortune modeste, comparée à la fortune 
supposée du président russe.supposée du président russe.
L’ issue de la prochaine élection L’issue de la prochaine élection 
présidentielle russe, le 17 mars présidentielle russe, le 17 mars 
2024, ne laisse que peu de 2024, ne laisse que peu de 
place au suspense. Et pourtant place au suspense. Et pourtant 
Vladimir Poutine, accroché au Vladimir Poutine, accroché au 
pouvoir depuis plus de 20 ans, pouvoir depuis plus de 20 ans, 
avance tel un candidat classique avance tel un candidat classique 
d’un régime démocratique. Il d’un régime démocratique. Il 
est engagé dans une procédure est engagé dans une procédure 
officielle, qui suggère que le officielle, qui suggère que le 
patron du Kremlin doit bien patron du Kremlin doit bien 
se plier à plusieurs étapes se plier à plusieurs étapes 
administratives.administratives.

AUTOMOBILE :
Dacia Spring, MG4, Tesla Model 3 : les voitures électriques 

privées de bonus sont-elles encore intéressantes ?

Du temps jadis, toutes u temps jadis, toutes 
les voitures électriques les voitures électriques 
(VE) étaient éligibles au (VE) étaient éligibles au 

bonus écologique, à condition bonus écologique, à condition 
d'être vendues en deçà de 47 d'être vendues en deçà de 47 
000 € et peser moins de 2400 kg. 000 € et peser moins de 2400 kg. 
L'année 2024 a vu s'ajouter un L'année 2024 a vu s'ajouter un 
troisième critère sous la forme troisième critère sous la forme 
d'un score environnemental d'un score environnemental 
ayant pour objectif d'exclure ayant pour objectif d'exclure 
du système les VE dont la du système les VE dont la 
production présente le bilan production présente le bilan 
carbone le plus lourd.carbone le plus lourd.
Désormais, presque tous les Désormais, presque tous les 
modèles produits hors UE ne modèles produits hors UE ne 
sont plus éligibles au bonus sont plus éligibles au bonus 
écologique. Toutefois, cette écologique. Toutefois, cette 
évolution de la réglementation évolution de la réglementation 
ne signe pas forcément leur fin ne signe pas forcément leur fin 
de carrière. Certains modèles de carrière. Certains modèles 
restent ainsi plus intéressants restent ainsi plus intéressants 
que des rivaux éligibles au bonus que des rivaux éligibles au bonus 
grâce à une production chinoise grâce à une production chinoise 
moins coûteuse, par exemple.moins coûteuse, par exemple.

Quelles sont les voitures Quelles sont les voitures 
électr iques qui n’ont plus électriques qui n’ont plus 

accès au bonus écologique en accès au bonus écologique en 
2024 ?2024 ?

De nombreux modèles de De nombreux modèles de 
voitures électriques ne peuvent voitures électriques ne peuvent 
plus prétendre au bonus plus prétendre au bonus 
écologique en raison de leur écologique en raison de leur 
production jugée trop polluan...production jugée trop polluan...
Nous avons sélectionné quelques Nous avons sélectionné quelques 
voitures électriques dorénavant voitures électriques dorénavant 
dépourvues de bonus, en dépourvues de bonus, en 
fonction notamment de leur fonction notamment de leur 
intérêt sur le marché en 2023, intérêt sur le marché en 2023, 
afin de vérifier si leurs nouveaux afin de vérifier si leurs nouveaux 
tarifs sont toujours compétitifs.tarifs sont toujours compétitifs.

Dacia Spr ing : toujours la Dacia Spring : toujours la 
moins chère, mais plus la plus moins chère, mais plus la plus 

intéressanteintéressante
Commençons par la Dacia Commençons par la Dacia 
Spring, la voiture électrique la Spring, la voiture électrique la 
moins chère du marché. Elle moins chère du marché. Elle 
était vendue à partir de 20 800 était vendue à partir de 20 800 
€ hors bonus en 2023, soit 15 € hors bonus en 2023, soit 15 
800 € bonus déduit. Pour 2024, 800 € bonus déduit. Pour 2024, 
Dacia a rogné ses marges pour Dacia a rogné ses marges pour 
compenser en partie la perte du compenser en partie la perte du 
bonus, dont le montant devrait bonus, dont le montant devrait 
très prochainement passer à très prochainement passer à 
4000 €. La Spring a ainsi vu 4000 €. La Spring a ainsi vu 
son ticket d'entrée baisser de son ticket d'entrée baisser de 
2400 € pour un prix d'appel 2400 € pour un prix d'appel 
désormais fixé à 18 400 €. Cela désormais fixé à 18 400 €. Cela 
lui permet de rester moins chère lui permet de rester moins chère 
que sa nouvelle rivale, la Citroën que sa nouvelle rivale, la Citroën 
ë-C3, vendue à partir de 23 300 ë-C3, vendue à partir de 23 300 
€ hors bonus, soit très bientôt € hors bonus, soit très bientôt 
19 300 € bonus déduit (18 300 19 300 € bonus déduit (18 300 
€ actuellement puisque le décret € actuellement puisque le décret 
abaissant le montant du bonus abaissant le montant du bonus 
de 5000 à 4000 € n'a toujours de 5000 à 4000 € n'a toujours 
pas été publié à l'heure où nous pas été publié à l'heure où nous 
écrivons ces lignes).écrivons ces lignes).

La Dacia Spr ing abaisse ses La Dacia Spring abaisse ses 
tar ifs pour rester moins chère tarifs pour rester moins chère 

que la Citroën ë-C3que la Citroën ë-C3
Après un arrêt momentané de Après un arrêt momentané de 
ses ventes, la Dacia Spring fait ses ventes, la Dacia Spring fait 
son grand retour. Certes, elle n'a son grand retour. Certes, elle n'a 
plus droit au bonus écologique, plus droit au bonus écologique, 
mais Daci...mais Daci...
Néanmoins, malgré un coût Néanmoins, malgré un coût 

d'achat inférieur, la Spring en d'achat inférieur, la Spring en 
offre sur le papier beaucoup offre sur le papier beaucoup 
moins à ses clients que la Citroën moins à ses clients que la Citroën 
ë-C3. La Dacia dispose d'une ë-C3. La Dacia dispose d'une 
fiche technique plus modeste fiche technique plus modeste 
avec seulement 45 à 65 ch et avec seulement 45 à 65 ch et 
une autonomie maximale de 230 une autonomie maximale de 230 
km. Dès l'entrée de gamme, la km. Dès l'entrée de gamme, la 
Citroën affiche 113 ch et plus Citroën affiche 113 ch et plus 
de 300 km d'autonomie. On de 300 km d'autonomie. On 
espère aussi qu'elle proposera un espère aussi qu'elle proposera un 
meilleur comportement routier meilleur comportement routier 
que la Spring, ce que nous ne que la Spring, ce que nous ne 
manquerons pas de confirmer manquerons pas de confirmer 
lors de notre test. Seul le meilleur lors de notre test. Seul le meilleur 
rapport équipement/prix de la rapport équipement/prix de la 
Dacia Spring peut faire hésiter.Dacia Spring peut faire hésiter.

Pr ise en main Dacia Spr ing Prise en main Dacia Spring 
65 Extreme : des chevaux en 65 Extreme : des chevaux en 
plus, des pneumatiques en plus, des pneumatiques en 

moinsmoins
La Dacia Spring, actuellement la La Dacia Spring, actuellement la 
voiture électrique la plus vendue voiture électrique la plus vendue 
en France, s'enrichit d'une en France, s'enrichit d'une 
version musclée et luxueuse version musclée et luxueuse 
avec la finiti...avec la finiti...

MG4 : toujours aussi digne MG4 : toujours aussi digne 
d' intérêt, si ce n'est plusd'intérêt, si ce n'est plus

Sur le segment des berlines Sur le segment des berlines 
compactes électriques, la MG4 compactes électriques, la MG4 
s'est illustrée en 2023 avec des s'est illustrée en 2023 avec des 
ventes supérieures à celles de ses ventes supérieures à celles de ses 
rivales, grâce à un tarif nettement rivales, grâce à un tarif nettement 
inférieur. Entre la perte de son inférieur. Entre la perte de son 
bonus en 2024 et les baisses bonus en 2024 et les baisses 
de prix de la Renault Mégane de prix de la Renault Mégane 
E-Tech et de la Volkswagen E-Tech et de la Volkswagen 
ID.3, on pouvait s'attendre à ce ID.3, on pouvait s'attendre à ce 
que les trois concurrentes jouent que les trois concurrentes jouent 
enfin à armes égales. C'était enfin à armes égales. C'était 
sans compter sur la réponse de sans compter sur la réponse de 
MG, qui a annoncé une remise MG, qui a annoncé une remise 
de 4000 € sur sa gamme de de 4000 € sur sa gamme de 
voitures électriques et hybrides voitures électriques et hybrides 
rechargeables. En janvier, son rechargeables. En janvier, son 
montant a même été porté à montant a même été porté à 
7000 €, ce qui fait tomber le prix 7000 €, ce qui fait tomber le prix 
d'achat d'une MG4 à seulement d'achat d'une MG4 à seulement 
22 990 € en entrée de gamme. 22 990 € en entrée de gamme. 
La Renault Mégane E-Tech La Renault Mégane E-Tech 
démarre quant à elle à 34 000 €, démarre quant à elle à 34 000 €, 
hors bonus écologique. Même hors bonus écologique. Même 
avec le montant actuel de 5000 avec le montant actuel de 5000 
€, soit un prix bonus déduit de €, soit un prix bonus déduit de 
29 000 €, la Mégane est donc 29 000 €, la Mégane est donc 
loin des tarifs de la MG4, qui loin des tarifs de la MG4, qui 
conserve un avantage tarifaire conserve un avantage tarifaire 
énorme.énorme.
MG4 Standard 51 kWh : faut-MG4 Standard 51 kWh : faut-
il craquer pour la moins chère il craquer pour la moins chère 

des MG électr iques ?des MG électriques ?
Après le test convaincant de la Après le test convaincant de la 
MG4 Luxury, nous souhaitions MG4 Luxury, nous souhaitions 
savoir si la version Standard savoir si la version Standard 
était faite du même bois en dépit était faite du même bois en dépit 
de sa plus f...de sa plus f...

Tesla Model 3 : oui, en Tesla Model 3 : oui, en 
attendant le Model Y restyléattendant le Model Y restylé

La Tesla Model 3 tout juste La Tesla Model 3 tout juste 
restylée se fait désormais restylée se fait désormais 
éclipser par le Model Y. Vendue éclipser par le Model Y. Vendue 
42 990 € en version Propulsion, 42 990 € en version Propulsion, 
elle est affichée à un tarif elle est affichée à un tarif 
identique au SUV, mais ce identique au SUV, mais ce 
dernier reste éligible au bonus dernier reste éligible au bonus 
écologique grâce à sa production écologique grâce à sa production 

en Allemagne, qui fait passer en Allemagne, qui fait passer 
son coût d'achat à 37 990 € (38 son coût d'achat à 37 990 € (38 
990 € avec le nouveau montant 990 € avec le nouveau montant 
du bonus).du bonus).
La Model 3 reste vendue à un La Model 3 reste vendue à un 
tarif intéressant dans l'absolu. tarif intéressant dans l'absolu. 
À version identique, elle offre À version identique, elle offre 
aussi une meilleure autonomie aussi une meilleure autonomie 
que le Model Y. Il s'agit d'un que le Model Y. Il s'agit d'un 
point important, d'autant que point important, d'autant que 
les versions Grande Autonomie les versions Grande Autonomie 
et Performance du Model Y, et Performance du Model Y, 
équipées d'une plus grosse équipées d'une plus grosse 
batterie que la Propulsion, ne batterie que la Propulsion, ne 
sont pas éligibles au bonus sont pas éligibles au bonus 
écologique, puisqu'elles écologique, puisqu'elles 
dépassent le seuil de 47 000 €. dépassent le seuil de 47 000 €. 
Si vous avez besoin d'un rayon Si vous avez besoin d'un rayon 
d'action supérieur aux 455 km d'action supérieur aux 455 km 
qu'offre le Model Y Propulsion, qu'offre le Model Y Propulsion, 
alors la Model 3 reste un alors la Model 3 reste un 
excellent choix. Surtout, en excellent choix. Surtout, en 
attendant le restylage du SUV, attendant le restylage du SUV, 
la Model 3 dispose de nombreux la Model 3 dispose de nombreux 
arguments supplémentaires. arguments supplémentaires. 
Elle a effectivement profité Elle a effectivement profité 
d'importantes améliorations, d'importantes améliorations, 
notamment en matière notamment en matière 
de finitions, mais aussi de finitions, mais aussi 
d'équipement.d'équipement.
Tesla Model 3 Propulsion : la Tesla Model 3 Propulsion : la 
moins chère des Tesla s'offre moins chère des Tesla s'offre 

une cure de jouvenceune cure de jouvence
Tesla apporte de nombreuses Tesla apporte de nombreuses 
améliorations à sa plus petite améliorations à sa plus petite 
berline électrique, la Model berline électrique, la Model 
3. Les évolutions sont non 3. Les évolutions sont non 
seulement esthétiques,...seulement esthétiques,...

Kia Niro EV : même avec le Kia Niro EV : même avec le 
bonus, il n'aurait pas pu faire bonus, il n'aurait pas pu faire 

face à la concurrenceface à la concurrence
En janvier, Kia a mis en place En janvier, Kia a mis en place 
une remise de 4000 € pour une remise de 4000 € pour 
compenser la perte du bonus compenser la perte du bonus 
de son Niro EV. Toutefois, il de son Niro EV. Toutefois, il 
était probablement déjà possible était probablement déjà possible 
d'obtenir un geste commercial d'obtenir un geste commercial 
auparavant et cette annonce ne auparavant et cette annonce ne 
rebat pas les cartes. Avec un rebat pas les cartes. Avec un 
tarif hors remise de 45 690 € en tarif hors remise de 45 690 € en 
entrée de gamme, soit 41 690 € entrée de gamme, soit 41 690 € 
remise déduite, le Niro EV ne remise déduite, le Niro EV ne 
peut pas rivaliser avec les prix du peut pas rivaliser avec les prix du 
nouveau Renault Scenic E-Tech nouveau Renault Scenic E-Tech 
electric. Ce dernier est vendu à electric. Ce dernier est vendu à 
partir de 39 990 € et il est éligible partir de 39 990 € et il est éligible 
au bonus écologique qui fait au bonus écologique qui fait 
passer son prix à 34 990 € (35 passer son prix à 34 990 € (35 
990 € avec le nouveau montant 990 € avec le nouveau montant 
du bonus). Le nouveau Peugeot du bonus). Le nouveau Peugeot 
e-3008 revient aussi moins cher e-3008 revient aussi moins cher 
que le Niro, et un Tesla Model que le Niro, et un Tesla Model 
Y Propulsion, qui évolue dans la Y Propulsion, qui évolue dans la 
catégorie supérieure, est vendu à catégorie supérieure, est vendu à 
peine plus cher.peine plus cher.

Kia Niro EV Premium : du Kia Niro EV Premium : du 
mieux sur toute la lignemieux sur toute la ligne

Best-seller du constructeur, et Best-seller du constructeur, et 
plus encore dans sa version tout-plus encore dans sa version tout-
électrique, le Kia Niro revient électrique, le Kia Niro revient 
avec un design remodelé et un avec un design remodelé et un 
habitacle...habitacle...
smart #1 : une compétitivité smart #1 : une compétitivité 

très relativetrès relative
smart veut se relancer avec des smart veut se relancer avec des 
modèles plus classiques produits modèles plus classiques produits 

en Chine, à commencer par les en Chine, à commencer par les 
SUV #1 et #3. Le #3 n'aura pu SUV #1 et #3. Le #3 n'aura pu 
être commandé avec l'ancien être commandé avec l'ancien 
montant du bonus écologique montant du bonus écologique 
que quelques jours, mais le #1 que quelques jours, mais le #1 
y a eu droit plus longtemps. Ce y a eu droit plus longtemps. Ce 
n'est désormais plus le cas : le n'est désormais plus le cas : le 
SUV citadin s'affiche à partir SUV citadin s'affiche à partir 
de 36 315 €, auxquels seule de 36 315 €, auxquels seule 
une remise de 3000 € peut être une remise de 3000 € peut être 
déduite, soit un tarif qui passe à déduite, soit un tarif qui passe à 
33 315 €.33 315 €.
smart a de la chance, le segment smart a de la chance, le segment 
des SUV citadins électriques des SUV citadins électriques 
(segment B) n'est actuellement (segment B) n'est actuellement 
pas le plus compétitif. Un pas le plus compétitif. Un 
Peugeot e-2008 est par exemple Peugeot e-2008 est par exemple 
vendu à partir de 37 640 € hors vendu à partir de 37 640 € hors 
bonus et son prix d'achat bonus bonus et son prix d'achat bonus 
déduit, à 32 640 € (33 640 € déduit, à 32 640 € (33 640 € 
avec le nouveau montant du avec le nouveau montant du 
bonus), est donc équivalent à bonus), est donc équivalent à 
celui du smart #1. En revanche, celui du smart #1. En revanche, 
la faible différence entre les la faible différence entre les 
tarifs du modèle et ceux de SUV tarifs du modèle et ceux de SUV 
ou de berlines du segment C ou de berlines du segment C 
peuvent faire hésiter. Sinon, le peuvent faire hésiter. Sinon, le 
SUV citadin électrique le plus SUV citadin électrique le plus 
accessible est un autre modèle accessible est un autre modèle 
dénué de bonus : le MG ZS dénué de bonus : le MG ZS 
EV. Grâce à la remise de 7000 EV. Grâce à la remise de 7000 
€ en janvier du constructeur, il € en janvier du constructeur, il 
s'échange contre seulement 26 s'échange contre seulement 26 
990 € en entrée de gamme.990 € en entrée de gamme.
Smart dévoile le #1, un SUV Smart dévoile le #1, un SUV 

urbain électr ique avec 440 km urbain électrique avec 440 km 
d'autonomied'autonomie

Smart dévoile le #1 (Hashtag Smart dévoile le #1 (Hashtag 
One), un SUV urbain tout One), un SUV urbain tout 
électrique de 4,27 m de long qui électrique de 4,27 m de long qui 
embarque un moteur asynchrone embarque un moteur asynchrone 
de 272 ch alimenté p...de 272 ch alimenté p...

Volvo EX30 : il avait tout Volvo EX30 : il avait tout 
pour plaire, mais ce ne sera pour plaire, mais ce ne sera 

pas pour 2024pas pour 2024
Cousin technique du smart #1, le Cousin technique du smart #1, le 
Volvo EX30 est vendu à partir de Volvo EX30 est vendu à partir de 
37 500 €. Avec le bonus, il était 37 500 €. Avec le bonus, il était 
très bien placé, tout en profitant très bien placé, tout en profitant 
d'une concurrence assez d'une concurrence assez 
restreinte du côté des marques restreinte du côté des marques 
premium. Comme le smart #1, premium. Comme le smart #1, 
l'EX30 conserve un certain l'EX30 conserve un certain 
attrait en 2024, sur le segment attrait en 2024, sur le segment 
pas si concurentiel des SUV pas si concurentiel des SUV 
citadins électriques (segment B). citadins électriques (segment B). 
Sa version Extended Range aux Sa version Extended Range aux 
475 km d'autonomie, vendue 475 km d'autonomie, vendue 

à partir de 41 700 €, souffre à partir de 41 700 €, souffre 
par contre de la comparaison par contre de la comparaison 
avec le plus grand Volvo XC40 avec le plus grand Volvo XC40 
Recharge (segment C), qui Recharge (segment C), qui 
affiche le même rayon d'action. affiche le même rayon d'action. 
Il est vendu à partir de 46 990 Il est vendu à partir de 46 990 
€ hors bonus, auquel il reste € hors bonus, auquel il reste 
éligible grâce à sa production éligible grâce à sa production 
en Belgique et qui fait passer en Belgique et qui fait passer 
son tarif à 41 990 € (42 990 € son tarif à 41 990 € (42 990 € 
avec le nouveau montant du avec le nouveau montant du 
bonus). L'écart de prix entre les bonus). L'écart de prix entre les 
deux modèles devient alors très deux modèles devient alors très 
réduit. Heureusement, Volvo réduit. Heureusement, Volvo 
prévoit également de produire prévoit également de produire 
son EX30 en Belgique à partir son EX30 en Belgique à partir 
de 2025, ce qui devrait le rendre de 2025, ce qui devrait le rendre 
éligible au bonus écologique éligible au bonus écologique 
en France, à condition que les en France, à condition que les 
critères d'attribution de cette aide critères d'attribution de cette aide 
n'évoluent pas en sa défaveur. n'évoluent pas en sa défaveur. 
Enfin, si les Renault Scenic Enfin, si les Renault Scenic 
E-Tech (segment C) et Tesla E-Tech (segment C) et Tesla 
Model Y (segment D) occupent Model Y (segment D) occupent 
des segments supérieurs, le des segments supérieurs, le 
bonus leur permet de rentrer bonus leur permet de rentrer 
en concurrence avec le Volvo en concurrence avec le Volvo 
EX30.EX30.

BYD Atto 3 : le SUV BYD Atto 3 : le SUV 
électr ique coûte moins cher en électrique coûte moins cher en 

2024 qu'en 20232024 qu'en 2023
Le SUV électrique chinois BYD Le SUV électrique chinois BYD 
Atto 3 s'est fait très discret en Atto 3 s'est fait très discret en 
2023, malgré son éligibilité au 2023, malgré son éligibilité au 
bonus écologique. Il faut dire bonus écologique. Il faut dire 
qu'il a été lancé à un tarif élevé qu'il a été lancé à un tarif élevé 
pour une marque inconnue du pour une marque inconnue du 
marché français, à 43 690 € marché français, à 43 690 € 
hors bonus. En 2024, bien qu'il hors bonus. En 2024, bien qu'il 
ait perdu cette aide de l'État ait perdu cette aide de l'État 
et que sa finition d'entrée de et que sa finition d'entrée de 
gamme ait disparu du catalogue, gamme ait disparu du catalogue, 
l'Atto 3 est moins cher que l'Atto 3 est moins cher que 
l'année précédente grâce à une l'année précédente grâce à une 
importante baisse tarifaire. Il importante baisse tarifaire. Il 
coûte désormais à partir de coûte désormais à partir de 
37 990 € pour une autonomie 37 990 € pour une autonomie 
de 420 km. Cette offre reste de 420 km. Cette offre reste 
toutefois peu attrayante face aux toutefois peu attrayante face aux 
tarifs bonus déduit du nouveau tarifs bonus déduit du nouveau 
Renault Scenic E-Tech, par Renault Scenic E-Tech, par 
exemple. Vendue à partir de 39 exemple. Vendue à partir de 39 
990 € hors bonus, soit 34 990 € 990 € hors bonus, soit 34 990 € 
bonus déduit (35 990 € avec le bonus déduit (35 990 € avec le 
nouveau montant du bonus), la nouveau montant du bonus), la 
version autonomie confort du version autonomie confort du 
Français affiche déjà jusqu'à 430 Français affiche déjà jusqu'à 430 
km d'autonomie.km d'autonomie.

RUSSIE :
L’économie de la Russie affiche une santé insolente 

malgré les sanctions, voici pourquoi
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Le gestionnaire des tâches de Windows va faire de la place aux 
unités de calcul IA d’AMD

Les SteelSeries Alias et Alias Pro rejoignent notre comparatif 
des meilleurs micros pour le stream et le podcast !

À côté des unités CPU 
Zen 4 et GPU RDNA 
3, AMD met de plus 

en plus en avant ses unités 
NPU XDNA, comme dans les 
processeurs Ryzen 8040.
Depuis bientôt un an, 
AMD a intégré à certains 
de ses processeurs une 
unité spécifique dédiée à 
l’intelligence artificielle, le 
NPU ou neural processing 
unit.
Une unité exploitée 
conjointement aux CPU et 
GPU des processeurs de 
la marque et bien entendu 
prise en charge par Windows 
notamment, mais pas 
directement visible au sein 
du système. Enfin ça, c’était 
avant.
NPU XNDA késako ?
Un NPU ou neural 
processing unit est, comme 

son nom l’indique aux plus 
anglophones d’entre nous, 
une unité de calcul conçue 
pour accélérer un réseau de 
neurones artificiels.
De manière peut-être un peu 
plus claire – mais aussi plus 
schématique – il s’agit donc 
d’une puce dont l’objectif 
est d’optimiser toutes les 

opérations utiles pour 
l’intelligence artificielle. 
AMD ne s’en cache 
d’ailleurs pas en présentant 
l’architecture XDNA de ses 
NPU.
 « À mesure que les réseaux 
neuronaux deviennent plus 
grands et plus complexes, la 
demande d’une densité de 

calcul plus élevée avec une 
puissance moindre continue 
de croître. […] L’architecture 
NPU AMD XDNA répond à 
cet impératif ».
Présent notamment sur les 
CPU de la gamme Ryzen 
8040, le NPU n’a plus qu’à 
se frayer un chemin pour être 
plus officiellement visible 
sous Windows.
Intégration au gestionnaire 
des tâches
Et c’est précisément le travail 
que mène actuellement AMD 
– en lien avec Microsoft bien 
sûr – comme nous l’explique 
Joel Hruska, marketing 
manager chez AMD, dans un 
texte repris par VideoCardz.
Tout le travail des deux 
entreprises consiste à ce 
que les NPU d’AMD soient 
perçus comme des unités à 
part entière par le gestionnaire 

des tâches de Windows. De 
fait, il sera alors possible de 
voir leur taux d’utilisation 
comme on peut le faire avec 
les CPU et les GPU.
Dans le détail, AMD et 
Microsoft œuvrent « afin 
que l’infrastructure MCDM 
(Microsoft Compute Driver 
Model) des processeurs Ryzen 
8040 soit activée pour les 
NPU. La MCDM est dérivé 
du WDDM, le modèle de 
pilote d’affichage Windows. 
Elle cible les unités de calcul 
non-GPU comme le NPU ».
Rappelons que les GPU n’ont 
été intégrés au gestionnaire 
des tâches de Windows qu’en 
2017, des années après leur 
émergence en tant qu’unité 
de calcul majeure du PC. Le 
NPU pourrait donc arriver 
bien plus vite, même s’il 
reste à expliquer pourquoi 

La qualité des Alias 
et Alias Pro de 
SteelSeries leur vaut 

un aller simple pour notre 
comparatif des meilleurs 
microphones. Nous vous 
expliquons pourquoi ci-
dessous.
Une superbe qualité 
d’enregistrement et un 
logiciel complet
Les deux modèles de 
SteelSeries remplissent 
pleinement leur mission 
première, avec une excellente 
qualité d’enregistrement ; 
c’est en partie pour cela qu’ils 
rejoignent notre comparatif 
des meilleurs micros pour le 
stream et le podcast.
Les SteelSeries Alias et Alias 
Pro sont idéaux pour les 
streamers, les podcasters et 
les créateurs de contenu. On 
doit cette performance entre 
autres aux caractéristiques 
suivantes :
Capsule à condensateur 
ClearCast 1 pouce: Cette 
capsule capture un son 
riche et détaillé, restituant 

fidèlement les nuances de la 
voix humaine.
Large réponse en fréquence 
(50 Hz - 20 kHz): Cette 
plage permet de reproduire 
l’ensemble des fréquences 
audibles, garantissant une 
reproduction précise du son.
Taux d’échantillonnage 
24 bits / 48 kHz: Offrant 
une qualité audio studio, 
comparable aux microphones 
professionnels, il permet 
d’obtenir un son clair et 
précis.
Le SteelSeries Alias Pro se 
distingue par un son encore 
plus clair et détaillé grâce à sa 
connectivité XLR, qui offre 
une meilleure transmission 
du signal audio et garantit 
une capture plus pure du son.
En outre, cette variante 
conserve le signal analogique, 
pour un son exempt de 
distorsion et d’interférences 
numériques.
Et côté logiciel ? Il se 
révèle très complet, agissant 
comme une table de mixage 
virtuelle. De nombreuses 

options de personnalisation 
sont proposées et vous 
profitez aussi d’une douzaine 
de préréglages. L’utilisation 
est intuitive et fluide. Bref, 
c’est réussi !
Que valent les SteelSeries 
Alias et Alias Pro face à la 
concurrence de même prix ?
Même s’il faut compter au 
moins 100 euros de différence 
de prix, les modèles de 
SteelSeries peuvent être 
comparés au Logitech G Yeti 
GX.
Concrètement, le Alias s’en 

tire mieux à tout point de 
vue. Certes, le modèle de 
Logitech propose une qualité 
sonore correcte, mais le 
microphone de SteelSeries 
va bien au-delà, tant pour 
la version standard que la 
version Pro. Il propose aussi 
un logiciel plus complet, ce 
qui n’est pas le cas du côté de 
Logitech.
Mais cela justifie-t-il le 
positionnement tarifaire de 
SteelSeries, autrement plus 
élevé que celui de la marque 
rivale ? C’est clairement le 

cas pour le Alias. Pour le 
Pro, cela dépend surtout de 
votre attachement au système 
XLR, mais à plus de 250 
euros, c’est un microphone 
qui requiert réflexion avant 
achat.
SteelSeries, une certaine 
expérience des microphones
SteelSeries est un fabricant de 
composants et périphériques 
informatiques reconnu pour 
la qualité de ses produits. En 
toute logique, il met aussi 
son expertise à profit pour se 
positionner sur le marché des 
microphones.
Cela a d’abord été le cas de 
micros embarqués sur des 
modèles de casques, comme 
le Siberia 800, le Rival 3 ou 
l’Arctis Pro.
Avec les Alias et Alias Pro, 
Steelseries propose des 
microphones en propre de 
qualité, avec une captation 
audio impeccable et un 
logiciel compagne intuitif et 
complet.
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Vantées comme 
indispensables à 
la prise de masse 

musculaire, les protéines 
en poudre connaissent 
un vif succès auprès 
des sportifs, y compris 
amateurs. Mais sont-
ils efficaces et, surtout, 
sans risque ? De quoi 
sont composés ces 
produits ? Combien en 
prendre ? Quelles sont 
les contre-indications 
? On vous dit tout.
Selon les dernières 
estimations du cabinet 
d’études Xerfi, les 
produits protéinés 
représentent plus de 
80 % du marché de la 
nutrition sportive : en 
France, 152 millions 
d’euros en 2021. C’est 
principalement par une 
armée d’influenceurs 
que les vertus de ces 
compléments – appelés « 
whey » (« petit-lait », en 
anglais) et généralement 
vendus sous forme de 
poudre – sont mises en 
avant. Pour autant, sont-
elles vraiment fondées ?
Protéines en poudre : 
quelle composition ?

Les abonnés aux salles 
de sport sont désormais 
habitués aux rangées de 
shakers, ces récipients 
contenant un liquide 
laiteux au goût de 
vanille, chocolat ou 
fraise. Ils sont surtout 
mégaprotéinés et les 
sportifs les ingurgitent 
pour gagner en masse 
musculaire. Parmi 
différents types de 
protéines, les laitières 
sont les plus courantes.
Un procédé industriel les 
rend sèches, sous forme 
de poudre. Ce procédé 
simplifie l’aliment, et 
le démunit des autres 
nutriments comme les 
vitamines. Julien Louis, 
professeur de nutrition
Des whey 
version végétale

Les étals proposent 
également des protéines 
d’origine végétale, 
souvent « à base de soja 
ou, plus récemment, 
de pois ». L’expert 
rappelle que ces poudres 
sont produites à partir 
d’aliments naturels : 
« ce ne sont pas des 
protéines synthétiques ».

La composition des 
protéines en poudre 
est-elle encadrée ?

En 2016, un rapport de la 
Commission européenne 
sur les denrées 
alimentaires destinées 
aux sportifs notait 
que jusqu’à 40 % des 
produits mentionnaient 
sur leurs emballages 
des allégations 
non autorisées.
D’autres pouvaient même 
contenir des substances 
interdites, tels que des 
anabolisants. Deux ans 
plus tard, 60 millions 
de consommateurs 
pointait du doigt un « 
étiquetage peu fiable 
». Dans le marché 
protéiné, il y aurait donc 
à boire et à manger.
Pour s’y retrouver, « 
il faut se référer aux 
labels », conseille Julien 
Louis. « Ils encadrent les 
procédés de fabrication 
et assurent que ce qu’il 
y a d’écrit sur l’étiquette 
correspond bien à ce qu’il 
y a dans la boîte ». Selon 

l’expert, en France, 
c’est le label Afnor qui 
représente un gage de 
fiabilité et de qualité.
Protéines en poudre : 
à quoi ça sert ? pour 

quel résultat ?
Composés d’acides 
aminés, les briques de 
toutes nos protéines, ces 
produits vont permettre 
« de stimuler la synthèse 
des protéines », dit Julien 
Louis. « Sans acides 
aminés, sans protéines 
alimentaires, on ne 
peut pas renouveler nos 
protéines musculaires, 
et ainsi maintenir notre 
masse musculaire », 
poursuit-il. « On peut 
encore moins fabriquer 
de nouvelles protéines 
musculaires si l’on 
souhaite développer 
sa musculature ».
Leur efficacité est-elle 

prouvée ?
Oui, et l’allégation « 
contribuent à augmenter 
la masse musculaire 
» est autorisée. Selon 
le Dr Benoît Fréville, 
auteur de Whey et autres 
protéines (éd. Amphora), 
une consommation « 
pendant douze semaines 
d’entraînement permet 
de prendre entre 300 
et 400 g de muscle et 
de perdre entre 400 
et 700 g de graisse ».
Mais il faut avoir en 
tête que ces protéines 

en poudre sont aussi 
efficaces que les 
protéines alimentaires 
comme celles de la 
viande ou du fromage 
blanc. Julien Louis.
« La seule nuance, c’est 
que c’est une solution 
plus pratique : elles 
sont plus facilement 
transportables et 
immédiatement 
consommables dans 
l’heure qui suit l’effort ».
Protéines en poudre : 
comportent-elles des 

risques pour la santé ?
Il n’y a pas de risque 
pour une population 
sans pathologies, estime 
Julien Louis. Pour une 
personne en bonne santé 
qui pratique une activité 
physique avec une 
alimentation équilibrée, 
il n’y a aucun danger.
Et « pour l’instant, 
aucune étude ne montre 
des effets négatifs », 
ajoute-t-il. Et si l’on 
augmente les doses 
? « Cela n’apportera 
rien de plus, si ce n’est 
qu’il faudra boire 
davantage pour éliminer 
les déchets azotés ».

Quelles contre-
indications ?

Sollicitant davantage 
le système rénal, les 
autorités sanitaires 
déconseillent toutefois 
ces protéines aux 
personnes présentant une 

altération de la fonction 
rénale. Certaines 
poudres pouvant 
contenir de la caféine, 
elles découragent 
aussi leur usage « aux 
personnes présentant 
des facteurs de risque 
cardiovasculaire, 
souffrant d’une 
cardiopathie ou d’une 
altération de la fonction 
hépatique, aux enfants, 
adolescents et femmes 
enceintes ou allaitantes ».

Quelle quantité de 
protéine en poudre 

faut-il prendre ?
L’expert insiste, les 
protéines en poudre 
sont adaptées si 
elles complémentent 
une alimentation 
équilibrée. « Pour la 
population générale, 
les recommandations 
avoisinent 0,8 g/
jourde protéines 
par kilo de masse 
corporelle », précise-t-il.
Pour le sport et 
la musculation
Pour les sportifs, 
les apports doivent 
être augmentés pour 
répondre aux objectifs 
musculaires. « On va 
tendre vers les 2,2 g/
kg par jour. » Exemple 
: pour une personne de 
75 kg, cela représente 
165 g/jour de protéines. 
Pour 4 repas, elle peut 
donc absorber 20 g de 
protéines par repas via 
son alimentation, et 
compléter avec 4 shakers 
de 20 g. « Pour maintenir 
sa masse musculaire, 
c’est surtout la régularité 
qui est importante ».
Au-delà d’une 
consommation post-
entraînement, Julien 
Louis souligne 
l’importance de 
répartir les apports 
protéinés au cours 
des différents repas.

Que penser des protéines en poudre
 pour les sportifs ?
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Et si pour venir à bout de 
vos lèvres sèches vous 
deviez regarder dans votre 

cuisine ? Cet ingrédient étonnant 
mais tout simple permet de les 
hydrater efficacement selon une 
dermatologue.
Notre peau est confrontée à 
de multiples agressions au 
quotidien. Et si vous avez 
tendance à avoir les lèvres sèches, 
le froid, le tabagisme, le manque 
d’hydratation mais aussi la 
pollution ont tendance à amplifier 
le phénomène. L’impact y est en 
effet particulièrement visible 
et inconfortable car la peau est 
sensible et fine sur cette partie du 
visage, cinq fois plus que sur le 
reste du corps. D’où l’apparition 
de petites ridules, dans lesquelles 
le rouge à lèvres va se loger.
Plusieurs gestes permettent 
d’en prendre soin au quotidien, 
notamment l’exfoliation. Si elles 
ont tendance à être gercées et/
ou sèches, vous pouvez essayer 
la tendance du ‘lip basting’ ou 
ne jamais vous séparer de votre 
à baume à lèvres (attention à ne 
pas en appliquer trop souvent). 
Si vous êtes dans ce dernier cas, 
évitez le parfum, qui pourrait 

rendre vos lèvres encore plus 
sèches.
Si vous cherchez une alternative 
100% naturelle, cette dernière 
pourrait se trouver dans votre 
cuisine. Il s’agit du ghee, le 
beurre clarifié, très utilisé dans 
la cuisine indienne, et qui peut 
se faire maison avec du beurre 
doux.
Hydratant, antioxydant : les 
nombreux bienfaits du beurre 
clarifié pour les lèvres sèches
Selon Dr Kiran Mian, 
dermatologue interrogée par le 

magazine Bustle, la composition 
du ghee est particulièrement 
intéressante pour la peau. 
Il contient des acides gras 
linoléiques, palmitiques et 
stéariques, qui viennent renforcer 
la barrière hydrolipidique de la 
peau et l’acide linoléique possède 
des vertus anti-inflammatoires, 
comme le détaille la médecin. 
«Le ghee contient également des 
antioxydants et des vitamines A, 
E et K, qui contribuent tous à 
la santé de la peau», précise Dr 
Mian.

«Considérez l’épiderme comme 
un mur de briques, avec des 
lipides constituant le ciment, ce 
qui aide à conserver l’humidité et 
à empêcher les irritants comme 
la poussière, les bactéries et la 
pollution de pénétrer dans la 
peau», image la dermatologue.
Vous pouvez donc utiliser ce 
produit et en appliquer sur 
vos lèvres le soir au coucher 
(attention, pas au soleil), 
ou chercher des produits 
cosmétiques qui l’intègrent à 
leur composition.
Si vous n’êtes pas convaincue 
à l’idée de mettre du beurre 
sur votre bouche, vous pouvez 
néanmoins adopter des petits 
réflexes contre les lèvres gercées 
: boire suffisamment d’eau, 
penser à toujours bien protéger 
sa bouche du soleil, l’hydrater le 
soir au coucher ou encore éviter 
de passer sa langue dessus. Bien 
que donnant la sensation d’un 
soulagement dans l’immédiat, 
ce geste est en réalité contre-
productif et va amplifier le 
phénomène.
Baume à lèvres, crèmes : quels 
produits choisir ?
Si vous souhaitez vous tourner 

vers un produit spécifique pour 
les lèvres sèches, le Dr Dima 
Haidar, dermatologue nous a 
confié ses soins favoris. Elle en 
distingue trois types, en fonction 
du degré de sécheresse :
• Parfois, un stick à lèvres 
peut-être suffisant. Dans ce cas, 
le Dr Haidar recommande de le 
choisir «le plus neutre possible et 
toujours sans parfum» ;
• S’il y a un besoin 
supplémentaire d’hydratation, 
elle conseille de se tourner vers 
une texture pommade ;
• Si le pourtour des lèvres 
est sec, une crème cicatrisante 
peut être utilisée (mais pas pour 
la muqueuse).
Et si vous souhaitez ajouter 
un peu de volume à vos lèvres, 
sans passer par la case injection, 
un dermatologue a partagé un 
conseil tout simple sur TikTok 
: l’utilisation de soins pour 
les lèvres contenant à la fois 
de l’acide hyaluronique et des 
peptides. Il faut «l’utiliser trois 
fois par jour pendant quatre 
semaines pour constater une 
amélioration significative du 
volume et l’hydratation de vos 
lèvres».

Pour celles qui souhaitent 
apporter un peu de volume à leurs 
cheveux fins, une dermatologue 
a partagé une astuce toute simple 
sur Instagram.
Prendre soin de ses cheveux fins 
demandent quelques ajustements, 
on va en effet se tourner vers des 
produits adaptés à leurs besoins, 
pas trop riches, pour ne pas 
alourdir la fibre capillaire (les 
shampoings volumateurs sont 
d’ailleurs très intéressants) et 
adapter sa méthode de démêlage.
Si vous souhaitez leur apporter 
du volume au quotidien, vous 
pouvez opter pour une coupe de 
cheveux qui donnera cet effet, 
comme la hush cut ou le mi-long 
dégradé mais a contrario, vous 
en éviterez d’autres, comme une 
absence de dégradé sur le devant 
ou au contraire des longueurs 
trop dégradées au risque de 

majorer cette impression de 
finesse.
Côté coiffures aussi, il y a 
également des do’s and don’t : 
là où la demi-queue sera idéale 
pour gagner de la dimension, 
une coiffure plaquée réalisée sur 
cheveux humides viendra trop 
fragiliser vos cheveux fins. Et 
enfin, il y a les petites astuces 
du quotidien, qui peuvent 
nous donner un sacré coup de 
pouce. Interrogé par Femme 
Actuelle, Stéphane Lancien, Hair 
Artist & Expert L’Oréal Paris 
International, qui coiffe Eva 
Longoria depuis dix ans, nous 
avait dévoilé sa technique pour 
un brushing volumineux. Et cela 
consiste à sécher ses cheveux à 
l’envers, en basculant la tête vers 
l’avant et passant de manière 
alternative de la laque et un coup 
de brosse sur vos mèches jusqu’à 

obtenir le volume désiré.
L’astuce d’une dermatologue 
pour donner du volume à ses 
cheveux avec du shampoing sec
Cette fois, c’est la dermatologue 
connue sur Instragram sous le 
pseudo @dermatodrey, qui a 
consacré une série de vidéos 
aux cheveux fins et plats pour 
partager ses meilleurs conseils 
pour plus de volume. Pour cela, 
vous aurez besoin de shampoing 
sec mais elle précise comment 
faire pour bien l’utiliser.
Pour que cette astuce fonctionne 
bien, la dermatologue précise 
qu’il faut appliquer son 
shampoing sec le lendemain 
matin du shampoing. 
«N’attendez pas d’avoir les 
cheveux visiblement gras et 
aplatis pour en mettre», précise 
la médecin. Elle recommande 
ensuite de s’orienter vers les 

«formules en poudre plutôt que 
les sprays alcoolisés, l’amidon 
de maïs ou la poudre d’orange 
sont de bonnes alternatives 
naturelles», ajoute Dermato 
Drey. Elle conclut en rappelant de 

plutôt appliquer son shampoing 
sec le matin, «car si on en met 
juste avant de se coucher le soir, 
le produit se répand sur la taie 
d’oreiller et ça peut assécher les 
yeux».

Lèvres sèches : 
découvrez comment les hydrater avec un ingrédient de 

cuisine tout simple et étonnant

CHEVEUX FINS : 
le conseil tout simple d’une dermatologue pour 

leur apporter du volume



«Azita» et «Dhata Mara» ont été 
sacrés respectivement meilleurs 
documentaires et meilleurs 
court métrages de fiction au 
cours des journées nationales 
«Milah» du documentaire et 
du court métrage de fiction, 
clôturées mardi-soir à la maison 
de la culture de Mila.
«Azita» dont le réalisateur 
Djamel Bacha de Tizi-Ouzou 
aborde les traditions de la 
femme kabyle et ses activités 
de tisserande a été choisi 
meilleur documentaire par le 
jury du concours qui a décerné 
la seconde place à «El Fouhoud 
Essoud fi El Djazaïr» de 
Mohamed Lamine Ben Loulou 
de Mostaganem et la troisième 
à «Eddor El Meknoun fi Rihab 

Bousemghoun» d’Abdessamed 
Chenafi d’Oran.
Dans la catégorie de court 
métrage de fiction, le jury s’est 
abstenu de remettre le premier 
prix après avoir relevé des 

«fautes techniques» dans toutes 

les œuvres en lice, a affirmé 
son président, Ali Aïssaoui qui 
a ajouté que le second prix a 

été accordé à «Dhata Mara» 

du réalisateur, Ahmed Regad 

de la wilaya de Naâma qui a 
traité l’autorité paternelle sur la 
fille y compris dans le choix du 
compagnon de sa vie.
Le troisième prix a été attribué 
à «Zahra», court métrage signé 
par Brahim Dendane de Sidi 
Bel Abbès.
Le prix du jury du court 
métrage de fiction a été décerné 
à «El Khaoua» dans lequel la 
réalisatrice Racha Bencheikh 
El Hocine de Mila a traité la 
résistance du peuple algérien à 
l’occupation française.
Deux prix d’encouragement 
ont été en outre décernés aux 
films de dessins animés «Leïla 
Baydha» d’Issam Taachit de 
Batna et «Rassaïl Leklek» 
d’Antar Daadouche de Mila.

Selon le président du jury, la 
majorité des œuvres en lice 
s’est distinguée par «la qualité 
des thèmes traités révélant les 
potentialités de jeunes cinéastes 
de talent».
Initiée par l’association 
culturelle «Milah» de Mila 
sous le slogan «notre histoire 
est inspiration, notre présent 
est créativité», la manifestation 
de trois jours a mis en lice 
les œuvres de 20 réalisateurs 
professionnels et amateurs de 
plusieurs wilayas du pays.
Des conférences-débats sur 
les œuvres présentées et des 
ateliers de formation à la mise 
en scène ont été organisés dans 
le cadre de ces journées.

La 74ᵉ édition du festival 
du film de Berlin a 
démarré jeudi soir. À 

l’instar de Cannes et de Venise, 
la Berlinale représente un des 
plus anciens et importants 
festivals compétitifs dans 
le monde. Dynamique, 
cosmopolite et multiservice, 
cet événement représente 
un intérêt particulier pour la 
production cinématographique 
dans les quatre coins du monde.
L’Allemagne a donné le coup 
d’envoi de la 74ᵉ festival, jeudi 
dernier, et se déroulera jusqu’au 
25 février prochain. Une 
occasion pour récompenser 
les meilleures productions qui 
remporteront les Ours d’or et 

d’argent.
Festival du film de Berlin 2024 : 
réalisé par Abdenour Zahzah, le 
long métrage sur Frantz Fanon 
dans la sélection officielle
Paillettes, tapis rouges et 
célébrités, la cérémonie 
d’ouverture de ce festival a été 
marquée par la projection en 
première mondiale du film du 
réalisateur algérien Abdenour 
Zahzah, dédié au psychiatre 
pionnier Frantz Fanon qui a 
beaucoup fait pour libérer les 
« malades » de la prison de 
l’asile.
Baptisé « Chroniques fidèles 
survenues au siècle dernier 
à l’hôpital psychiatrique 
Blida-Joinville, au temps où 

le docteur Frantz Fanon était 
chef de la cinquième division 
entre 1953 et 1956 », ce long-
métrage a été sélectionné pour 
concourir à l’un des prix de 
ce festival, notamment dans la 
catégorie « Forum » de la 74ᵉ 
Berlinale.
 
Dans ce film documentaire, le 
réalisateur relate les inégalités 
et les injustices, ouvertement 
commises entre 1953 et 1956 par 
la France coloniale, notamment 
par le personnel soignant de 
l’hôpital psychiatrique Blida-
Joinville, à l’encontre des 
malades internés.
Par ailleurs, un tel traitement 
discriminatoire va conduire 

Frantz Fanon à embrasser la 
cause nationale et rejoindre le 
combat pour l’indépendance 
de l’Algérie. Dans ce film 
de 90 minutes, on distingue 
un casting remarquable 

de comédiens algériens et 
étrangers, dont la talentueuse 
Chahrazad Kracheni, et l’acteur 
français d’origine haïtienne, 
Alexandre Desane, qui incarne 
le personnage de Frantz Fanon.

La Commission 
saoudienne de 
l’architecture et du 

design organisera en mars deux 
événements majeurs à Riyad, 
a rapporté mardi l’Agence de 
presse saoudienne (SPA).  
Se tenant sur deux jours à partir 
du 6 mars, la Conférence sur 
la recherche en architecture et 
en design sera suivie du Forum 

des enseignants en architecture 
et en design, qui durera deux 
jours, et qui débutera le 8 mars.
Ayant pour thème «Préparer 
le terrain pour la recherche en 
architecture et en design», la 
conférence cherchera à jeter les 
bases et à présenter une vision 
stratégique pour la recherche 
dans le domaine, tout en mettant 
en relation les universitaires et 

les professionnels du secteur, 
et en célébrant les réalisations 
de la recherche locale et 
internationale.
Le principal objectif du forum, 
qui a pour thème «Change: 
Shaping the A and D Education 
Future», sera de faire 
progresser les programmes 
d’enseignement supérieur dans 
un large éventail de secteurs.

Il fournira également une plate-
forme visant à rassembler 
les parties intéressées et 
promouvoir la collaboration 
entre chercheurs, enseignants 
et experts.
Avec plusieurs conférenciers 
régionaux et internationaux 
de premier plan, le forum 
comprendra des réunions, des 
tables rondes et des ateliers 

interactifs.
En outre, cet événement offrira 
aux enseignants l’occasion 
de partager leurs expériences, 
d’engager un dialogue et 
de se tenir au courant des 
tendances internationales 
touchant l’enseignement de 
l’architecture et du design, a 
indiqué la SPA.

Journées «Milah» 
«Azita», meilleur documentaire et «Dhata Mara», 

meilleur court métrage de fiction

Présenté en première, le film algérien sur Frantz Fanon 
en compétition à la 74e Berlinale

La Commission saoudienne de l’architecture et du design organisera en 
mars une conférence de recherche et un forum pour les enseignants
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Les écrivains majeurs 
algériens, tels que 
Mohammed Dib ou 

même Tahar Ouettar, sont 
parfois passés du réalisme 
à l’onirisme, mais les textes 
élaborés qui permettent un 
voyage épique dans des mondes 
imaginaires restent rares. 
L’écrivain américain E. A. Poe 
a de nombreux lecteurs, mais 
pas de grands adeptes. Les 
traductions, telles que celles 
du poète français Charles 
Baudelaire, ont popularisé 
les textes du génial auteur 
des Histoires fantastiques. La 
littérature algérienne (avec ses 
différentes graphies) n’a pas 
adopté ce genre. Les écrivains 
majeurs, tels que Mohammed 
Dib ou même Tahar Ouettar, 
sont certes parfois passés du 
réalisme à l’onirisme, mais les 
textes qui permettent un voyage 
épique dans des mondes 
imaginaires sont rares. 
Ce n’est qu’à partir des années 
2000 que de jeunes auteurs ont 
pu utiliser, avec plus au moins 
de bonheur, les ingrédients des 
sous-genres des littératures de 
l’imaginaire : le fantastique, le 
fantasy et la SF (science-fiction). 
«Les nouvelles écritures 
algériennes des années 2000, 
qui ont suivi les fictions dites 
de ‘’l’urgence’’ censées refléter 

avec fidélité la quotidienneté de 
l’horreur vécue dans sa chair 
par le peuple algérien durant 
la décennie noire, s’inscrivent 
dans l’optique d’une nouvelle 
esthétique du sens, d’un 
nouveau souffle du roman 
algérien», note Henni Ahmed, 
dans son étude : «L’intrusion du 
fantastique dans les nouvelles 
écritures algériennes : le cas des 
romans de Djamel Mati». 
Pour le chercheur, l’auteur de 
Point B 114 fait partie de ces 
écrivains «de l’après-urgence 
qui participent activement à 
cette nouvelle architecture 
de l’esthétique de la forme, 
véritable espace d’écriture, 
de réflexion, du dialogue, de 
métissage et de croisement 
permanents qui permet à 
la littérature algérienne de 
continuer son expansion dans 
l’hybridité, de se revendiquer 
d’un universel auquel tend 
l’humanité dans le monde 
actuel».
«Écart injustifiable » 
Ingénieur en chef en 
météorologie et en 
géomagnétisme, Djamel 
Mati «incarne, note Belarbi 
Habiba, une nouvelle 
mouvance d’écriture qui 
emploie avec adresse des 
techniques discursives et 
narratives d’émiettement, 

avec une structure dédale 
à la quête de l’onirique et 
du fantasmagorique». Mais 
pourquoi ce genre n’arrive pas 
à percer ? 
Non-maîtrise des techniques 
? Mépris ? Des auteurs 
estiment que l’introduction 
du surnaturel dans le récit est 
considérée comme un «écart 
injustifiable». «Introduire le 
merveilleux dans l’écriture 
romanesque a constitué, pour 
le discours critique, un écart 
injustifiable. Le merveilleux 
littéraire, par son étrangeté, 
son excentricité, sa référence 
à l’inexplicable, au surnaturel, 
au fantastique même, déroutait 
plus d’un. Inséré dans le champ 
romanesque, il impliquait une 
infraction à la clarté, au visible, 
au rationnel, à l’explicable, 
bref à l’ordinaire et au banal», 
précise Mohamed Daoud dans 
une étude publiée par Insaniyat 
: «Le merveilleux dans le 
roman algérien de langue 
arabe». Des textes, parfois de 
bonne facture, ont toutefois été 
publiés ces dernières années, et 
il suffit visiblement d’«aider» 
leurs auteurs. 
Le soutien est venu de 
l’Institut français d’Algérie 
(IFA), qui a lancé en 2013 
son premier concours de la 
nouvelle fantastique avec 

pour thématique d’écriture 
«Noces». «Destinée aux 
écrivains en herbe, l’initiative 
de l’IFA a attiré beaucoup de 
participants», se réjouit-on. 
Assia Bougherra, nouvelliste 
originaire de Constantine, a 
décroché la première place. 
Parmi les lauréats cette année-
là figurait Mohamed Elkeurti, 
auteur d’une nouvelle : Le 
costume. 
Présidant d’une association 
culturelle qui anime le plus 
ancien ciné-club d’Algérie 
(1987), ce féru de littérature 
et de BD saura persévérer 
en publiant dix ans après ce 
premier succès, un recueil 

très remarqué de ses textes : 
Nouvelles de l’Infra-monde 
(voir entretien). Verra-t-on 
un jour l’émergence d’autres 
auteurs algériens qui feront 
jeu égal avec Stephen King, J. 
R. R. Tolkien, Bernard Werber 
? L’imaginaire fantastique 
marque la vie des auteurs du cru 
: le monde des djinn et autres 
démons est omniprésent dans 
la tradition religieuse et les 
contes populaires. Les textes 
classiques de la littérature arabe 
font également la part belle à 
des intrusions de l’horreur dans 
le réelle. Il suffit de lire les 
Milles et une Nuits. Et de s’en 
inspirer. 

La ville d’Annaba 
s’apprête à accueillir 
la quatrième édition du 

festival du film méditerranéen, 
qui se tiendra du 20 au 30 avril 
2024, au niveau du théâtre 
régional Azzedine-Medjoubi 
et dans d’autres structures 
culturelles de cette wilaya.
Le commissariat du festival 
a annoncé le retour de 
cet événement après son 
annulation, en novembre 2023. 
Une décision du ministère de la 
Culture et des Arts en solidarité 
avec le peuple palestinien.
L’actrice roumaine Anamaria 
Marinca prochainement à 
Annaba pour le festival du film 
méditerranéen
L’événement programmé 

pour le mois d’avril sera 
marqué par la présentation 
de nouvelles productions 
cinématographiques, réalisées 
en 2024 et verra la projection 
de plus de 70 films, entre 

longs et courts métrages et 
films documentaires. Des 
Masterclass et des formations 
seront également organisées 
dans le cadre de cet événement.
Par ailleurs, cette 4ᵉ édition 

sera marquée par la présence de 
nombreuses célébrités et d’un 
jury de renom. À l’instar de 
l’actrice roumaine, Anamaria 
Marinca, qui a précédemment 
remporté le « Bafta » de la 
meilleure actrice, et qui a décidé 
d’intégrer le jury du festival du 
film méditerranéen d’Annaba, 
présidé par le réalisateur et 
scénariste Nuri Bilge Ceylan.
Qui est l’actrice Anamaria 
Marinca ?
Au théâtre comme au cinéma, 
cette actrice d’origine roumaine 
s’est distinguée depuis les 
débuts de sa carrière. Elle 
compte, en son actif, de 
nombreux titres et trophées. 
Dont le Bafta de la meilleure 
actrice qui lui a été attribué par 

le British Academy Television 
Award. Mais aussi, le prix de 
« la Royal Télévision Society 
» et le prix du « Festival de 
télévision de Monte-Carlo ».
Par ailleurs, Anamaria Marinca 
fait partie du casting du film « 
L’Homme sans âge » de Francis 
Ford Coppola et elle est l’un des 
personnages principaux du film 
« 4 mois, 3 semaines, 2 jours », 
qui a remporté la Palme d’Or 
du festival de Cannes, en 2007.
Au sujet de son intégration 
du jury du festival du film 
méditerranéen d’Annaba, la 
comédienne se dit heureuse de 
visiter pour la première fois 
l’Algérie grâce à cet événement 
du bassin méditerranéen.

La littérature fantastique ne trouve pas encore d’adeptes 
A quand un Stephen King algérien ?

L’actrice Anamaria Marinca rejoint le jury du Festival 
du film méditerranéen d’Annaba
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Ce vendredi 23 février, 
Hélène Darroze souffle 
ses 57 bougies. Une oc-

casion de revenir sur ce grand 
personnage Disney qui a été 
inspiré par son parcours pro-
fessionnel dans le monde de la 
gastronomie.
Si Hélène Darroze peut se 
vanter d’une chose, c’est bien 
d’avoir réussi à laisser son 
empreinte dans le monde de la 
gastronomie en France et dans 
le monde. Si sa carrière ne date 
pas d’hier, c’est en 2015 que 
le grand public découvre son 
visage quand elle intègre le 
jury de l’émission Top Chef, 
diffusée sur M6. Depuis, la 
professionnelle des fourneaux 

enchaîne les projets et conti-
nue d’être récompensée dans 
le monde entier.
En 2015, elle est nommée meil-
leure femme chef du monde 
dans le classement annuel du 
très célèbre World’s 50 Best. 
Cinq ans plus tard, son impres-
sionnante carrière lui permet de 
devenir Officière de l’ordre na-
tional du Mérite. Un titre remis 
en main propre par le président 
de la République Emmanuel 
Macron. Une carrière qui en a 
impressionné plus d’un, ce, à 
tel point qu’Hélène Darroze a 
inspiré la création d’un célèbre 
personnage de l’univers ciné-
matographique Disney.
Hélène Darroze : ce person-

nage de Disney qui a été ins-
piré de sa carrière
Cette confidence a été faite en 
2019 sur le plateau de l’émis-
sion On n’est pas couché, dif-
fusée sur France 2. En 2007, 
les équipes de Pixar s’étaient 
rendues dans les cuisines 
d’Hélène Darroze afin de dé-
couvrir son univers de travail. 
L’objectif ? La création du per-
sonnage Colette dans le film 
d’animation Ratatouille.
«C’est dans mes cuisines à 
l’époque qu’ils sont venus pas-
ser beaucoup de temps pour 
étudier mon comportement. 
Il y a plein de détails dans le 
film où l’on retrouve des dé-
tails de l’ancien restaurant du 

coup puisqu’on a tout refait il 
y a quelques semaines», avait 
confié la restauratrice face à 
Laurent Ruquier, d’après les 

informations de Paris Match. 
Une véritable preuve de recon-
naissance professionnelle pour 
l’acolyte de Laeticia Hallyday.

Ce vendredi 23 février, 
Amazon Prime Vidéo 
a mis en ligne les der-

niers épisodes de la quatrième 
saison de LOL : qui rit, sort, 
émission présentée par Phi-
lippe Lacheau. Découvrez sans 
plus tarder qui a remporté cette 
nouvelle édition !
C’est une nouvelle saison qui 
ne manque pas de faire sensa-
tion sur les réseaux sociaux. La 
quatrième édition de LOL qui 
rit, sort est disponible depuis 
le 16 février dernier sur Ama-
zon Prime Video. L’occasion 
pour les abonnés de découvrir, 
ou redécouvrir, les noms et 
visages des personnalités qui 
composent cette nouvelle édi-
tion. Cette année, onze célébri-
tés ont accepté de relever le défi 
de ne pas rire pendant plusieurs 

heures, sous peine d’être éli-
miné du jeu et ne pas rempor-
ter les 150 000 euros promis à 
l’association représentée par le 
vainqueur.
Parmi les candidats figurent 
Jérôme Commandeur, McF-

ly et Carlito, Alban Ivanov, 
Audrey Lamy, Anaïde Rozam, 
Redouane Bougheraba, Marina 
Foïs, Alison Wheeler, Jean-
Pascal Zadi et Franck Gastam-
bide. Une troupe particulière-
ment déterminée à aller au bout 

de l’aventure.
LOL qui rit, sort : la personna-
lité qui a remporté la quatrième 
saison est ...
Lors de cette édition, s’il y a 
une personnalité qui faisait par-
ticulièrement peur à ses cama-
rades, c’est bien Audrey Lamy. 
La raison ? Alexandra, sa soeur 
aînée, est celle qui a remporté 
la première saison du célèbre 
programme aux côtés du comé-
dien Julien Arruti. Une ques-
tion se poste alors : la famille 
Lamy est-elle en passe de mar-
quer l’histoire du célèbre jeu ? 
En visionnant les trois derniers 
épisodes de l’émission, dispo-
nibles depuis ce vendredi 23 
février, il semble que oui.
Après plusieurs heures à s’em-
pêcher de rire, puis de sourire, 
Audrey Lamy a vu tous ses 

camarades se faire évincer 
du jeu un à un. C’est face à 
Redouane Bougheraba que la 
comédienne a affronté la finale 
tant attendue. Après avoir enta-
mé le mythique jeu de la bar-
bichette, c’est finalement Afida 
Turner qui est apparue dans 
le célèbre loft pour livrer une 
prestation mémorable comme 
à son habitude. Un spectacle 
qui aura fini par faire craquer 
l’humoriste, laissant la victoire 
à Audrey Lamy. Le cœur sur 
la main, cette dernière a tout 
de même décidé de partager 
sa cagnotte avec le finaliste. 
Les associations représentées 
par Redouane Bougheraba et 
Audrey Lamy repartent donc 
avec la somme de 75 000 euros 
chacune

Ce vendredi 23 février, 
Canal+ diffuse la 49e cé-
rémonie des César. Il y a 

six ans, un célèbre acteur fran-
çais avait dû donner sa statuette 
en gage, juste après l’avoir rem-
portée, pour faire face à ses pro-
blèmes d’argent.
Le compte à rebours est lancé 
avant la 49e édition des César, 
qui se déroule au Palais de 
l’Olympia, à Paris, ce vendredi 
23 février. Les téléspectateurs 
assis devant la cérémonie assis-
teront-ils au sacré d’Anatomie 
d’une chute, le film qui rafle 

tout depuis sa sortie, ou encore à 
celui du Règne animal, l’un des 
succès de l’année 2023 ? Cer-
tains acteurs pourraient passer 
l’une des plus belles soirées de 
leur vie, comme Raphaël Que-
nard, nommé dans trois catégo-
ries différentes, ou encore les 
frères Kircher, tous deux nom-
més dans la même catégorie.
Une soirée exceptionnelle 
présidée par Valérie Lemer-
cier et pendant laquelle Judith 
Godrèche montera sur scène 
pour prononcer un discours 
fort sur les violences sexistes 

et sexuelles dans le milieu du 
cinéma, elle qui a porté plainte 
contre deux cinéastes, Benoît 
Jacquot et Jacques Doillon. 
Dans la catégorie du Meilleur 
acteur dans un second rôle, on 
retrouve notamment Antoine 
Reinartz, qui a brillé dans son 
rôle d’un avocat général dans le 
film de Justine Triet, Anatomie 
d’une chute.
«Le gap entre la vie et l’image»
Si Antoine Reinartz est appe-
lé ce vendredi, il remportera 
son deuxième trophée, dans 
la même catégorie, puisqu’il 

avait gagné, en 2018, le César 
du Meilleur acteur dans un se-
cond rôle pour 120 Battements 
par minute. Dans un entretien 
accordé au Parisien et paru ce 
vendredi 23 février, Antoine 
Reinartz a expliqué que succès 
ne rimait pas forcément avec 
argent. Lorsqu’il a remporté son 
César, l’acteur de 38 ans vivait 
encore dans son studio parisien, 
son compte en banque affichant 
un découvert de 3.000 euros.
En rentrant chez lui après avoir 
posé sur le tapis rouge, il avait 
même envoyé une photo de son 

César à sa famille, en le posant 
sur la pile de vaisselle qui l’at-
tendait. «Le statut d’intermittent 
est très protecteur, mais vivre à 
Paris reste financièrement pré-
caire [...] Le gap entre la vie et 
l’image», a-t-il expliqué. Dans 
Le Parisien, on apprend éga-
lement qu’Antoine Reinartz 
s’était par la suite rendu au Cré-
dit municipal de Paris «pour 
mettre la statuette en gage». Un 
an plus tard, l’acteur avait fina-
lement récupéré sa précieuse 
statuette. La première, on l’es-
père, d’une très longue série.

Hélène Darroze : ses rares confidences sur ce grand 
personnage Disney qu’elle a inspiré

LOL QUI RIT, SORT : 
Découvrez qui est le vainqueur de la saison 4 ! (SPOILER)

César : ce célèbre acteur français qui a dû donner sa statuette en 
gage à la banque juste après l’avoir gagnée



SeybouSe
Quotidien indépendant d’informations générales times

Le mois de Ramadan est 
l’occasion pour les chaînes 
de télévision algériennes 

de diffuser des séries inédites ou 
des nouvelles saisons de séries à 
succès.
Cette année, le choix est vaste 
et il y en a pour tous les goûts : 
comédie, drame, suspense, action, 
romance…
Voici une sélection de cinq (5) 
séries qui risquent de vous marquer 
pendant ce Ramadan 2024.
Dar Lefchouch 2 : des rires et 
des rebondissements garantis !
Découvrez la nouvelle saison de 
Dar Lefchouch, qui a connu un 
grand succès lors de sa première 
diffusion en Ramadan 2023. 
Retrouvez la famille Lefchouch, 
pleine de caractères hauts en 
couleur, pour de nouvelles 
aventures pleines de rires et de 
rebondissements.

Avec un casting d’acteurs 
talentueux tels que Amel 
Bouchoucha, Kamel Bouakaz et 
Naima Abassa, cette deuxième 
saison promet d’être encore plus 
divertissante. À regarder à partir 
du premier jour de Ramadan sur 
Samira TV.
Le Rihan : un pari risqué entre 
deux amis
Dans la série dramatique Le Rihan, 
Abdelkader et Mohamed, amis 
d’enfance joués par Abdelkader 
Djeriou et Mohamed Khassani, 
se lancent dans un pari risqué 
pour réussir dans la vie malgré les 
obstacles.
Cette série, une coproduction entre 
l’Algérie et la Syrie, sera diffusée 
en version doublée en arabe syrien 
sur la chaîne Al-Sumaria, et en 
version originale en arabe algérien 
sur la chaîne El-Nahar.
11.11 : le retour du mystère et 

du suspense
La série 11.11 revient avec 
une deuxième saison pleine de 
mystère et de suspense. Diffusée 
exclusivement sur Echourouk TV 
pendant le mois de Ramadan, cette 
série fantastique suit un groupe 
d’amis lié par une tragédie, se 
retrouvant cinq ans plus tard pour 
résoudre l’énigme de la mort de 
Malek, survenue un 11 novembre 
à 23h.
Avec une intrigue manipulatrice 
et des rebondissements captivants, 
la série promet une saison encore 
plus palpitante. Les acteurs 
principaux sont Sofiane Khammes, 
Sarah Lalama, Karim Ait M’hand, 
et d’autres.
Intiqam Al Zaman : la 
vengeance d’une femme bafouée
La série égypto-algérienne Intiqam 
Al-Zaman suit Chaimaa, une 
femme dont le fils a été kidnappé 

par un réseau de trafiquants 
d’organes. Elle se lance dans une 
quête pour le retrouver, affrontant 
dangers et obstacles.
La série expose le trafic d’organes 
en Algérie, touchant les plus 
vulnérables. Avec un casting 
prestigieux incluant Chaimaa 
Atallah et Kenza Morsli, la 
série promet suspense, action et 
émotion.
Hicham Cook : le chef qui fait 

saliver les gourmands !
La chaîne Samira TV accueille 
également tous les jours le chef 
Hicham Cook, qui présente un 
programme culinaire spécial 
Ramadan.
Le chef propose chaque jour des 
recettes simples, savoureuses et 
variées, adaptées au mois de jeûne. 
Il partage ses astuces, ses conseils 
et ses secrets pour réussir des plats 
délicieux et équilibrés.
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RAMADAN 2024 :

Les séries à ne pas rater sur la TV algérienne

La compagnie aérienne 
nationale, Air Algérie, a 
précédemment annoncé 

des promotions spéciales pour le 
mois sacré de Ramadan, allant 
jusqu’à 50% de réduction. Une 
offre alléchante qui répond aux 
instructions du chef d’État, 
Abdelmadjid Tebboune, qui a 
ordonné la baisse des prix des 
billets.
Cette baisse des prix intervient 
pour permettre aux membres de la 

diaspora de passer le mois sacré en 
Algérie auprès de leurs familles.
Vols au départ de l’Algérie : 
une nouvelle offre pour le mois 
de ramadan 2024
La précédente offre d’Air Algérie 
concerne les vols de la compagnie 
depuis l’international vers le 
territoire national. Cependant, 
la compagnie aérienne nationale 
revient dans un nouveau 
communiqué, mis en ligne en 
ce jeudi 22 février 2024, pour 

annoncer le lancement d’une autre 
promotion.
En effet, Air Algérie propose à ses 
clients de réserver, dès maintenant, 
leurs billets de voyages et de 
profiter des nouvelles promotions 
de la compagnie. Le pavillon 
national indique que cette offre 
est valable pour toute réservation 
effectuée jusqu’au 13 avril 
2024 et s’applique sur des vols 
programmés entre le 10 mars et le 
13 avril 2024.

« Profitez jusqu’au 13 avril 2024 
de nos offres spéciales Ramadan, 
pour tous vos voyages au départ 
de l’Algérie vers l’international. 
Réservez dès maintenant pour 
des voyages entre le 10 mars et 
le 13 avril 2024.« , lit-on sur le 
communiqué de la compagnie 
aérienne nationale.
Quels sont les prix d’Air Algérie 
pour le Ramadan ?
Air Algérie n’a pas encore donné 
de détails concernant le montant 

de cette réduction. Cependant, 
sur son site de réservation, elle 
propose ses billets de voyage au 
départ de l’aéroport international 
d’Alger vers celui de Paris, à partir 
de 26 280 dinars algériens, le prix 
de l’aller simple.
Par ailleurs, la compagnie aérienne 
nationale, Air Algérie, affiche ses 
billets au départ de l’aéroport de 
Béjaia vers celui de Marseille en 
France, au prix de 21 330 dinars 
algériens.

VOLS INTERNATIONAUX :

Air Algérie annonce une nouvelle 
promotion pour le Ramadan

La Direction Générale des 
Douanes Algériennes a 
annoncé l’ouverture d’un 

concours de recrutement d’agents 
contractuels sur la base d’un test 
professionnel, avec un contrat 
de travail à durée indéterminée 
dans diverses spécialités à travers 
plusieurs wilayas du pays.
Conducteurs, mécaniciens, 
plombier… la Douane recrute 
dans de nombreux métiers
Voici la liste complète des postes 
à promouvoir dans le cadre de ce 
concours de recrutement.
• Ouvrier professionnel de niveau 1
o En temps plein : Candidats 
justifiant d’une aptitude physique 
en adéquation avec l’activité à 
exercer
o En temps partiel (femmes de 
ménage) : Candidats justifiant 
d’une aptitude physique en 

adéquation avec l’activité à exercer
• Ouvrier professionnel de niveau 2
o Candidats justifiant d’un certificat 
de formation professionnelle 
spécialisée (CFPS) dans l’une 
des spécialités suivantes : Cuisine 
collective, électricité bâtiments, 
plomberie sanitaire, mécanique 
auto.
• Ouvrier professionnel de niveau 3
o Candidats justifiant d’un certificat 
d’aptitude professionnelle (CAP) 
ou d’un certificat de formation 
professionnelle spécialisée (CFPS) 
et d’une expérience professionnelle 
de 05 ans, au moins, dans la même 
spécialité.
o Spécialités : Cuisine collective, 
électricité bâtiments, plomberie 
sanitaire, mécanique auto
• Conducteur automobile de 
Niveau 1
o Candidats titulaires d’un permis 

de conduire catégorie B
• Conducteur automobile de 
Niveau 2
o Candidats titulaires d’un permis 
de conduire catégorie poids 
lourd ou d’un permis de conduire 
catégorie D (transport en commun)
Dossier à fournir
Le dossier de candidature doit 
comporter les pièces suivantes 
• Une demande manuscrite de 
participation au concours ;
• Un formulaire rempli par le 

candidat (peut être téléchargé et 
imprimé via le site internet de la 
direction générale des douanes 
www.douane.gov.dz)
• Une copie de la carte d’identité 
nationale, en cours de validité ;
• Certificat de résidence ;
• Deux (02) photos d’identité ;
• Certificat de formation 
professionnelle spécialisée (CFPS)
• Certificat d’aptitude 
professionnelle (CAP) ou 
d’un certificat de formation 
professionnelle spécialisée (CFPS) 
et d’une expérience professionnelle 
de 05 ans, au moins, dans la même 
spécialité pour le poste Ouvrier 
professionnel de niveau 3
• Permis de conduite catégorie 
B pour le poste Conducteur 
automobile de Niveau1
• Permis de conduite catégorie D 
(transport en commun) pour le 

poste Conducteur automobile de 
Niveau2
• Toute attestation de travail 
justifiant l’expérience 
professionnelle du candidat.
• Reçu de paiement des frais 
de participation de 200 DA par 
mandat au CCP n°3000.50 clé 
52 avec la mention « à virer au 
compte trésor n°597.750 » ouvert 
auprès du Trésor public d’Alger au 
nom de la recette de la direction 
générale des douanes.
La période d’inscription et de 
dépôt des dossiers s’étend sur une 
durée de 20 jours à compter de la 
date de publication de l’annonce 
(21/02/2024). Il est impératif de 
respecter ces délais et de présenter 
un dossier complet, car toute 
candidature incomplète ou déposée 
après la date limite ne sera pas 
considérée, précise l’institution.

EMPLOI : 

La Douane recrute plus de 300 agents de différents grades


